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DAGANZO 
•••••••••••••••••••••••••• 
Chalets unifamiliares de 3 y 4 dormitorios 
con parcela desde 175 m2., 

con acceso directo a Madrid por la A-2 
y junto a la futura autopista R-2. 
A fres minutos del Centro Comercial 
Parque Corredor (el mayor centro 
de Europa). 

Desde 21.490.000 +1.v.A. 

www.hercesa.com 
E-mail:hercesa@hercesa.com 
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•dltorlales 
los iueces, básicos las primeras Fuerzas Armadas Desarmadas 

El ministro de Justicia ha Quienes hayan pasado unas 
dicho que va a reformar la cuantas decenas de años en 
administración de justicia, se Alcalá conocen bien las reali
supone que para mejorarla. dades de la relación entre la 
¡Bueno! Pues ése, precisamen- sociedad civil y las unidades 
te ése, es el gran examen de del ejército que se asientan en 
cualquier democracia y mucho una población. En Alcalá hay 
más de nuestra democracia en quienes han llegado a estar 
vías de desarrollo. Cualquier hasta la coronilla de que los 
gobierno totalitario puede con- militares les ocuparan las 
tener una maravillosa estruc- calles con sus especiales dere
tura judicial con jueces muy chos de paso y quienes han 
técnicos en la aplicación de la desarrollado muy buenas rela
ley vigente, pero en un régi- ciones con los profesionales 
men totalitario los jueces son del ejército; y también quienes 
un engranaje más del poder. han hecho muy buenos nego
Por el contrario, en una demo- cios con él. En el caso concre
cracia los jueces, su adminis- to de la población compluten
tración de justicia, es la pie- se, hay que decir que la pre
dra angular y la clave de bóve- sencia militar ha sido una de 
da del edificio social. Una sus señas de identidad, y eso 
sociedad democrática podría es lo que la BRIPAC ha queri
enviar de vacaciones durante do señalar durante el pasado 
largo tiempo a sus jefes de _ fin de semana con su jornada 
gobierno, a sus jefes de estado de puertas abiertas. 
y hasta a algunos de sus legis- Lo llamativo, ya que se saca 
ladores, pero no a los jueces a relucir esto del ejército, es 
que han de arbitrar en los que el gobierno de la nación 
conflictos entre un ciudadano española ha aceptado la pre
y el estado 0 entre un ciu- sión del gobierno de la nación 
dadano y otro. Una sociedad catalana y casi ha prometido 
en la que jueces sabios y pru- que a partir de ahora no habrá 
dentes apliquen leyes razona- desfiles del ejército -del ejérci
bles para impartir justicia, to español, se entiende- en el 
estimulando así la práctica Día de las Fuerzas Armadas. 
moral que la convivencia en Con toda lógica, Izquierda 
libertad exige, será una sacie- Unida ha pedido que, ya que 
dad fuerte y bien gobernada. se suprime el desfile, se apro-

¿ Qué ciudadanos pueden veche el tirón y se suprima 
sentirse gobernados justamen- directamente el Día de las 
te? La respuesta no es dificil. Fuerzas Armadas. 
Un ciudadano se sentirá Como el gobierno español es 
gobernado con justicia si con- muy digno Y aventaja en quin
fia en que sus jueces aplicarán ce codos de progreso al más 
una ley que esté basada en progresista, ahora evalúa la 
criterios morales bien estable- conveniencia de que en el Día 
cidos para arbitrar en los con- de las Fuerzas Armadas desfi-

len sólo aquellas unidades que 
se hayan distinguido por sus 
misiones humanitarias, arma
das -es un suponer- con sus 
algodones y sus jeringuillas no 
reutilizables. Hay que recordar 
que el gobierno catalán ni 
siquiera ha consentido al 
gobierno español que volaran 
en el cielo de Barcelona esos 
aviones que participaron hace 
sólo un año en una misión tan 
oficialmente humanitaria co
mo bombardear Yugoslavia. 

Podría preverse a partir de 
ahora un desarrollo de las 
fuerzas armadas españolas 
para que su único armamento 
fuera como el de aquellos sol
dados de Napoleón, todos 
"muy bien armaos". El señor 
ministro de Defensa podría 
soltar un "¡Manda huevos!" 
para mostrar que domina el 
léxico cuartelero como el que 
más y crear las primeras Fuer
zas Armadas Desarmadas del 
mundo. No es fácil porque exi
ge prolijos movimientos diplo
máticos, toda vez que hay que 
conservar los compromisos de 
comprar helicópteros a Fran
cia o a USA, fusiles de asalto a 
los alemanes, y algún avión 
europeo dentro de quince o 
veinte años, además de alqui
lar los Leopard de Alemania. 

Sin embargo, el señor minis
tro puede comprar todo eso y 
convertirlo en no operativo por 
un procedimiento astuto: que 
nadie tenga munición. Así, 
aparte de reducir la posibili
dad de algún trágico acciden
te, España tendría por fin las 
primeras Fuerzas Armadas 
Desarmadas del mundo. 

flictos que surgen al convivir 
en sociedad. Algunos ciudada
nos incluso desearian que sus 
jueces alertaran al legislador 
inexperto ante las previsibles 
consecuencias de ciertas leyes 
que, elaboradas quizá con la 
mejor intención, son remedio 
peor que la enfermedad. Los 
jueces buenos son básicos 
para la democracia, como "los 
lideres carismáticos" lo son 
para los sistemas totalitarios. 
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Muchas compras 
Ha llegado -y pasado- el 

momento de que el ayunta
miento complutense cese en 
esa especie de furor compra
dor de inmuebles que le ha 
entrado. Que se sepa, la labor 
del gobierno municipal y de 
sus concejales no es hacer 
buenos negocios inmobiliarios 
mediante la especulación, por 
lo que cada vez que el ayunta
miento decida comprar algún 
inmueble tendrá que explicar 
previamente y con tiempo de 
reflexión y muchas explicacio
nes para qué lo necesita y 
documentar esa necesidad en 
algo más que en el ejercicio de 
su voluntad. Es itrelevante 
que el precio del inmueble a 
comprar sea barato o caro. El 
ayuntamiento no tiene que 
ejercer hoy una función regu
ladora del precio del mercado 
inmobiliario, y mucho menos 
si el efecto de esa regulación 
fuera subir los precios. 

El ayuntamiento de Alcalá 
dispone ya de muchos inmue
bles con los que no sabe qué 
hacer. Esos inmuebles espe
ran restauraciones que costa
rán mucho dinero, pero habrá 
que restaurarlos antes de que 
se arruinen más. Y son "conte
nedores" que esperan conteni
dos, y esos contenidos van a 
costar un compromiso de 
dinero que el ayuntamiento de 
Alcalá no tiene ni va a tener 
porque, incluso en el caso de 
que mañana le tocaran cien 
mil millones de pesetas en 
alguna lotería providencial, lo 
que le quedara después de 
pagar a sus decepcionados 
acreedores tendría sin duda 
muchos destinos mejor justifi
cados que soportar el gasto de 
actividades inventadas sobre 
la marcha para dar utilidad a 
esos edificios. 

El ayuntamiento debe frenar 
su furor comprador, restaurar 
lo comprado antes de que siga 
arruinándose y encontrarle 
una utilidad, aunque sea vol
ver a venderlo, a ser posible 
con beneficio, a alguien que 
verdaderamente lo necesite. 

VOLVO S40 DUDE 3.191.452 PrA.1 Por mucho 
que le cueste creerlo, es cierto. Si no hubiese 
visto este anuncio jamás habría descubierto 
que existe un coche tan seguro a un precio tan 
sugerente. Y es que, en lo ~ue se refiere a segu
ridad, el Volvo 540 no defrauda, y en lo que se 
refiere a precio tampoco. 
"WA, impuesto de matriaJlación y transpone incluidos. 
Techo solar, llantas de aleación y lavoft:iros opcionales. 

Antigua Ctra. Nacional 11 km. 32,300 
Tlfs.: 91 882 97 30 - 91 882 97 32 
Alcalá de Henares (MADRID) 
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El objetivo de esta iniciati
va es doble. En primer 
lugar, concienciar a la 
población de los daños rela
cionados con las radiacio
nes ultravioleta mediante la 
campaña de prensa y pro
mover el autoexamen de la 
piel, con el fin de detectar 
lesiones precoces de mela
noma. Y en segundo lugar, 
recalcar al público que los 
dermatólogos son los espe
cialistas más capacitados 
para realizar un diagnóstico 
clínico o diferencial entre 
lesiones cutáneas pigmen
tadas benignas o malignas. 

El melanoma es un cáncer 
de piel, poco frecuente, 
aunque su incidencia va 
aumentando progresiva
mente de una forma alar
mante, debido a la moda de 
exponerse a los rayos, para 
broncearse de forma natu
ral o en cabinas de lámpa
ras UV. 

Este melanoma surge por 
una alteración en la divi
sión de unas células' deter
minadas de la piel: "mela
nocitos" que se encuentran 
en mayor número en los 
nevus pigmentarios, conoci
dos popularmente como 
lunares. Éstos tienen una 
forma y tamaño variable y 
habitualmente un color car
ne o parduzco. La mayoría 
se elevan y aclaran de color, 
en tanto que otros se apla
nan. Durante la pubertad, 
el embarazo o la ingesta de 
anticonceptivos, los lunares 
se pigmentan y se hacen 
más grandes. 

Ciertos lunares tienen 
predisposición a maligni
zarse. Los que aparecen en 
el nacimiento (presentes en 
el 1 % de las personas) per-

Con motivo del Día del Melanama 

Jornada de puenas abienas 
en el Sanatorio Vallés 
El Sanatarlo Vallés se ha unido a la campaña de preven
ción y detección precoz del melanoma, organizada por 
la Academia Española de Dermatología. El Sanatorio 
Vallés se compromete a examinar a pacientes con nevus 
(lunares), para detectar lesiones sospechosas de mela
noma o de sus precursores. Esta consulta será gratuita 
y tendrá lugar el día 5 de junio del presente año. 

tenecen a este grupo y por 
tanto deben ser extirpados. 

También existe un tipo 
especial de lunares, llama
dos nevus atípicos, que tie
nen un cierto riesgo de 
degenerar. La mejor forma 
de prevenir el melanoma es 
conocer las causas (catalo
gadas hasta ahora) que 
inducen su aparición y tra
tar de evitarlas. 

Los factores de riesgo más 
importantes son: 

- Exposición solar: 
• Incidencia de la luz solar 
• Número de horas 
• Forma de tomar el sol, 

de una forma continuada o 
intermitente. 

- Traumatismos de repe
tición sobre nevus exis
tentes. 

- Estado inmunitario: 
aumento de la incidencia 
en los inmunodeprimidos. 

- Constitucionales: es 
decir, el fototipo de piel. En 
personas muy blancas, ojos 
claros, rubios o pelirrojos 
(tipo 1) tienen un mayor 
riesgo de padecer melano
ma por la facilidad en la 
quemadura solar. En el res
to de fototipos 11, Ill, IV y V 

el riesgo es menor pero 
también existe. 

- Familiares: Son muy 
raros. Se da en personas 
cuyos familiares (padres, 
hermanos, tíos, etc.) hayan 
desarrollado un melanoma. 
La incidencia aumenta 
notablemente. 

La mayoria de los lunares 
no producen problemas. En 
ocasiones un lunar atrae 
nuestro interés porque es 
antiestético, molesta o 
cambia. Si al observar cam
bios en un lunar o si se 
desea que el lunar se quite 
por motivos cosméticos, 
consulte con su dermatólo
go. 

Recuerde la siguiente 
regla conocida como A, B. 
C, D. que identifica los lu
nares con tendencia a 
malignizars~. 

ASIMETRIA: La mitad del 
lunar es diferente a la otra 
mitad. 

BORDE. Borde irregular, 
festoneado, con muescas, 
pobremente circunscrito. 

COWR. Variado de un 
área a otra, pardo claro a 
oscuro, con áreas negras, 
blancas, rojas o azules. 

Cuenta corriente remunerada al 4,5o/o con total liquidez y 
sin gastos. Productos y servicios altamente competitivos 

que cubren todas sus necesidades financieras. 
Infórmese en: 

PllElllE el Gaya 5. Alcalá de Henares 
w1111M1.1Jagina.de/seguroslreire 

OPENBANK 
Agente Financiero 

telf. 91 888 43 84 

J de Junio lle 2000 

DIÁMETRO. Mayores de 5 
mm. (tamaño de la goma de 
borrar de un lápiz). 

Consejos para pacientes 
con nevus atípicos: 

- Examine y conozca sus 
propios lunares cada tres 
meses. 

- Pase por el dermatólogo 
cada seis meses para exa
minar la piel de la cabeza a 
los pies y con una periodici
dad más corta si los lunares 
están activos. 

- Extirpe los lunares que 
están cambiando. 

- Disminuya la exposición 
solar, use ropa adecuada y 
emplee cremas antisolares. 

- Vigile más estrechamen
te los lunares en los perío
dos de actividad hormonal, 
como embarazo, adolescen
cia y toma de anticoncepti
vos. 

En cuanto a la preven
ción general debe incluir: 

- Medidas a nivel mundial 
para preservar la capa de 
ozono (que es la capa que 
frena la llegada de rayos 
ultravioleta a la Tierra). 

- Regularizar la utiliza
ción y publicidad de cabi
nas UVA con fines cosméti
cos. 

- Insistir en la educación 
de la población sobre la 
protección solar y uso de fil
tros solares, especialmente 
en niños y adolescentes. 

- Acudir a los profesiona
les sanitarios, especialmen
te dermatólogos, para 
detectar las lesiones pre
cursoras del melanoma en 
exámenes rutinarios. 

- Fomentar el auto exa
men de los lunares. 

El 1111111 llbéniz 
1rese• el euectAcul1 
11 Ese1cia" 

El ballet Albéniz celebrará 
el domingo 4 de junio a las 
20'00 horas en la sala Mar
garita Xirgu un espectáculo 
que llevará por nombre "En 
Esencia". En este espectá
culo se recogerán todos los 
estilos de la danza, desde el 
ballet clásico pasando por 
la escuela bolera del siglo 
XVU, ofreciendo también 
una muestra del folklore 
vasco y aragonés para ter
minar con flamenco, ofre
ciendo pequeñas muestras 
de todos los estilos. 

El ballet está compuesto 
por gente joven y alumnos 
de danza del gimnasio 
Complutense. 

PUERTA de Madrid 



RENAULT IV1égane 

Motores Renault dti.Por muchos años. 
Máxima potencia, mínimo consumo 

desde 2.190.000 pts.* 

Cuídate 
Hoy existen técnicas muy sofisticadas para mejorar tu imagen. Pero ... ¿De qué te sirven, si no conduces uno 
de los coches más seguros de su categoría? Renault Mégane. Airbags inteligentes conductor y pasajero. 
Airbags laterales cabeza-tórax. ABS. Cinturones delanteros con pretensor y SSP. Retrovisores exteriores 
color carrocería.La próxima vez que pienses mejorar tu imagen, ¿por qué no piensas antes en venir a ver el 
Renault Mégane? *Renault Mégan~ Berlina RTE .1 . 9 Dti (100 caballos) desde 2.190.000 pts. 13.162, 16 € (Plan Prever incluido). PARA MAS INFORMACION, LLAME AL 902 333 500. www.renault.es 

Tasa de conversión con 1 Euro,,; 166,386 pts. IVA. transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos. Oferta vál ida hasta fin de mes. No acumulable a otras ofertas financieras 

Concesionario RENAUD' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tel. 918 824 200. Políg. Azque, pare.U. Tel. 918 892 389. 

~ --**** 

Ctro. Comercial El Val, e/Zaragoza, s/n. Tel. 918 881 999. Paseo de la Estación,2. Tel. 918 881 915. 
ALCALA DE HENARES 



Actuó en el lestival de Israel 

Assai visitó tierra santa 
Los organizadores del festival 

de cuerda de Israel quedaron 
impresionados por la curiosa 
página que el cuarteto de plec
tro Assai tiene en Internet y de
cidieron llamar a este grupo al
calaíno, que aceptó la invitación 
de participar en ese concierto. 
El espectáculo tuvo lugar en la 
ciudad de Beer-Sheva, en el 
centro de Israel, desde el miér
coles 17 de mayo hasta el do
mingo 21. Tocaron músicos de 
varios paises, como el italiano 
Ugo Orlandi, uno de los mejores 
mandolinistas del mundo que 
hace poco demostró su talento 
en Alcalá y que en Israel se reu
nió efusivamente con sus ami
gos de Assai. El cuarteto alcala
íno interpretó su repertorio ha
bitual con música de Albéniz, 
Falla y Halfter, que en todas 
partes gustan al público, que 
fue bastante numeroso a lo lar
go del festival . 

' 'IJ'"º''F' ·tr'"' ' t>,b"\1"\) ""'::>'> ' ' . · ;a;\~IH 
<tH$~0ltY ~ ~\1$1( 
- . .... . 

MAYO 1m1epo 

Día 25 ....•..•• 18.348 1-8 
Día 26 ......... 72.098 8 -. 
Día 28 ......••. 27.221 1 ,._ 
Día 29 ...•...•. 53.781 5-1 
Día 30 ..••..... 36.690 3-0 
Día 31 .......•• 21.795 2-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal. 1 -Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gutronomía Internacional 

J de Junio de 2000 

Los cuatro mus1cos aprove
charon el viaje para hacer turis
mo y comprobaron que no hay 
manera de hundirse en el mar 
Muerto. Después se fueron a 
Massada, la mítica fortaleza de 
Herodes donde, bastante antes 
del gobierno del infanticida, ter
minó la resistencia judia a la 
ocupación romana mediante la 
famosa rampa que construye
ron las legiones del César, con 
la que pudieron sobrepasar las 
murallas enemigas con todas 
sus armas pesadas para encon
trarse con que todos los asedia
dos se habían suicidado para 
evitar rendirse a Roma. Por su
puesto, no pudo faltar una visi-

ta a Jerusalén y cuando se acer
caron al muro de las lamenta
ciones, la policía lo desalojó al 
ver una bolsa sospechosa que, 
afortunadamente, sólo fue una 

falsa alarma. Este leve incidente 
fue el único percance que su
frieron aparte del intenso calor, 
que les hizo sentirse como en 
casa. 

( 

Conferencia Internacional 
NEGOCIACIÓN DE PAZ 

EN COLOMBIA 
Lugar: Salón de Actos Universidad de Alcalá de Henares 

Sábado 10 y Domingo 11 de Junio 

Mesas redondas con expertos sobre: 

'I 

) 

1. - El contexto regional latinoamericano y la política de EEUU 
y de Europa hacia Colombia. 

2. - Contenidos de la Negociación de Paz. 
a) Problemas políticos y socioeconómicos. 
b) Aspectos militares y paramilitares. 
c) La violación de los derechos huínanos en Colombia. 

3. - La participación de la sociedad en la negociación de paz. 

4.- El problema del narcotráfico 
y los cultivos alternativos a la coca. 

/ ' OJianiza: ONG OSPAAAL y 1ª Tenencia de Alcaldía 
Ayuntamiento de Alcalá 

Colabora: Universidad de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Ansiedad ante los exámenes 
Muchos estudiantes tienen 

en estas fechas que enfrentar
se a los exámenes de fin de 
curso. Los universitarios son 
más veteranos, han tenido 
que superar muchos exáme
nes a lo largo de la carrera y 
suelen controlar mejor la 
ansiedad ante los exámenes. 

Los alumnos de COU sue
len ser los que peor lo pasan a 
estas alturas del curso. Tienen 
que enfrentarse a la llamada 
"Selectividad" y tienen mie
do. 

Muchas personas (profeso
res, padres, amigos, etc.) les 
han dicho lo mucho que se 
juegan en estos exámenes de 
selectividad y la importancia 
que tiene la nota final para su 
futuro. Se sienten presiona
dos, asustados y lógicamente 
presentan una serie de sínto
mas y molestias que nosotros 
los psicólogos diagnostica
mos como ansiedad. Pero, 
¿qué es la ansiedad y por qué 
se produce? La ansiedad es 
una respuesta adaptativa de 
nuestro organismo que apare
ce cuando percibimos o anti
cipamos una situación como 
peligrosa y/o amenazante. 
Los exámenes se pueden con
siderar como una amenaza, 
ya que el resultado que obten
gamos de ellos va a condicio
nar si entramos o no en la 
carrera deseada. Por lo tanto, 
es normal que tengamos 
ansiedad ante los exámenes. 
Lo que no es normal es que 
esa ansiedad sea tan grande 
que repercuta en el rendi
miento académico. 

La ansiedad se manifiesta 
mediante los pensamientos 
negativos (voy a suspender, 
no me va a dar tiempo a estu
diarlo todo, etc.), las conduc
tas (estudiar toda la noche 
antes de un examen, planifi
car mal los estudios, repasar 
en la puerta del examen, etc.) 
y el propio organismo 
mediante una serie de sínto
mas (dolores de cabeza, 
insomnio, problemas digesti
vos, taquicardia, etc). 

Hay que aprender a conteo-

lar la ansiedad. Es importante 
que se planifiquen bien los 
estudios. Teniendo en cuenta 
que tan importante es planifi
car las horas de estudio como 
las de descanso. Es aconseja
ble descansar entre cinco y 
diez minutos cada hora y 
media o dos horas de estudio. 
Hay que dormir un mínimo 
de siete horas para poder 
estar descansados. En caso de 
sentirnos muy nerviosos hay 
que tratar de controlar la 
ansiedad mediante alguna 
técnica de relajación o proce
dimiento alternativo como el 
deporte (correr, nadar, etc.). 
Escuchar música relajante 
puede también ayudar a dis
minuir los síntomas de ansie
dad. Es muy importante que 
tratemos de controlar nues
tros pensamientos negativos, 
que en realidad son los que 
nos producen la ansiedad. 
Una técnica muy útil es iden
tificar y escribir esos pensa
mientos negativos en una 
hoja ("no me va a dar tiem
po", "voy a suspender", ... ) y 
poner a continuación un pen
samiento positivo alternativo 
para cada pensamiento nega
tivo ("aunque no me dé tiem
po a estudiarlo todo puedo 
aprobar'', "el examen va a ser 
fácil", . . . ). 

Quiero animar a todos los 
estudiantes que estén leyendo 
estas letras para que no se 
desesperen ni tiren la toalla 
en los momentos de desáni
mo. No es tan importante el 
resultado final sino el que os 
sintáis bien con vosotros mis
mos. Que luchéis hasta el 
final por conseguir vuestros 
objetivos. El esfuerzo que 
estáis haciendo merece la 
pena y tanto si aprobáis como 
si no, os podréis sentir orgu
llosos de vosotros mismos. 
Os deseo mucha suerte y 
espero que se cumplan vues
tros sueños. 

Luis DE MIGUEL BONET 
(Psicólogo del Centro 

de Psicología y 
Educación Cervantes) 
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Diego García de Vargas, 
maestro polvorista 

Polvorista equivale hoy a piro
técnico, una palabra culta proce
dente de dos vocablos griegos que 
une "fuego" y "arte". Se aplica a 
todos aquellos artesanos y técni
cos que trabajan o manipulan la 
pólvora con fines recreativos, de 
espectáculo, para diversiones 
públicas, religiosas y profanas. 
Oficio éste considerado como un 
arte en el que los más inspirados 
alcanzan la nominación general 
de maestros, el escalón más alto 
en la escala artesanal de aprendi
ces y oficiales. 

En Alcalá desde tiempo inme
morial hay una gran afición a los 
fuegos artificiales y para los feste
jos tradicionales se ha buscado en 
todas las ocasiones a los mejores 
y más afamados técnicos, gen~ral
mente del levante español. Ulti
mamente, con ocasión de la con
cesión del título de Ciudad Patri
monio de la Humanidad, los 
espectadores se hicieron lenguas 
de los fuegos de artificio que se 
realizaron. ¡Lo nunca visto! 
Exclamación que suele repetirse 
todos los años en el colofón de las 
Fiestas de San Bartolomé. En el 
siglo XVIII, Alcalá contó con el 
más célebre pirotécnico de la épo
ca, su nombre es Diego García de 
Vargas, popularmente conocido 
como "Torija". Los datos que 
tenemos de este maestro proceden 
de su intervención en los festejos 
que se realizaron en Salamanca 
con motivo de la beatificación de 
San Juan de Sahagún por el papa 
Inocencio XII el 16 de octubre de -
1690. Los festejos populares 
incluían una función de fuegos 
artificiales, adjudicada por con
curso al mejor proyecto. Cada uno 
de los aspirantes hizo su demos
tración y el premio lo ganó el 
artista alcalaíno. Toda la docu
mentación se encuentra en la cate
dral de Salamanca. En 1711 el 
alcalde de Alcalá D. Diego de 
Cosío y Bustamante le encargó 
los fuegos para el recibimiento del 
rey Felipe V consiguiendo un 
nuevo éxito. Lamenta Portilla que 
la Gaceta de París de 27 de 

noviembre del citado año, que 
recogió el recibimiento que hizo 
Alcalá al Rey, no mencionara, con 
su nombre y apellidos, al autor de 
aquella demostración luminosa. 
Trabajó después en Madrid, don
de realizó más de cuarenta inven
ciones, traspasando su fama las 
fronteras. Su creación más origi
nal fue la representación del 
incendio de Troya, evocando con 
la fantasía la obra de Homero y 
sus héroes. Seguramente que 
cuando don José Cadalso, militar, 
recuerda a ciertos "ilustrados" en 
1772, el nombre de "Torija el de 
Alcalá", como el más grande artí
fice en su arte, el Maestro ya 
había muerto; pero su ingenio 
seguía en la memoria general, y 
especialmente entre los que ejer
cían profesiones afines como arti
lleros o arcabuceros. El maestro 
hizo escuela en Alcalá y son 
varios los artesanos de este oficio 
que encontramos aquí en la pri
mera mitad del siglo: en 1740 lo 
eran Felipe Ortega que tenía su 
domicilio, taller y tienda en la 
"Plaza del mercado mano dere
cha"; también Felipe Erraz, que 
vivía en la calle Cerrajeros, y 
Francisco Aybar, con domicilio 
"frente a las tapias de San Diego". 
Pocos años después, con ocasión 
del catastro de Ensenada, nos 
encontramos, en 1753, con José 
García de Vargas, hijo del citado 
Diego, y otros como el ya nom
brado Aybar, Felipe Raz y Miguel 
Herraz. El gremio lo formaban en 
esta fecha cuatro maestros, doce 
oficiales y dos aprendices. El más 
próspero era José García, que 
obtenía unos beneficios de dos 
mil ciento veintiún reales. En el 
siglo XVIII las artes y oficios van 
ocupando un lugar de estima y 
aprecio de que no habían gozado 
en época anterior. Y aunque este 
ingenio lo sea de ilusión y fantasía 
tan efímeros, cuenta con recursos 
infinitos para una posibilidad 
interminable de invenciones y de 
usos pacíficos, que atraen siempre 
a pequeños y grandes. 

Ángel ALBA 
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Como no podía ser 
menos, tanto mi artículo 
como el de Luis Miguel de 
Diego han provocado la res
puesta de Izquierda Repu
blicana, en boca de un 
representante suyo (tampo
co deben de tener tantos), 
lo que me mueve a hacer 
algunas puntualizaciones 
al respecto. Por supuesto 
no voy a entrar a opinar en 
la parte referida a Luis 
Miguel, ya que él sabrá 
hacerlo mucho mejor que 
yo, aunque me llama viva
mente la atención que el 
señor Rodríguez Sanz le 
eche en cara que sus cuen
tas no cuadren -algo que 
habría que comprobar, 
puesto que me constan la 
minuciosidad y el rigor de 
Luis Miguel, de los cuales 
ha dado muestra en sobra
das ocasiones- cuando las 
presuntas discrepancias no 
pasan de ser un escaño 
arriba o un escaño abajo, lo 
cual no invalida en absolu
to los argumentos que él 
expuso primero y posterior
mente yo analicé. 

Me centro, pues, en la 
parte que me es dedicada 
personalmente. Para empe
zar, habría que matizar qué 
tipo de enfoque le queremos 
dar al republicanismo: Teó
rico, práctico o histórico. 
Vayamos por partes. Desde 
un punto de vista de teoría 
política yo prefiero, sin nin
gún género de dudas, un 
régimen republicano a uno 
monárquico, por la simple y 
llana razón de que rechazo 
que alguien pueda llegar a 
ser jefe de estado debido 
simplemente al azar de su 
nacimiento. Así de claro, y 
sin ningún tipo de matiza
ciones. 

Otra cosa muy diferente 
es considerarlo en la prácti
ca, dejando bien claro que 
me refiero a la situación de 
ahora mismo, no a la de 
hace cincuenta o cien años, 
porque desde luego, no es 
lo mismo ser republicano 
ahora que serlo entonces ... 
O lo que es todavía peor, ser 
ahora un republicano de 
entonces que, por lo que se 
ve, aunque pocos, todavía 
los hay. Y aquí, vuelvo a 
repetirlo, realmente me da 
igual, puesto que la disyun
tiva que se daba en 1931 (y 
yo entonces hubiera sido 
republicano sin fisuras) hoy 
en día, por fortuna, ya no 
existe. La alternativa entre 
monarquía y república en 
la España del año 2000 es 
totalmente irrelevante, ya 
que nuestro sistema políti
co, con todos sus defectos y 
todas sus virtudes, la ha 
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Crónicas ciudadanas 

Más sobre la 11 República 
superado por completo. E, 
independientemente de que 
yo siga sin tener la menor 
simpatía por un régimen 
monárquico (otra cosa es 
que se la tenga o no a una 
persona en concreto). estoy 
completamente convencido, 
y esto ya lo dije en mi ante
rior artículo, de que la pro
clamación de una hipotéti
ca III República no supon
dría la menor alteración en 
la vida política y social de 
nuestro país .. : Lo cual es 
una muestra palpable de la 
madurez española. 

Pasemos al estudio histó
rico. Desde este punto de 
vista en concreto, no tengo 
el menor jnconveniente en 
manifestar, porque así lo 
siento, que la proclamación 
de la ll República en 1931 
supuso un paso de gigante 
en aras de la moderniza
ción de España, y no seré 
precisamente yo quien 
defienda a la caduca, 
corrupta e ineficaz monar
quía de Alfonso XIII. El pro
blema es que, por desgra
cia, el gran proyecto político 
que era la 11 República fra
casó a poco de haber sido 
llevado a cabo, y no creo 
que sea necesario explicar 
cómo acabó la cosa apenas 
ocho años después. Y no se 
me diga que la culpa fue de 
los militares que se suble
varon en 1936, porque éste 
no fue sino el trágico colo
fón de una larga agonía 
durante la cual el régimen 
republicano se vio acosado 
por todos los lados, y no 
sólo por la derecha, puesto 
que anarquístas, socialis
tas y comunistas pusieron 
también bastante de su 
parte para arruinarla, y ahí 
están los libros de historia 
para demostrarlo. 

Por último, tan sólo me 
queda rebatir los dos pre
suntos argumentos utiliza
dos por el señor Rodriguez 
Sanz. Afirma éste que "la II 
República sí estuvo vincula
da a opcinnes ideológicas 
determinadas, siendo la 
principal la de acabar con 
una monarquía. corrupta y 
traidora a la propia Consti
tución española, -supongo 
que se referirá a la de 
Cánovas- que había respal
dado a una dictadura mili
tar -la de Primo de Rivera
y estaba anclada en los 
más rancins preceptos del 
Viejo Régimen". Mucho me 

temo que el representante 
de Izquierda Republicana 
confunde, ignoro si delibe
radamente o no, opción 
política con opción ideológi
ca; evidentemente, todos 
los que promovieron y apo
yaron a la República apos
taron por una opción políti
ca clara y contundente, la 
sustitución de un régimen 
caduco e injusto por otro 
mucho más respetuoso con 
las libertades y promotor 
del progreso. Pero si todos 
ellos hubieran tenido una 
opción ideológica determi
nada, fuera ésta la que fue
ra, en 1931 no se habria 
implantado en España una 
democracia, sino una dicta
dura. Y esto, evidentemen
te, no ocurrió con anteriori
dad al estallido de la guerra 
civil. Otra cosa es lo que 
sucedió luego en la España 
republicana, pero sería 
demasiado largo de detallar 
aquí. Eso sí, conviene no 
olvidar tampoco que la dic
tadura de Primo de Rivera 
contó con la colaboración 
activa de los partidos y los 
sindicatos de izquierdas, 
los cuales no contribuyeron 
precisamente a su caída. 

Por otro lado, un régimen 
político, sea del tipo que 
sea, no es en sí mismo ni 
bueno ni malo. Recorde
mos, por ejemplo, que regí
menes tan odiosos como el 
de la Alemania nazi o la dic
tadura de Pinochet fueron 
republicanos, mientras las 
consolidadas democracias 
escandinavas son monar
quías. Por supuesto que 
también hay ejemplos 
sobrados de repúblicas vir
tuosas y monarquías tiráni
cas; lo único que quiero 
demostrar con ello, es que 
la discusión entre monar
quía y república es, hoy por 
hoy, completamente inde
pendiente de la posible 
bondad o maldad de un 
régimen, al contrario de lo 
que ocurría en la España de 
1931 o, remontándonos 
más en el pasado, en la 
Francia de 1789. Pero es 
que, abundando más en 
ello, resulta que la 11 Repú
blica española no era en sí 
misma ni de izquíerdas ni 
de derechas, y de hecho 
ambas alternaron en el 
gobierno de la misma, con 
lo cual pretender identificar 
a la II República con un 
presunto izquierdismo, tal 

como hacen los señores de 
Izquierda Unida e Izquierda 
Republicana, es algo total y 
absolutamente falaz 

Volviendo al segundo de 
los argumentos de mi inter
locutor, quiero recordarle 
que yo soy el primero en 
aplaudir los logros de la 11 
República; pero si quere
mos ser consecuentes, ten
dremos que considerar el 
conjunto de la misma, y no 
sólo lo positivo cerrando los 
ojos ante lo negativo. La 11 
República también cometió 
errores, algunos sumamen
te graves, y la mejor prueba 
de ello es que, por desgra
cia, no logró consolidarse. 
Por otro lado, estimo que 
las formaciones políticas 
que actualmente conmemo
ran con tanto boato el 14 de 
abril no son precisamente 
las más autorizadas moral
mente para hacerlo, puesto 
que sus correligionarios de 
entonces tuvieron una par
te muy importante de culpa 
en el hundimiento de la 
misma. Puede que ellos 
pretendan apropiarse del 
espíritu de la República de 
1931 y de la figura de .Aza
ña, pero con lo que yo los 
asocio es con la revolución 
de Asturias de 1934, con el 
asesinato de Andrés Nin, 
con las quemas de iglesias, 
con Paracuellos y, en gene
ral, con la dictadura comu
nista de los años de la gue
rra civil y con personajes -
tales como Largo Caballero 
o Negrin, es decir, con la 
cara más siniestra de la 11 
República... Lo cual no se 
puede decir que sea exacta
mente lo mismo. Y desde 
luego, quede bien claro que 
no me identifico en absolu
to con ellos. 

Para terminar, me gusta
ría recomendar al señor 
Rodríguez Sanz que, antes 
de hablar, ejerza también 
de viandante y se pasee 
siquiera un poco por las 
calles de Alcalá; si lo hubie
ra hecho así, quiza se 
habría dado cuenta de que 
si la rotonda de Alcorlo, que 
es donde está emplazada la 
estatua de .Azaña, no está 
dedicada a este personaje, 
es simplemente porque jus
to al lado es donde se 
encuentra el parque de 
.Azaña, lugar en el que estu
vo asentada inicialmente la 
estatua, y asimismo existe 
una importante calle dedi
cada a este alcalaíno junto 
a la ermita de San Isidro. 
Así pues, no creo que esté 
tan olvidado, al menos en lo 
que a Alcalá respecta. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 



1 

"La manipulación de la figura de Azaña" 
En el PUERTA DE MADRID 

del pasado 27 de mayo, el señor 
Rodríguez Sanz, miembro de la 
Comisión Ejecutiva Federal de 
Izquierda Republicana, hacía 
ciertas matizaciones a mi artí
culo de opinión sobre "La 
manipulación de la figura de 
Manuel Azaña", publicado el 6 
de mayo anterior. 

Desde luego no es mi inten
ción entrar en polémica con este 
señor dado que, efectivamente, 
no conozco los "documentos po
líticos que determinan su pensa
miento y acción", como tampo
co conozco los del GIL, ni los 
del PCPE, PLN, UNIB, PRIM, 
ni los de otros muchísimos par
tidos del sistema, aunque al 
menos éstos, han tenido la 
valentía de presentarse con sus 
propias siglas a las elecciones, 
con lo que, tanto ellos como la 
sociedad, han podido conocer 
su apoyo real, lo que no ocurre 
con el partido del señor Rodrí
guez, que tras las siglas de 
Izquierda Unida muestra un 
cierto temor a caminar de por 
libre. El día que se presenten a 
las elecciones fuera de las listas 
de IU sabremos su respaldo por 
la sociedad española en general 
y alcalaína en particular. 

Vuelvo a reiterar que no co
nozco el programa político de 
Izquierda Republicana, pero co
nozco el de Izquierda Unida, que 
creo que suscriben, y respecto a 
la ideología de este partido en 
particular, lo único que conozco, 
como la mayoría dela población, 
es la opinión, libre, como dice 
usted, ¡faltaría más! , de algunos 
de sus militantes y que como 
usted, se limitan a descalificar e 
insultar a los que no comparten 
sus opiniones "libres". 

PUERTA de Madrid 

Por lo que respecta a los 
insultos hacia mi persona del 
señor Rodríguez, evidentemen
te no voy a caer tan bajo como 
él, pero dada su gran habilidad 
en descubrir documentos, me 
extraña que los politólogos, his
toriadores o sociólogos profe
sionales, como los Tusell o 
Tuñón que él cita o Linz, del 
que yo tomo los datos, no hayan 
reparado en su gran capacidad. 

Evidentemente, aunque algo 
tienen que ver los datos que cita 
de la relación y adscripción 
política de los diputados, "en 
junio de 1936", más valdría que 
se repasara el sistema electoral 
de la II República. La necesidad 
en los casos de no obtener la 
mayoría necesaria de acudir a 
una segunda vuelta, aunque en 
1936 sólo fue necesaria en cin
co circunscripciones; la discu
sión sobre las actas de diputa
dos que hizo que hasta el 16 de 
marzo no se reunieran las Cor
tes y no se pudieran constituir 
definitivamente hasta el 3 de 
abril; la anulación y repetición 
de las elecciones en determina
das provincias por presuntos 
fraudes electorales y los cam
bios de partido de algunos dipu
tados, hacen que la composi
ción de la Cámara en junio no 
corresponda exactamente con 
los resultados electorales de 
febrero. 

Para terminar con este asunto, 
y por mi parte cerrar la polémi
ca, señalar que, a mi juicio 
"libre" el señor Ro<;lríguez se 
sube a los cerros de Ubeda para 
rebatirme un diputado arriba o 
abajo, que en nada cambia la 
situación general, sin entrar en 
los puntos conflictivos como 
los golpes contra la República, 

tanto por parte de las derechas 
como de las izquierdas y, por lo 
que se refiere al primer teniente 
de alcalde, pido perdón por mi 
error al considerarle miembro 
del Partido Comunista y como 
el señor Rodríguez no aclara su 
militancia, me figuro que será 
"independiente" de izquierdas, 
puesto que la ORT -Organiza
ción Revolucionaria de Traba
jadores- por la que fue concejal 
en 1979-1983 ya no existe. 

Es una pena que actitudes de 
este tipo lo único que consigan 
es hacer lo mismo que hizo el 
régimen de Franco, es decir, 
demonizar la figura de Azaña 
para una buena parte de la 
sociedad española, cuando evi
dentemente es una figura a 
recuperar como un político 
comprometido con España y 
con su regeneración y no con 
intereses partidistas o de clase, 
al contrario de buena parte de 
los políticos de la República. 

Finalmente, un inciso, no 
entiendo por qué esté señor nos 
llama viandantes a José Carlos 
Canalda y a mí. Viandante, 
según el diccionario de la Real 
Academia, es un paseante a pie, 
es decir, un peatón. No veo qué 
tiene que ver eso conmigo, qui
zás no haya sabido expresarse o 
quizás haya querido decir que 
no nos enteramos de nada, ya 
que es norma general en los 
partidos políticos pensar que 
sólo ellos están legitimados 
para opinar y que los ciudada
nos debemos contentamos con 
poder votarles cada cierto perí
odo y limitamos a callar y a~ 
contemplar complacidos su 
actuación. 

Luis Miguel DE DIEGO 

tuRSOSOEVE~O RECUPERACIÓN DE ASIGNATURAS 
_JWOYAGos - CON TÉCNICAS DE ESTUDIO. 

Primaria, ESO, BUP y COU. 
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- Un mes hablando, jugando y pensando en inglés. 

INGLÉS Y DEPORTES EN ASTURIAS. 
INGLÉS EN IRLANDA. 
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Un caso más 
No es nada extraño que en el 

hospital Príncipe de Asturias, 
por ejemplo, citen a un enfer
mo para extirparle una verruga, 
a las tres semanas de habérsela 
extirpado en el quirófano am
bulante del citado hospital. Ni 
que la espera a los resultados 
analíticos baje de ocho horas 
cuando se acude a Urgencias. 
Mi caso o desdicha, mejor di
cho, mi monumental cabrero 
responde a una de las odiseas 
que han de vivir todos los ciu
dadanos que acuden al susodi
cho hospital. A saber: en vista 
de que el médico del ambulato
rio que me trata no conseguía 
controlarme la subida de azú
car en la sangre, dispuso, con el 
fin de que me controlara el 
endocrino del hospital antes de 
que éste tomara las vacaciones, 
extender un volante de urgen
cia. Me presenté en el hospital 
a las doce horas del siguiente 
día y me tuvieron esperando 
hasta las veinte horas. Es decir, 
ocho horas de espera para dar
me un pinchazo en la yema del 
dedo. ¡Desesperante! ¡Humi
llante! Tiene razón la señora 
Blasco cuando, en su escrito de 
la semana pasada publicado en 
este semanario PUERTA DE 
MADRID, se dolía de la falta 
de sintonía entre el personal 
sanitario y los pacientes de este 
país. Y de su certera queja ante 
el contraproducente e inapro
piado pelotilleo con el que 
algunos ciudadanos suelen re
galar los oídos al personal que 
los atendió. Al personal sanita
rio, como a cualquier hijo de 
vecino, le corresponde el deber 
de hacer bien su trabajo. ¿O es 
que tenemos que dar saltos de 
alegría cuando algún profesio
nal de este país cumple con su 
obligación? 

Pedro FQRTEA 
FERNANDEZ 
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La grandeza de la Lengua 
Castellana no sólo estriba en la 
fuerza expresiva o comunicati
va que le imbrica su sencillez, 
sino en la polémica que suscita 
entre los que -precisamente
más la debemos conocer, es 
decir, los hispanohablantes del 
mundo, cuyo colectivo alcanza 
los cuatrocientos millones de 
usuarios (repartidos en razas y, 
en principio, por 21 países) y 
según las últimas noticias, esta 
cifra millonaria va en aumento 
si se cumplen los pronósticos 
que la situarán en la segunda 
lengua más hablada en el esta
do brasileño. 

¿Cuántas son ya las ocasio
nes en que se ha repetido al uni
sono con Miguel de Unamuno 
aquello de: "La lengua es la 
sangre de nuestro espíritu"? 
Por muchas que hayan sido, 
hasta este momento, nunca 
serán suficientes, porque si 
España es un país metafísica
mente imposible como procla
mara Ángel Ganivet en su 
conocido "Ideario español", no 
cabe duda de que la lengua cas
tellana (presumiendo que el 
granadino tuviera razón) es el 
más significativo exponente de 
identificación para tan diversa 
comunidad lingüística (hacien
do extensiva esta fórmula al 
resto de países). 

Admítase o no (según intere
se egoístamente en cada mo
mento) pero la lengua castella
na es sencilla, noble y hermo
sa. 

Es sencilla, no por elemental, 
sino porque se escribe de igual 
modo que se habla, lo que la 
hace singular e insólita. Osten
ta asimismo el título de noble
za, el cual le ha sido otorgado 
por su propia evolución a lo 
largo y ancho de sus más de mil 
años de existencia y, porque 
con Ella, se ha forjado una de 
las culturas escritas más consi
deradas del planeta Tierra. Y, es 
hermosa... por estas razones 
que ahora se alcanzan y otras 
muchas que se podrían aportar 
que la hacen -además- admira
ble al observar cómo una len
gua que nació de la necesidad 
comunicativa inminente y coti
diana en los estratos más 
humildes y sinceros de la socie
dad, se iguala (tan pronto) en 
sabiduría poética a los grandes 
idiomas -griego, latín y árabe
que fundamentan nuestra cultu
ra. Ella, los observó, admiró, 
conoció y consideró hasta -sir
viéndose de sus admiradores
eclosionar en una gramática 
que facilitara su aprendizaje y 
enseñanza. ¿No resulta admira
ble? 

Tal documento didáctico 
(pionero en una lengua moder-
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¿Por qué a 
la lengua española? 

na europea) lo dio a conocer su 
artífice (Helio Antonio de 
Nebrija) aquel 18 de Agosto de 
1492, a los Reyes Católicos de 
manera oficial, sin embargo su 
instalación en el alma del usua
rio no fue tan inmediata. No 
obstante, su acción fertilizado
ra ya era imparable. 

De esta guisa, en 1523 llegan 
a España las Cartas de Rela
ción escritas en castellano por 
Hemán Cortés. Iban dirigidas a 
Carlos V, sobre el cual este año 
se conmemora el 500 aniversa
rio de su nacimiento en la ciu
dad de Gante. Más tarde, este 
egregio 
personaje 
-hombre de 
su época, 
arrogante 
guerrero y 
humanista
u ti lizará 
esta lengua 
como arma 
política 
para identi
ficarse (tal 
vez) o sig
nificar la 
postura de 
un pueblo 
ante el resto 
de la hu
manidad. 

Se trata 
del discur
so que el 
Emperador 
pronunció 
en la Sala 
dei Para
menti de El 
Vaticano, 
aquella primavera de 1536 ante 
el Papa Paulo ID, el Colegio de 
Cardenales y los embajadores 
acreditados ante el Pontífice. 

Esta pieza oratoria -obvia
mente- no se conserva. Empe
ro, su contenido ha sido anali
zado (a través de noticias, 
interpretaciones y comentarios 
que se conservan en arc1!ivos 
italianos, franceses, austríacos 
y españoles) por Alfred Morel
Fatio en su obra: "L'Espagnol 
Langue Universelle" publicada 
en Bolletin Hispanique, XV. 
1913, constituyendo un estudio 
de madurez respecto al histo
riador francés citado. 

Carlos V, cuando en 1517 lle
ga a España para hacerse cargo 
de la herencia de sus abuelos 
matemos, quizá había oído el 
idioma castellano a su madre, 
pero se expresaba en flamenco-

alemán y venía rodeado -como 
es conocido- de alemanes para 
los cargos de su gobierno. 
También es conocido que una 
de las propuestas comuneras 
(entre muchas) fue la de que el 
Rey aprendiera y respetara la 
lengua que el pueblo hablaba: 
el castellano. 

Sofocada la rebelión, los 
caudillos (Padilla, Bravo y 
Mal donado) fueron castigados 
inapelablemente y con rotunda 
severidad, pero de esta lección, 
el Emperador debió tomar bue
na nota respecto a la lengua, 
porque el discurso pronunciado 

en Roma 
duró algo 
más de una 
hora, y se 
efectuó 
glosando 
sobre un 
guión que 
el de Habs
burgo lle
vaba. 

Por ende, 
esta pieza 
oratoria es 
una auténti
ca procla
mación 
universal 
de la Len
gua espa
ñola y un 
hito en la 
evolución 
de la mis
ma, como 
ya pusimos 
de mani
fiesto en un 
artículo que 

publicó el Semanario PUERTA 
DE MADRID el 10/12/88. Es, 
asimismo, una valiente procla
mación ya que no sólo aún 
quedaban secuelas en la Ciu
dad Eterna respecto a la consi
deración española en la incur
sión imperial conocida por "el 
Saco de Roma", sino porque 
los representantes de El Rey de 
Francia, recriminaron al Empe
rador el no haberse enterado de 
algo, a lo que el de Habsburgo 
respondió inmediatamente y 
conteniendo los ánimos, pero 
con verdadero orgullo huma
nista: "Señor obispo, entiénda
me si quiere, y no espere de mí 
otras palabras que las de mi 
lengua española, la cual es tan 
noble (el subrayado es nuestro) 
que merece ser sabida y enten
dida de toda la gente christia
na" (Vicente de Cadenas "El 

discurso de Carlos V en Roma 
en 1536" p. 66. C.S.l.C. Hidal
guía. Madrid 1982.). 

Podrían traerse a estas pági
nas otros argumentos que, sin 
duda, contribuirían a los plante
amientos apologéticos sobre la 
lengua castellana o española 
(que de ambas formas puede 
ser nombrada), sin embargo, 
ahora apremia el soporte. 

De todos modos, el valor que 
más la distingue de las demás, 
quizá sea el que siempre se 
encuentra en el "ojo del hura
cán" de todos los acuerdos y 
desacuerdos internacionales. 
Pero ... ¿por qué? ¿Es que se la 
teme? ¿Por qué ese miedo al 
desarrollo al que tiene derecho? 
¿Por qué hay que estorbar su 
histórica evolución desconside
rándola, cuando no desprecián
dola sin paliativos, por quienes 
la saben bien aunque se obsti
nen en no amarla? Sus empe
ños babélicos serán inútiles 
porque Ella cuenta en su esen
cia con los mejores antídotos 
defensivos: su fuerza expresi
va, la escritura en todos los 
géneros literarios y el apoyo 
constante e incondicional de 
cuantos la amamos. No podrán. 

Pónganse las cosas en donde 
correspondan. Nada más. Pero 
es claro, que de las tres lenguas 
más habladas en el mundo -en 
función del número de países 
en los que es aceptada como 
oficial y vehículo de comunica
ción cotidiana- la primera es el 
español; después el inglés y en 
tercer lugar la lengua francesa. 
Desde otras ópticas el orden 
cambia, pero nuestra lengua, en 
ese trío lingüístico, estará siem
pre. Entenderlo de otro modo, 
es cerrar los ojos a la evidencia. 

No hay que obnubilar a len
gua alguna por minoritaria que 
sea, pues todas participan de la 
comunicación y de la cultura. 
Son respetables. Y, conocerlas 
es un deber. 

El bilingüismo no es un pro
blema para nuestro idioma. 
¡Qué va! El poliglotismo ... 
menos. Pero el desprecio a la 
lengua castellana, aunque sea 
en una votación tal vez intrans
cendente, sí. 

Conociendo nuestra lengua 
como es necesario, la defende
remos como se merece, no con 
la violencia del desprecio o la 
pasividad sino hablándola y 
escribiéndola con corrección 
(recuerde el lector que ha sido 
galardonada en 10 ocasiones 
-hasta ahora- con el Premio 
Nobel), elegancia y generosi
dad y, sobre todo, preocupán
donos de hacerla, con nuestra 
actitud, más noble, abierta, viva 
y respetada. 

Teófilo ACEDO DÍAZ 
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las confidencias de Don Miguel 

Patrimonio de la suciedad 
Hay en nuestro país una serie de formidables ciudades dignas de ser vi
sitadas, de ser conocidas y de ser vividas. Me estoy refiriendo, entre 
otras, a las que han recibido el honorifico diploma de Ciudades Patri
monio de la Humanidad, como lo es nuestra ciudad de Alcalá de Hena
res desde que no ha mucho tiempo fuera como tal proclamada aquel dia 
no tan lejano, en el lejano Japón. Son todas ellas ciudades que inspiran 
respeto, que producen un sencillo placer al visitarlas, que nos hacen sentir congracia
dos con la humanidad y sus obras. Son ciudades fuera de lo normal por unos u otros 
motivos. Que todos deberíamos conocer, casi como una mínima muestra de cultura. 

Las unas conservan un for- do a historia antigua que im- servan en los rincones de los 
midable acueducto que, se- pregna la Plaza de las Ber- viejos teatros, que eran el 
gún dice la leyenda, fue cons- nardas y el Palacio que a ella centro alrededor del cual se 
truido en una noche por el se asoma. Normalmente es- esparcían las colillas, los pa
diablo. Otras fueron corte fa- tas ciudades tienen un co- peles y toda clase de restos. 
bulosa del último rey moro, mún denominador: todas Aqui tenemos las calles ple
en lo alto de la roja colina. En ellas permiten ser paseadas, nas de contenedores azules, 
el norte, cubriendo el pórtico ser admiradas con la tranqui- verdes, amarillos y de todos 
glorioso diseñado por el Ma- lidad que el conocimiento del los colores del arco iris, en 
estro Mateo, una catedral arte precisa. Y en todas ellas, cuyo entorno se almacenan 
más bella cuando la bruma la como un algo absolutamente restos de bolsas de basuras, 
envuelve, guarda los restos obligado, la limpieza ayuda envases de todo tipo, papeles 
del apóstol que llegó en una cada momento a ensimismar- y cartones, botellas, bolsas de 
barca de piedra. Al sur, el que se más y más en la contem- plástico vacías que una vez 
fuera minarete árabe, es hoy plación de tanta y tanta belle- consumido su contenido son 
campanario de la más grande za. Sólo en una de ellas, en arrojadas olimpicamente a la 
catedral del país. Otras varias una sólo, no es la limpieza via pública, ropas usadas y 
catedrales castellanas, son uno más de los encantos a toda clase de desperdicios y 
milagros de filigrana esculpi- observar. Y es precisamente desechos, unas veces por es
da en blanca piedra y a la vez en nuestra vieja ciudad de tar llenos los contenedores y 
símbolo de otras tantas ciu- Compluto, en esta ciudad de no ser vaciados, otras porque 
dades patrimonio de la cultu- la que hasta tomaron el gen- dejar los restos cerca de los 
ra y el saber. También en el tilicio los envidiosos vecinos contenedores, para algunos 
sur, la antigua mezquita, de la cercana villa de Madrid ya es suficiente y otras más, 
convertida hoy en catedral para apellidar alguna de sus simplemente, porque al ser 
católica, conserva su colori- instituciones. Es en esta ciu- recogidos los restos e inmun
do, sus arcos de herradura y dad, precisamente, en nues- <licias, todo lo que cae al ex
sus inscripciones como cuan- tra ciudad de Alcalá de Hena- terior, en el exterior sigue. Va
do antaño fue, junto a Bag- res, la única en la que la su- mos que todos somos, más o 
dad, la capital mundial de ciedad se adueña del centro menos, un poco culpables: 
todas las artes. Y también en histórico y de lo que no es el los responsables municipales 
Castilla, otra gran ciudad centro histórico, tal vez para por no poner los medios para 
asomada al Tormes, hoy se igualarnos a todos y para que evitarlo o por no vigilar; los 
ha convertido en una especie no se quejen los más periféri- usuarios por incultura y CQ:
de coqueto estuche de arte . cos de que todo se queda en modidad; los encargados de 

También nosotros, tenemos el centro. mantener limpia la ciudad, 
una serie de incomparables En materia de suciedad, so- por no hacerlo todo lo bien 
rincones a redescubrir cada mos todos iguales. La sucie- que deberían hacerlo. Los 
dia paseando por la calle Co- dad se extiende por todas unos por los otros, la casa 
legios, o atravesando, desde partes para vergüenza nues- por barrer. Y en el entretanto, 
ella, por sus tres patios, has- tra y crítica de nuestros visi- seguimos siendo ciudad no 
ta la fachada del Colegio de tantes. Jardiel Poncela decía sólo Patrimonio de la Huma
San Ildefonso, o bien deján- de esos viejos ceniceros relle- nidad, sino también patrimo
dose uno mecer por ese soni- nos de arena que aún se ob- nio de la suciedad. 

Y no me refiero sólo a las 
críticas y comentarios que 
desde este semanario se ha
cen en el Inventario de Cha
puzas o en las Gacetillas 
Complutenses. Basta con 
pasear por cualquiera de las 
calles, plazas o paseos de la 
ciudad para admirar los pa
peles, las colillas, los excre
mentos perrunos, los restos y 
desperdicios de toda clase 
tipo y forma que las adornan, 
y la fiuición con la que los al
calaínos porquerizamos 
nuestra ciudad, para escar
nio y desprecio de quienes vi
vimos en ella y de quienes 
nos visitan. Tal vez ensucian
do menos, sería más fácil lim
piar, o tal vez limpiando más, 
la ciudad estaria menos su
cia. O tal vez culturizando a 
los unos y a los otros, dando 
alguna mínima lección ciuda
dana para todos cuantos 
ayunos y analfabetos de esa 
asignatura conocida como 
limpieza de la ciudad habi
tamos en ella, tal vez así serí
amos menos cochinos y en
suciadores. 

Tal vez si alguna vez llegá
ramos a ver la ciudad limpia, 
se produciria aquello de que 
limpieza llama a limpieza. Al 
revés de lo que hoy sucede, 
pues guarrería en los rinco
nes y paseos de la ciudad, in
vita a mantenerla en su em
porcamiento, o hasta a ayu
darla para que su grandiosa 
suciedad pase a ser lo más 
grandiosa posible. No digo yo 
que como en aquel bando de 
Tierno Galván se multe a los 
que arrojen una colilla al sue
lo. Pero sí se debe reprimir a 
quienes no cumplan las más 
elementales normas de convi
vencia e higiene ciudadana. Y 
eso que en aquellos tiempos 
de las municipales, tampoco 
hace tanto tiempo, se habla
ba y no se paraba de eso del 
medio ambiente. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

Francisco Núñez, S.A. Su especialista 
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los comnonamientos humanos 

Asesina a nueve personas v es 
condenado a morir con la invecciín letal 
Un jurado de Texas (EE.UU.) condena a muerte al mexicano autor de 
nueve crímenes en el sudoeste de EE.UU. Este sujeto, .. prefería la pena de muerte 
antes que la prisión", y así lo ha dictaminado un jurado del estado de Texas. El mexi
cano Ángel Maturino Reséndiz, el llamado "asesino del tren" y uno de los .. psicópa
tas" (no tiene por qué serlo) más escurridizos que ha dado la reciente historia del cri
men, ha sido condenado a la pena capital en Houston (EE.UU.). Acusado de nueve crí
menes, siempre cometidos en las proximidades de estaciones ferroviarias, en el 
sudoeste estadounidense, Reséndiz ha sido condenado por uno sólo de estos críme
nes. Tras Texas, Kentucky ha anunciado su intención de juzgarlo también. 

Reséndiz, fiel a los cánones 
del asesino en serie, recibió sin 
ninguna emoción la decisión 
del jurado, leída por el juez 
Bill Harmon. De hecho, escu
chó lo que quería oír. La 
semana pasada, cuando el mis
mo tribunal que ahora lo ha 
enviado al corredor de la muer
te lo encontró por unanimi
dad culpable de la violación, 
muerte y robo de la doctora 
Claudia Benton, el 17 de 
diciembre de 1998, en Hous
ton, ya anticipó sus prioridades: 
"He decidido que la inyección 
letal es mejor que pasarme el 
resto de mi vida en la cárcel", 
dijo. "Ahora tengo 41 años 
-añadió- y pasarme otros 40 
más en la cárcel significa que 
no voy a vivir para contarlo". 
¡Y a esto le llaman psicópata!, a 
un sujeto que libre, voluntaria y 
conscientemente, decide y hace 
lo que quiere hacer, sabiendo la 
gravedad de los hechos. Debe
ría haber otra denominación 
más acorde con la realidad que 
vemos día a día y que nos qui
tamos de encima diciendo: 
¡sería un psicópata! No es 
correcto. 

Tras ser declarado culpable, 
Reséndiz, que podía haber sido 
sentenciado a cadena perpetua, 
''pidió al juez Harmon que le 
otorgara la pena de muerte y 
rechazara cualquier intento 
de apelación de la defensa". 
¿Cuándo nos vamos a con
vencer de que hay algo gené
tico que le hace a este sujeto 
ser más duro, intransitenge y 
cruel? Como así ha sido. Aho
ra, los "expertos" (que sólo 

comprueban los hechos y que 
nunca analizan el interior de 
las personas. Por eso se siguen 
cometiendo crímenes conti
nuamente) creen que el "asesi
no del tren" puede ser ejecu
tado en menos de un año. Y 
dentro de otro año, otro y otro, 
y otro, pero ¿cómo se puede 
evitar esto? Sólo analizando al 
criminal en su "conducta 
genética", y una forma fácil, 
eficaz y barata es "el análisis 
digital". 

Al ser preguntado por el juez 
si tenía algo que decir, el con
denado se levantó y apuntó con 
su dedo al agente Drew Carter, 
de los Rangers de Texas, y 
dijo: "Ese oficial de policía 
mintió bajo juramento, y yo no 
creo que eso sea correcto; él 
mintió bajo juramento", insis
tió. Y es que el "asesino del 
tren", después de nueve crí
menes, tranquilamente, se 
entregó a la policía. Concre
tamente al policía que dice 
que mintió. Fíjense ustedes el 
valor de este sujeto, su capa
cidad y su energía son sober
bias y no se amendrenta con 
nada, ni con nadie. Ni tribu
nal, ni juez, ni justicia, ni 
pena de muerte. Lo único que 
lo amedrentaría sería que 
alguien con el "análisis digi
tal" lo conociera por dentro y 
lo pudiera dirigir o dominar. 

Hasta su entrega, el mexica
no, un inmigrante indocumen
tado, ''protagonizó una larga 
fuga y llegó a ser una de las 
diez personas más buscadas 
por el FBI, que lo acusaba de 
nueve crímenes, seis en 

Texas, dos en lllinois y uno en 
Kentucky". Y un sujeto tan 
listo, buscado por el FBI, lle
ga y, cuando le da la gana, se 
entrega a la policía y además 
no quiere la cadena perpetua 
sino la condena a muerte. 
Miren ustedes, este sujeto es 
un ser muy inteligente, lo que 
ocurre es que su conducta ha 
sido mal dirigida o encauzada, 
en caso contrario hubiera 
podido ser un ejecutivo de 
una gran empresa o un direc
tor de una multinacional 
(también hace falta ser 
valiente e inteligente para 
estos puestos), pero induda
blemente, con otra dirección, 
estudios y niveles distintos, 
que seguramente el mexicano 
carecía de ellos. 

Según algunos investigado
res "Reséndiz estaba en com
pleto control de sus faculta
des mentales cuando llevó a 
cabo los crímenes". 

Amigos lectores, el ácido 
desoxirribonucleico (ADN) 
almacena todo el patrimonio 
genético que se transmite de 
padres a hijos, todas las ins
trucciones para que un ser vivo 
se desarrolle (incluidas sus 
huellas dactilares) y de él 
dependen las características del 
organismo de la persona y de 
sus cualidades psíquicas, que 
se analizan y se comprueban en 
sus huellas dactilares a través 
del "análisis digital". Pero ade
más, la orientación sexual de 
las personas está influida por la 
exposición a las hormonas 
masculinas (andrógenos) en el 
útero materno y que es posible 

conocer cómo ha sido ésta 
observando la longitud de los 
dedos. Por ejemplo: las mujeres 
lesbianas tienen las manos 
masculinizadas: su dedo índice 
es más corto en relación al anu
lar que el de las heterosexuales. 
Además, el ser buena o mala 
madre depende de un gen lla
mado "mest", heredado de los 
padres. ¿Por qué no se va a 
heredar la conducta? 

Pero como todo esto, como 
ustedes ya saben, va a quedar 
en saco roto, vayamos a la vida 
real, a nuestro país (España), 
que ya va siendo hora de que lo 
llamemos por su nombre y 
vean ustedes que aquí también 
hay crímenes y acciones tan 
crueles como en los Estados 
Unidos y que ni las leyes endu
recidas ni las prisiones hacen 
disminuir estos sucesos, así 
Jerónimo Albacete Almodóvar, 
de 42 años, ha sido acusado de 
violar e intentar asfixiar a una 
mujer en un descampado de 
Entrevías, Madrid. Este sujeto 
ya fue condenado a cumplir 
cuatro años de prisión por asfi
xiar a la joven Nuria Vidal 
Martí, de 19 años, quien fue 
hallada muerta y sin ropa en 
1987. El presunto violador la 
obligó a desnudarse y consumó 
la violación, previamente el 
agresor le puso una manta 
sobre la cabeza y estuvo apre
tando hasta casi asfixiarla. Esto 
en Madrid, pero en Jaén un -
joven motorista dejó en coma a 
un conductor al golpearlo repe
tidas veces con un casco por 
una disputa de tráfico. 

¿Por qué no se analiza de 
dónde viene esa agresividad en 
el ser humano?, ¿por qué no se 
intenta hacer algo diferente a lo 
que se ha hecho hasta ahora?, 
¿por qué las autoridades no 
hacen algo por cambiar el 
método, cuando ese método no 
deja de fracasar? Pues miren 
ustedes, pienso que igual que 
pasó en el "caso del aceite con
taminado -colza-", hasta que 
no haya muchos, muchos crí
menes, no dirán: lo que tene
mos no vale, probemos otra 
forma de solucionar tanta vio
lencia en la sociedad. A lo 
mejor así nos hacen caso. 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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HABLANDO 
DE CICLISMO 
Aunque a estas alturas debería 

estar ya más que acostumbrado, 
puesto que por desgracia se trata 
de un vicio enormemente exten
dido, lo cierto es que todavía 
sigue sorprendiéndome -y desa
gradándome- que, a raíz de una 
crítica mía sobre un hecho con
creto y puntual, me cojan el 
rábano por las hojas y salgan por 
peteneras echándome en cara, o 
insinuándome, algo que yo no 
he dicho. Y como procuro escri
bir lo suficientemente claro 
como para que hasta el más ler
do pueda ser capaz de entender
me, tan sólo me caben dos posi
bles explicaciones: O bien a 
pesar de mis esfuerzos existe 
todavía gente incapaz de enten
der mínimamente lo que digo, o 
bien aprovechan que el Pisuerga 
pasa por Valladolid para tergi
versar la polémica en beneficio 
propio y, por supuesto, a expen
sas mías. 

Así, la pasada semana un 
directivo del Club Ciclista !pla
cea me remitió una carta comu
nicándome cosas tales como que 
"los miles de chicos que han 
pasado por esta escuela ( .. .) son 
personas educadas y sin vicios 
( .. .), de lo cual toda la directiva, 
socios y padres de este Club 
estamos muy orgullosos", invi
tándome incluso a sumarme a 
ellos para "trabajar por una 
juventud sana y extraordina
ria" ... Por todo lo cual lo felici
to sinceramente, ya que son 
unos principios que comparto en 
su totalidad y entre los cuales se 
incluirá, supongo, el respeto por 
parte de los ciclistas a las nor
mas de tráfico y a los peatones, 
ya que visto lo que se ve todos 
los días por las calles de Alcalá, 
es algo que no está precisamen
te de más. 

El problema es que yo no dije 
absolutamente nada acerca de 
esto ni por supuesto cuestioné 
en ningún momento la labor 
social desarrollada por el Club 
Ciclista !placea en Alcalá, que 
es algo que habría podido inter
pretar erróneamente alguien que 
hubiera leído la carta de don 
Félix Robles pero no mi anterior 
artículo. Simplemente, me limi
té a preguntar la razón por la 
cual se había celebrado una 
prueba ciclista en la Vía Com
plutense, un eje vital para la ciu
dad, en lugar de haber buscado 
otro circuito alternativo, incluso 
por las propias calles del distrito 
VII, que causara menos trastor
nos a los ciudadanos, conducto
res o peatones, que no estuvie
ran interesados en su desarro
llo... Solamente preguntaba eso 
y no me ha sido contestado, por 
lo cual me gustaría rogarle al 
señor Robles que, en lugar de 
contamos cosas que sin duda 
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Gacetillas complutenses 
alguna están muy bien, pero que 
no venían a cuento, se limitara a 
responder de forma concreta a 
mi pregunta concreta. Y como 
para tan poca cosa no deseo 
molestarlo robándole una parte 
de su tiempo que, a buen, segu
ro, necesitará para dedicarlo a 
tan loable tarea, bastaría con 
que remitiera otra carta a este 
semanario sin necesidad de 
recibirme en la sede de su club. 
Simplemente, deseo no moles
tar. 

FÚTBOL 
Y GAMBERRISMO 
Aunque no siento el menor 

interés por el fútbol como 
espectáculo, lo cierto es que 
entiendo que se trata de una afi
ción compartida por muchas 
personas y que, por lo tanto, no 
es en modo alguno baladí. 
Admito que a mucha gente le 
guste el fútbol, y admito tam
bién que a la gran mayoría de 
esta gente lo que le guste en rea
lidad es que gane su equipo. 
Nada hay de censurable en ello, 
pero siempre y cuando la mani
festación de sus pasiones no 
rebase los límites de lo acepta
ble socialmente. 

El problema, es que parte de 
estos aficionados aprovechan la 
menor oportunidad que se les 
brinda para convertir sus legíti
mas celebraciones en algo a lo 
que sólo cabe calificar de gam
berrismo, cuando no acaba con
virtiéndose en salvajismo. De 
un tiempo a esta parte, ignoro 
por qué, se ha puesto de moda la 
estúpida manía de celebrar los 
triunfos deportivos asaltando 
las fuentes públicas, y como 
todo lo malo se pega, lo que 
empezó en Madrid a costa de la 
sufrida fuente de la Cibeles (lo 
que no consiguieron los bom
bardeos de la guerra civil lo van 
a acabar consiguiendo los 
cafres, destrozar un monumento 
histórico), se ha extendido 
como una mancha de aceite 
repitiéndose el mismo gambe
rrismo, entre otros lugares, en 
Alcalá, donde la fuente de 
Aguadores se ve obligada a 
sufrir los desmanes de estos 
nuevos vándalos cada vez que el 
Real Madrid obtiene un triunfo 
deportivo, lo cual me hace dese
ar, en aras de preservar nuestro 
patrimonio, que este equipo de 
fútbol no coseche en un futuro 
más que fracasos. 

Ante tan pertinaz y previsible 
comportamiento, se me plante
an varias preguntas. En primer 
lugar, y si tanto es su afán por 
bañarse, por qué estos señores 
no se van a hacerlo al cercano 
río y dejan en paz a la pobre 

fuente. En segundo lugar, por 
qué razón el ayuntamiento no 
previó esta salvajada, impidien
do el acceso a la fuente al igual 
que hicieron en Madrid con la 
Cibeles, aunque luego permitie
ran la versión descafeinada 
-pero no por ello menos dañi
na- de autorizar a los jugadores 
del Real Madrid a subirse a la 
estatua. Y en tercer lugar, vuel
vo a repetirlo, no admito que 
tengamos que ser la totalidad de 
los alcalaínos les que sufrague
mos los desmanes de unos 
pocos; si fueron aficionados del 
Real Madrid los que provocaron 
los destrozos, justo es que el 
ayuntamiento exija a la directi
va de este club de fútbol la 
indemnización correspondiente; 
por las buenas, o por vía judi
cial, porque ya está bien de 
impunidades. 

MANUEL MARTEL 
Hace unas semanas me enteré 

de que el equipo de gobierno 
había denegado una petición del 
PP de dedicar una calle a don 
Manuel Marte}, el que fuera el 
primer rector de la universidad. 
Bien, aunque es mucho lo que 
podría hablar acerca de los sub
jetivos criterios seguidos por los 
integrantes del actual equipo de 
gobierno (y por sus inmediatos 
antecesores en el ayuntamiento 
anterior, que allí sí funcionó con 
precisión quirúrgica la pinza 
entre el PSOE e IU, ambos 
entonces en la oposición), pre
fiero no hacerlo por el momen
to, puesto que entonces yo ase
soré sobre estos temas a Gusta
vo Severién, concejal de cultura 
del PP ... Al igual que lo hice con 
los dos anteriores concejales de 
cultura del PSOE en tiempos de 
Florencia Campos, dicho sea de 
paso por si se da la circunstan
cia de que alguien quisiera 
cogerme el rábano por las hojas. 
Y, como da la casualidad de que 
en el momento que te descuidas 
te cuelgan una etiqueta venga o 
no a cuento, aprovecho la oca
sión para manifestar pública
mente que, á raíz de las últimas 
elecciones municipales, di por 
zanjada mi intervención en 
temas relativos al callejero, 
sobre los cuales no quiero saber 
absolutamente nada. Allá el 
actual equipo de gobierno con 
sus responsabilidades al respec
to, las cuales les juzgará en su 
día la ciudad, que no yo. 

Sin embargo, no puedo evitar 
dedicar desde aquí un sincero 
recuerdo hacia don Manuel 
Marte}, a quien conocí personal
mente -fue profesor mío en el 
curso 75-76-y del cual tan sólo 
puedo decir una cosa: Era una 

• 
gran persona. Ignoro cuál p ~( 
ser su gestión como rector anos ~ 
después, ya que por entonces yo 
no me encontraba ya estudiando 
en la universidad de Alcalá, pero 
esto no invalida mi apreciación 
acerca de su gran humanidad. 
Claro está que, si para ser inclui-
do en el callejero complutense, 
hace falta ahora presentar un 
estatuto de pureza de sangre ide-
ológica, no será don Manuel 
Marte} el único excluido, ya que 
conozco otros varios casos no 
menos sangrantes, que no voy a 
citar por respeto a las familias y 
a los propios afectados ... Ya lle-
garán tiempos mejores, que por 
fortuna no hay mal que cien 
años dure ni talante sectario que 
lo soporte. 

CORREOS, 
COLAPSADO 
Hace unos días tuve que ir a 

recoger un envío certificado a 
Correos y aproveché la mañana 
del sábado para hacerlo, concre
tamente a la sucursal de la plaza 
de Cervantes. A pesar de que 
había varios empleados, la cosa 
no cundía y se llegó a crear una 
cola que llegaba, casi, hasta la 
puerta de la calle. .. Y, sincera
mente, no puedo decir que los 
empleados se estuvieran tocan
do las narices o estuvieran dis
cutiendo de fútbol; en realidad 
no paraban, pero esto servía de 
poco. De hecho, todo parecía 
indicar que los efectos postales 
allí depositados estaban tan mal 
colocados y organizados, que se 
les iba la mayor parte del tiempo 
buscándolos. Así pues, vaya mi 
crítica no para los empleados 
sino para los responsables de la 
sucursal, ya que digo yo que, 
con una mejor organización, se 
podría sacar un superior rendi
miento. Y si es por falta de sitio, 
me gustaría recordar que la par
te ocupada anteriormente por la 
Caja Postal está ahora vacía. 

Sin embargo, probablemente 
el problema venga de que en una 
ciudad del tamaño de Alcalá tan 
sólo hay tres oficinas de Corre
os, la de la plaza de Cervantes y 
las de las calles del Clavel y 
José Caballero ... Lo que a todas 
luces es completamente insufi
ciente. Y, si a los responsables 
de este monopolio estatal no les 
ha pasado siquiera por la cabeza 
la necesidad de crear nuevas ofi
cinas, al menos al ayuntamiento 
se le podría haber ocurrido la 
idea de presionarlos ... Claro está 
que, teniendo en cuenta lo poco 
que se preocupan por Alcalá 
Manuel Peinado, Luis Suárez, 
Javier Ocaña y la mayor parte de 
sus subordinados, no es de 
extrañar que a estas alturas nos 
sigamos encontrando así. 

José Carlos CANALDA 
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Inventario de cbapms 

Peor el remedio 
que la enfermedad 
En muchas ocasiones, 

no se sabe qué es peor; 
dejar abandonada una 
chapuza durante aftos, o 
"solucionarla" con una 
chapuza aún peor ... 

A pesar de que hay 
quien dice que el ayunta
miento tiene abandonados 
los barrios porque sólo se 
preocupa del casco anti
guo, lo cierto es que basta 
con darse una vuelta por 
las calles más céntricas de 
la ciudad para comprobar 
el impresentable estado de 
las mismas. Un ejemplo 
claro de esto es la calle de 
las Beatas, cuyo pavimen
to está completamente 
impracticable. El desastre 
se extendía hasta la mis-
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ma esquina con la calle de 
Libreros, y hace algunas 
semanas el ayuntamiento 
procedió a solucionarlo 
asfaltando sólo la esquina, 
que arreglar el resto del 
pavimento debía de ser ya 
mucho pedir. 

El problema es que se 
les fue la mano asfaltan
do, de forma que los bor
dillos, que estaban rebaja
dos, han quedado cubier
tos por el asfalto en ambos 
lados; y por supuesto, en 
cuanto llueva mediana
mente lo más probable es 
que se encharque. 

Verdaderamente no se 
sabe qué es peor, si el 
remedio o la enfermedad. 

Gan.adería. 

..A.gricu.l tu.ra 

I:n.d u.s tria. 

~imen.tació:n 

Servicios 

"Tec:nologia 

.~:u.to:aiioció:n. 

®®® 
Pabellón Multiusos de Vlllalbllla. 

9, 10 y l1 
de Junio 
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No cabe la menor duda que 
éstas han sido todo un éxito. 

Seguro que a ello han con
tribuido el buen tiempo, el 
acierto de los organizadores, 
la colaboración y actuación 
de muchos grupos y perso
nas que día a día desarrollan 
actividades culturales en la 
delegación municipal del dis
trito, la estimable colabora
ción de la Asociación de Veci
nos San Isidro y. sobre todo, 
el personal del ayuntamiento 
que ejerce su función laboral 
en la delegación municipal 
del Distrito. Cabe destacar 
de entre estas últimas a 
Milagros, secretaria de la 
delegación municipal, que ha 
sido la persona en quien ha 
recaído la responsabilidad de 
coordinar todos los actos y 
actividades de dichas fiestas. 
Vaya desde aquí mi más sin
cero reconocimiento a ella y 
a sus compañeras. 

No obstante, el éxito de 
estas fiestas no ha impedido 
que se vean y observen deta
lles que tienen que ver con el 
dia a día de nuestro barrio y 
ciudad. 

Lo primero que se ha echa
do en falta es un salón de 
actos para doscientas o más 
personas, cuestión que se 

Comentaños sobre esto v aquello 

Balance de las Fiestas 
de San Isidro. Distrito VII 
podría resolver fácilmente 
con la rehabilitación de la 
nave central de la antigua 
fábrica de harinas. 

Otra laguna importante es 
el mal estado y falta de mobi
liario del Club de Pensionis
tas y Jubilados Cervantes, 
observado en la fiesta cele
brada en dicho club con 
motivo de San Isidro. 

En algunos momentos 
también hemos podido com
probar que los olores provi
nientes de Química Sintética 
no conocen fronteras entre 
distritos. 

En la visita organizada por 
la Asociación de Vecinos San 
Isidro visitamos los edificios 
de mayor interés del distrito. 
Sentí desazón porque los 
turistas llegados a . nuestra 
ciudad en el "Tren de Cer
vantes" o por otros medios, 
no pudieran visitar lugares 
tan bellos como el hotel Lare-

do o la capilla de las Adora
trices, ambas en el Paseo de 
la Estación, al no estar 
incluidos en la relación de 
lugares turísticos. 

También en dichas fiestas 
hemos podido comprobar el 
mal estado del parque de 
San Isidro, observando una 
vez más que la reforma del 
mismo fue una auténtica 
chapuza, cosa que el que 
suscribe dejó clar.o en aque
llos momentos, como se pue
de comprobar en las hemero
tecas, levantando ampollas 
en personas de cuyo nombre 
"Sí" me quiero acordar y que 
me pusieron a caer de un 
burro por no seguir a favor 
de corriente. La solución, 
como siempre, es gastarse 
otro montón de millones que 
tenemos que pagar los con
tribuyentes, "pero padre no 
peca". 

Estas fiestas han demos-

trado una vez más que los 
limites geográficos de los dis
tritos son más ficticios que 
reales, pues en éstas, como 
en años anteriores han parti
cipado tantos o más vecinos 
del distrito VI como del VII , 
y es que a veces somos más 
papistas que el Papa. 

Con respecto a las vías del 
tren, éstas sí que son una 
auténtica frontera entre veci
nos de barrios tan próximos 
a este distrito como los del 
Plantío, avenida de la Alca
rria, Forjas o los Nogales. 

Por último debemos felici
tarnos porque en el trans
curso de estas fiestas el equi
po de gobierno municipal 
haya aprobado el hacer un 
aparcamiento en superficie, 
en el solar sito entre la esta
ción del ferrocarril y la urba
nizac10n el Plantío, que 
paliará la falta de plazas de 
aparcamiento en las cercaní
as de Renfe. Parece que esto 
no ha caído bien entre los 
que se creen en el derecho 
exclusivo de repartir la luz a 
cazos en Alcalá. Como diría 
un castizo, "peor para ellos". 

Joaquín ARIAS 
ABENGÓZAR 

Vocal de IU Distrito VIl 
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Nuevo Suzuki Grand Vitara 3 Puertas t~~=~j 

Disfruta de la envidia 

El Suzuki Grand Vrtara 3 Puertas despierta envidias por donde pasa. Porque una vez que te subas en él, no habrá carrete- Garantía 
ra, río o montaña que te detenga. Porque combina maravillosamente la elegancia con la robustez. El confort con las presta· 3 aftos 
cioes. Con un potente Motor Gasolina de 2 litros, Dirección Asistida, Aire Acondicionado, Doble Airbag, Llantas de Aluminio, 
Cierre Centralizado, Elevalunas y Retrovisores Béctricos, Barras de Protección Lateral y Caja de Cambios con Reductora, 24 horas 
Sistema Orive Action 4x4. Condúcelo y disfruta de la envidia asistencia 

¿Quién dice que todos los coches ~enen que ser iguales? 

Por 3.150.000 Ptas· 

SUZUICI 
__,,~~ 

• PVP recomendado para Península y Baleares. Incluye IVA. Impuesto de matriculación y transporte. No Incluye gastos d e matricula ción y pre-entrega. 

TORREJON DE ARDOZ Q u 1 L Es ALCALA DE HENARES 
Avda. Const1tuc1on. 200 - Tlf.. 1911 656 33 97 Ctra. N-11. km. 31'600 - Tlf.: (91) 888 4911 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) •......••••....•..........•••...................... 91 .887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos .................................................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civll ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .............................•.................•.......................................... 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ....................................................... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ....................................... .-•............ 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) •......• 91 889 41 19 
Fundación .Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 918813461 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 9188366 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ V11111Ha Navana. 5 v 1 

AZll•ueca de leares l81WUJARAI 
Iba. 44 Ctra. MD•ID-BARCELONA 
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Viena es la capital del mundo 
pero de un mundo irreal que no 
ya existe, donde la primera dama 
tenía la mirada dulce de Romy 
Schneider y las gentes del pue
blo eran simples figurantes de un 
baile de opereta que se celebraba 
en el salón de los espejos del 
palacio de Holburg. Todo lo que 
Viena tiene de ciudad imperial 
es simulación, un sueño del que 
no quieren despertar los que 
viven en ella ni quienes la visi
tan. La ciudad sufrió una des
trucción casi total durante la 
Segunda Guerra Mundial y lue
go fue primorosamente recons
truida. Así que si uno se atreve a 
raspar el barniz de la superficie 
en sus históricas fachadas ense
guida palpa el papel de los dóla
res que el plan Marshall enterró 
dentro de sus muros con el fin de 
sostener la ficción. 

Quizá la mejor época para 
visitar Viena fuera 1948, la mis
ma que eligieron Graham Green 
y Orson Welles para escribir en 
ella el guión de "El tercer hom
bre". Entonces uno podía dejar
se invadir por su belleza laberín
tica y por la cítara de Antón 
Karas que tocaba aquel sonique
te pegadizo en medio de la calle 
mientras la vida andaba destro
zada por los bombardeos y divi
dida por los vencedores. La rui
nosa ciudad de posguerra estaba 
invadida por soldados extranje
ros y los vieneses -víctimas y 
verdugos, a la vez, del nazismo
purgaban en las alcantarillas su 
pasado reciente mientras apren
dían a olvidar y a sobrevivir 
entre el mercado negro y la 
corrupción. 

Viena empezó siendo el asen
tamiento de una tribu celta junto 
al Danubio y después los roma
nos establecieron allí una guar
nición militar llamada Vrndobo
na. En el siglo X la dinastía ger
mana de los Babenberg goberna
ban ya la incipiente ciudad y tres 
siglos más tarde pasó a depender 
de los Habsburgo con lo que 
comenzó a crecer entre el patro
nazgo feudal de esta familia y 
los numerosos asedios otoma
nos. Vencida la amenaza turca, 
se engrandeció hasta el punto de 
que en el siglo xvm ya era la 
capital del imperio austro-hún
garo y una metrópoli espléndida 
cuyo carácter dominante en el 
campo de la cultura y las bellas 
artes no discutía nadie. Después 

de la Primera 
Guerra Mun
dial se procla
mó en ella la 
República y la 
ciudad dejó de 

Ciudades al pronto . bañistas. La 
ciudad -atra
vesada, tam
bién, por un 
pequeño 
afluente del 

VIENA 
ser capital del principal imperio 
centroeuropeo. En 1938 la Ale
mania nazi se anexionó el país 
-con enorme entusiasmo austría
co, dicho sea de paso- y tras la 
derrota de Hitler quedó bajo 
control aliado hasta que en 1955 
recobró su independencia como 
estado soberano. 

La plaza del Ayuntamiento 
está en el centro del corazón vie
nés -el Ringstrasse o "anillo"- y 
es uno de los pocos lugares real
mente animados por la noche. 
Mientras tanto, el famoso Baile 
de la Ópera exhibe su espectácu
lo de políticos y aristócratas para 
dar envidia a los que se quedan 
fuera mirando a través de las 
rendijas de las ventanas exterio
res. Mozart, Haydn y Beethoven 
no nacieron en Viena pero 
murieron en ella después de 
componer allí lo mejor de su 
obra. Así que -igual que sucede 
con los músicos Strauss (padre e 
hijo), Schubert, Brahms y 
Schomberg- no hay parque que 
no tenga alguna de sus estatuas. 
Viena es el cementerio de los 
grandes compositores europeos 
cuya obra - por contraste- resul
ta inmortal. La música está en 
todas partes y docenas de 
muchachos vestidos de época 
-con pelucón y maquillaje en 
unos rostros donde no falta de 
nada, desde los labios pintados 
de carmín hasta el típico lunarci
to en la mejilla- hacen publici
dad de mil y un conciertos y 
espectáculos de ballet. En los 
jardines del Prater -el principal 
parque de Viena- está la famosa 
noria Ferris, símbolo de la ciu
dad desde que apareciera en la 
mítica película de Carol Reed. 
Se dice que es la más grande del 
mundo pero a mí me pareció la 
más lenta porque da una sola 
vuelta cada media hora. Y el 
Danubio sorprende a los inge
nuos porque no es azul y a los 
que no lo somos tanto porque no 
se trata de un río sino de tres: el 
Canal, estrecho e inofensivo; el 
río Danubio, propiamente dicho 
y navegable, y el Alto Danubio 
-el más natural- con grandes 
arbolados en sus riberas donde 
se han habilitado zonas para 

Danubio llamado Wien (Viena) 
que le ha dado nombre- tiene 
muchos cafés elegantes y carísi
mos como el Dewel, el Hawelka 
y el Central, donde la "gente 
bien" va a ver y ser vista, pero 
junto a las casas de Otto Wagner 
hay un mercado al aire libre -el 
famoso Naschmark- en el que se 
pueden admirar exóticos produc
tos naturales -turcos, griegos, 
árabes y magiares- que merecen 
la pena cuando uno anda un 
poco harto de tanto baile cursi y 
tanto frac recién planchado. 

Diferentes movimientos arqui
tectónicos han hecho de Viena 
una ciudad-mosaico ideal para 
preguntarse si, a lo mejor, no 
estarán equivocados aquéllos 
que insisten en que jamás se 
debe levantar un edificio moder
no junto a un conjunto barroco, 
por ejemplo. Puede que lo único 
que está reñido con la belleza 
monumental del glorioso pasado 
sea la fealdad monumental del 
presente; igual que la pretérita y 
la del futuro. En Viena hay cien
tos de edificios de estilo neoclá
sico, barroco, rococó, modernis
ta, fin de siglo y otros más 
recientes que forman un conjun
to curiosamente armónico. 

La barroca catedral de San 
Esteban tiene una cubierta de 
doscientos cincuenta mil azule
jos de colores formando dibujos 
quebrados que brillan bajo la llu
via y su Puerta de los Gigantes 
es admirable. Y la fachada del 
palacio Schombrunn -residencia 
estival del emperador- es _del 
mismo color anaranjado que el 
suelo arenoso sobre el que se 
asienta; a mí me recordó el albe
ro sevillano de la Maestranza. 
En sus inmensos jardines de esti
lo francés hay cenadores y pér
golas, fuentes y esculturas para 
distraerse mientras uno pasea a 
solas y no como lo hacen los 
turistas, de mil en mil. El princi
pal palacio imperial -Holburg-, 
residencia oficial de los Habs
burgo, es un conjunto de pabe
llones grandi9sos que sólo alber
gan "asuntos imperiales": el 
Museo Etnológico Imperial, la 
Cámara del Tesoro con la mile
naria Corona Imperial, la Biblio-

teca Nacional del Imperio, los 
apartamentos privados imperia
les, la Escuela Española de Equi
tación -de cuando España era 
imperio- y la Capilla Imperial. 
Rodean una plaza con la impe
rial estatua de la emperatriz 
María Teresa y muy cerca queda 
la estación de metro -de acceso 
privado para la Casa Imperial
diseñada por Otto Wagner. Una 
maravilla y un empacho de 
imperio. Otro genial arquitecto 
austríaco - A. Loos-, de concep
ciones radicalmente distintas y 
partidario de la sobriedad, cons
truyó su moderno edificio fun
cional y libre de ornamentos en 
la Michaelerplatz, frente a la 
habitación de Francisco José l . 
Cuando la imperial mirada se 
posó por primera vez sobre el 
atrevido edificio recién termina
do, se horrorizó tanto que el 
monarca dio orden de cerrar para 
siempre aquella ventana. Bien 
hecho. 

Una de las obras más visitadas 
de Viena es el conjunto de casas 
diseñadas por el pintor Hundert
wasser con paredes y suelos cur
vos -desafiando las leyes físicas 
convencionales- y con árboles 
creciendo en el interior de estas 
viviendas decoradas en colores 
aud::Jces que ahí siguen en pie. 
La Opera de Viena es asombrosa 
y sobrecoge por su grandeza 
pero la Secession -el centro de 
exposiciones del estilo moder
nista vienés que fue símbolo de 
la rebelión artística de las van
guardias de principios de siglo
recibe tantas visitas o más que 
aquélla. Otros lugares interesan
tes son el Urania, el museo 
Albertina, la iglesia Votiva, el 
Museo de Artes Aplicadas y 
otros para curiosos como el 
museo de Relojes y el de Carro
zas. Viena disfruta de muchos 
teatros pero los mejores son el 
Akad y el Burgtheater. El pala
cio de Belvedere, construido 
para disfrutar de la perspectiva 
de Viena, es enorme pero la 
colección de pinturas de Gustav 
Klimt que hay en una de sus 
salas compensa del cansancio. 

Y aunque los vieneses me 
parecieron, en general, estirados 
y aburridos me resisto a mante
nerlo en firme. A estas alturas de 
la vida, estoy ya muy curado de 
las primeras impresiones. 

Sergio COELLO 
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Antonio Alvar presentó la XVII Edición de los cursos de verano 

la Universidad de Alcalá ofrecerá 68 cursos 
en Alcalá, Guadalaiara, Sigüenza v Pastrana 
Un nuevo folleto llamativo. coordinado con lo lúdico y lo veraniego dándole así un en
foque más informal. es el encargado de presentar este año la nueva edición de los cur
sos de verano de la Universidad de Alcalá que se presentaron el jueves 25 de mayo. El 
acto tuvo lugar en la Sala de Conferencias Internacionales del Colegio San Ddefonso al 
que acudió el vicerrector de Extensión Universitaria. Antonio Alvar Ezquerra. Se pre
sentaron todas las novedades de los más de 50 cursos ofertados. "Otra de las iniciati
vas ha sido ofrecer tres cursos estrellas o destacados que reciben una financiación es
pecial por parte del vicerrecl:orado de la Universidad". explicó Antonio Alvar. 

Los cursos de verano de la 
Universidad de Alcalá figu
ran entre los de más presti
gio de toda España, con die
ciséis ediciones realizadas, 
son considerados ya como 
uno de los puntos de referen
cia culturales del mes de ju
lio. A la presentación, que 
tuvo lugar el jueves 25 de 
mayo, asistió el vicerrector 
de Extensión Universitaria, 
Antonio Alvar Ezquerra, el 
cual · manifestó: "Este año 
hay cambios que se pueden 
considerar importantes y de
cididos conscientemente. La 
Universidad está todavía en 
una etapa de transición en lo 
que a los cursos de verano se 
refiere que no culminará 
hasta que no dispongamos 
de esos edificios que estamos 
arreglando tanto en Sigüen
za como en Pastrana". 

La amplia programación y 
la variedad temática los con
vierte en una de las citas 
obligadas para profesores y 
alumnos que deseen ampliar 
conocimientos o profundizar 
en determinados temas. 
"Con respecto al año pasado 
hemos cambiado el folleto de 
presentación de los cursos. 
Es un folleto llamativo, en el 
que hemos intentado combi
nar lo lúdico con un carácter 
veraniego y menos formal 
que lo que suelen ser los cur
sos académicos normales", 
explicó el vicerrector de la 
Universidad. Otro de los 

cambios es el número de las 
sedes en las que este año se 
van a realizar los cursos, se
gún comentó Alvar, frente a 
una proliferación de sedes 
que hubo en años anteriores, 
este año se ha limitado a 
cuatro localidades: Alcalá, 
Guadalajara, Sigüenza y 
Pastrana. Los cursos de ve
rano se celebrarán en el mes 
de julio concentrando todo el 
esfuerzo en un solo mes y en 
unas pocas localidades, de 
manera que los cursos vayan 
adquiriendo un perfil más 
definido. 

"Hemos notado un aumen-

to notable en la oferta res
pecto al año pasado. El año 
pasado ofrecimos más de 
cincuenta cursos, de los que 
al final sólo se celebraron 
cuarenta y seis. Este año la 
oferta está en setenta cursos: 
en Alcalá se celebrarán 42, 
en Guadalajara 17, en Si
güenza 7 y en Pastrana l ", 
comentó Antonio Alvar. Des
de el vicerrectorado de la 
Universidad de Alcalá se 
tomó la decisión de promover 
tres cursos que pensaron 
que podían ser cursos estre
llas o destacados que recibi
rán una financiación espe-

Antonio Alvar, vicerrector de Extensión Universitaria. 
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cial por parte del vicerrecto
rado, son cursos que estarán 
relacionados con los conflic
tos internacionales. 

"El día 7 de julio vendrá Ja
vier Solana, secretario gene
ral del Consejo de la Unión 
Europea, a inaugurar este 
curso, ya que él no podía 
asistir entre el 12 o 13 de ju
lio, por lo que decidimos que 
interviniera ese día en la 
Universidad, el curso se lla
ma 'Hacia una nueva moral 
internacional: Las interven
ciones en defensa de los De
rechos Humanos', comentó 
el vicerrector de Extensión 
de la Universidad, Antonio 
Alvar Ezquerra. 
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Amllls i1Sliblci11es realizará• provectos comumn, tamo •ocemes como •e investigació1 

la Universidad v el Grupo SIEMENS 
firman un acuerdo de colaboración 
La Universidad de Alcalá y el grupo SIEMENS firmaron el viernes 25 de mayo un con
venio para la realización de proyectos conjuntos en el campo de la ingeniería, de la 
administración y dirección de empresas. Ambas instituciones se comprometieron a 
estudiar la creación de una institución conjunta y abierta para el desarrollo de las ca
pacidades directivas y tecnológicas de los alumnos de la Universidad y del personal 
del grupo SIEMENS, contribuyendo así a la formación de directivos. El acto tuvo lu
gar en el Paraninfo de la Universidad de Alcalá, asistieron el presidente de SIEMENS 
en España, Eduardo Montes y el rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala. 

El acuerdo de colaboración 
para la realización de pro
yectos conjuntos, tanto do
centes como de investiga
ción, entre la Universidad de 
Alcalá y el grupo SIEMENS, 
se firmó el viernes 26 de 
mayo en el Paraninfo de la 
Universidad. Al acto acudió 
Eduardo Montes, presidente 
de SIEMENS en España y 
Manuel Gala, rector de la 
Universidad. Ambas institu
ciones se comprometieron a 
estudiar la creación de una 
institución conjunta y abier
ta para el desarrollo de las 
capacidades directivas y tec
nológicas de los alumnos de 
la Universidad y del perso
nal del grupo SIEMENS, 
contribuyendo así a la for
mación de directivos. 

Eduardo Montes declaró: 
"Es un acuerdo marco, en el 
que se recogen una serie de 
programas de formación. El 
contenido no es completo to
davía, es un programa en el 
que lo importante para mí, 
es la necesidad de colaborar 
la Universidad y nuestra 
empresa SIEMENS". Según 
el presidente de SIEMENS 
en España, este acuerdo de 
colaboración, era una asig
natura pendiente en nuestro 
país y una iniciativa extraor
dinariamente positiva. 

Con la firma de este conve
nio el grupo SIEMENS se
guirá prestando apoyo en 

Eduardo Montes, presidente del grupo SIEMENS en España. 

materia docente, impartien
do cursos, seminarios y cla
ses de algunas asignaturas, 
facilitará las prácticas de 
alumnos de últimos cursos 
de pregrado y postgrado y 
patrocinará el Máster Uni
versitario en Dirección y 
Gestión de Empresas del 
IDOE de la Universidad de 
Alcalá. Respecto a los alum
nos y carreras que iban a 
poder optar a prácticas en la 
empresa SIEMENS, Montes 
manifestó: 'Todavía no está 
definido quiénes van a poder 
optar a las prácticas. SIE
MENS es una empresa muy 

grande y está abierta a mu
chas especialidades, desde 
luego para nosotros son vi
tales los ingenieros pero 
también son importantes los 
economistas, la gente de 
empresariales, yo creo que 
está abierto a un marco muy 
amplio de especialidad es. 
Tendrá que ser el rector, Ma
nuel Gala, conjuntamente 
con nosotros quienes deci
damos poco a poco quiénes 
pueden participar en estos 
programas". 

No es el primer acuerdo 
que SIEMENS firma con una 
universidad, "hemos firma-

~ 

"Para ~ 
,y,~ 

nosotras 
san vitales 

las ingenieras 
pera también 

san 
importantes las 

economistas, 
la gente de 

empresariales ••• 
va crea que 

está abierta a 
un amplia 
marca de 

especialidades", 
dijo Edu•rda 

Montes 

do muchos acuerdos en 
otras ocasiones y con otras 
universidades, lo verdadera
mente importante de este 
acuerdo de colaboración es 
la firmeza y la proximidad 
entre la Universidad y nues
tra empresa, que se puede 
considerar de una proximi
dad máxima. Es la primera 
vez que una universidad es
pañola da un titulo conjunto 
con una empresa, es decir 
que los alumnos que han 
participado en este semina
rio llevan un titulo firmado 
por la Universidad de Alcalá 
y la empresa SIEMENS, esto 
sí que es la primera vez que 
se hace en España", declaró 
el presidente de SIEMENS. 
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AsisUeron representames de diVersos coleelivos 1nerarios complutenses 

Encuentro de escritores en la sede de delegación 
complutense de la Cámara de Comercio 

El jueves día 25 de mayo, en 
la delegación complutense de 
la Cámara de Comercio de 
Madrid, tuvo lugar un encuen
tro de escritores. En el acto, 
que comenzó a las 11 de la 
mañana y terminó a las 7 de la 
tarde, con una breve interrup
ción para la comida, estuvie
ron representantes de diversos 
colectivos literarios de Alcalá 
como Ángel Ruiz Cedíel, Tere
sa Galeote, Montserrat Valles, 
Francisca Núñez, Luis Sangui
net, Osear Santos y Mercedes 
Payán. entre otros. También 
estuvieron presentes los escri
tores madrileños Pepe Este
ban, Manuel García Viñó y 
José Antonio Lerena. 

este sentido se consideró muy 
negativo la concentración 
mediática que existe, donde 

sólo interesa cierto tipo de lite
ratura, dejando al margen 
otras alternativas que no tie-

nen cabida en las grandes edi
toriales. Las experiencias de 
García Viñó, Pepe Esteban y 
de Ángel Ruiz Cediel, todos 
ellos con una gran obra litera
ria a sus espaldas, dieron pie 
a un largo y enriquecedor 
debate sobre la trastienda de 
las editoriales y los premios 
que propician, donde queda
ron al descubierto anécdotas 
de todo tipo. Es cierto que es
tán surgiendo nuevas editoria
les para dar una alternativa a 
la situación descrita, pero hay 
un cierto escepticismo en este 
sentido y sólo el tiempo dirá si 
lograrán cumplir los objetivos 
que se han propuesto. 

La intención de los diferen
tes grupos es establecer una 
mayor conexión entre ellos y 
por dicho motivo se realizaran 
otros encuentros para coordi
nar criterios sobre los diferen
tes temas que se trataron. El 
próximo quedó fijado para 
septiembre. 

Durante toda la mañana se 
habló de la situación actual de 
la literatura, de la repercusión 
de ésta en la sociedad y del 
papel que debe cumplir en 
cada momento concreto. Los 
allí reunidos estimaron que el 
tiempo que nos ha tocado vivir 
es un tanto caótico, muy pro
saico, en el que comienzan a 
presentarse signos de involu
ción, a pesar de la tecnología 
que nos rodea. donde el len
guaje hablado y escrito se va 
reduciendo considerablemen
te. La tarde estuvo dedicada a 
analizar la función que desem
peñan las principales editoria
les y los premios literarios que 
promueven éstas, así como de 
los grandes monopolios que se 
han formado en la actualidad 
entre éstas y los medios de 
comunicación audiovisuales. 
Casi todos los presentes coin
cidieron en apuntar, que en 
esta nueva etapa priman más 
los parámetros de consumo y 
las modas que los contenidos 
y sus valores literarios. En 

la euosiclón tonna pane del ciclo para celebrar la nesta de la entidad 
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los alumnos del taller de esmaltes de la Mutual 
euonen en la sala Manolo Revilla 

El viernes día 26 de mayo se 
inauguró en la sala Manolo 
Revilla la exposición de las 
obras realizadas a lo largo del 
curso por los alumnos del 
taller de esmaltes de la Mutual 
Complutense. La exposición 
ha podido contemplarse hasta 
el día 1 de junio y forma parte 
del ciclo organizado para cele
brar la nonagésimo primera 
edición del Día de la Mutual. 
que tendrá lugar con un 
amplio programa de actos el 

domingo día 4 de junio. Los 
talleres artísticos de la entidad 
vienen exponiendo habitual
mente al finalizar el curso las 
obras realizadas durante el 
mismo. En esta ocasión les ha 
correspondido hacerlo a los 
alumnos de esmaltes, dirigi
dos por Charo Vela. 

Los alumnos son María del 
Carmen Álamo Granado, 
Maria del Carmen Arbiol Pons, 
lsidora Casanova Nieto, Maria 
Dolores Fernández Basurto. 

María Jesús Gallego Acebrón, 
José González Spinola, James 
González, Dolores Herrera 
Gil. María Luisa Hombradas 
López, Mariana Lonagran 
González. Rocío López Diez, 
Milagros López García, las 
hemanas Machuca Carrala
fuentes, Agustina y Dolores, 
José Luis Mateo Arcos, María 
Ángeles Monge Sánchez, Gon
zalo Pérez Fraga, Pilar San Gil 
Casadevall y Joaquín San 
Pedro Izquierdo. 
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Una ballena hinchable montada por Seragua 
toe una de las principales atracciones del día 

Más de mil niños vivieron 
la Fiesta del Medio Ambiente 
Un vez más, la Fiesta del Medio Ambiente, que ha cumplido este año su duodécim.a edición, congregó el pasado sábado 27 de mayo en el parque de la Juventud, a más de mil niños que pudieron disfrutar con numerosas actividades encaminadas a un 
mismo objetivo, el respeto y el cuidado del medio ambiente. 

La Fiesta del Medio Am
bient e , organizada por la 
concejalía de Ciudad Soste
nible, dirigida por el socialis
ta Fernando Marin, en cola
boración con la Asociación 
Henar, intenta año tras año 
sensibilizar y promover el 
cuidado y el respeto del me
dio ambiente. 

Numerosas asociaciones se 
dieron cita en el parque de la 
Juventud con este fin, ade
más de poder verse diversas 
exposiciones , "Las Cigüe
ñas", "Compostando la mate
ria orgánica", "El reciclaje" y 
los 300 dibujos de los niños 
premiados del concurso cele
brado en los colegios com
plutenses, "La limpieza de 
Alcalá", que recibieron sus 

medallas y placas acreditati
vas en el transcurso de la 
jornada. En este concurso 
han participado más de cua
tro mil escolares. 

La Asociación Henar fue la 
encargada de dirigir los talle
res de conservación del mo
biliario urbano, de limpieza y 
consumo de agua, a través 
de diferentes actividades, en
tre las que destacaron la re
construcción de columpios, 
simulacros de poda y planta
ción y variados juegos en tor
no al consumo del agua. 

El Taller de Arqueología de 
Alcalá es otra de las asocia
ciones que no faltan a esta 
cita con el medio ambiente, 
organizando juegos sobre la 
conservación de espacios na
turales y urbanos y sobr~ el 
problema de los excrementos 
caninos. 

La Casa de Oficios Ambien
tales "Parque de Los Cerros", 
que realizó una ruta para 
mostrar las cigüeñas com
plutenses, fue la encargada 
de mostrar a los más jóvenes 
las diferencias existentes en
tre el medio urbano y el me
dio natural. 

Otros de los grupos que no 
faltaron a esta cita, fue el 
Grupo Scouts Calasanz-Val, 
que trabajaron los juegos 
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malabares con materiales re
ciclados y la asociación Ami
gos del Frisbbe, que encami
naron sus juegos y activida
des con la limpieza y el reci
claje. 

El Colectivo Arce, Gurucan 
y Biólogos para el Desarrollo 
organizaron "El Patio de la 
naturaleza", en el que mos
traron a los más jóvenes 
cómo plantar semillas de es
pecies autóctonas y su cui
dado posterior, plantándolas 
ellos mismos en un macetero 
que se podían llevar. Entre 
sus actividades más destaca
das también se encontraban 
la creación de colgantes y ju
guetes con materiales reci
clados, un taller de esencias 
realizadas con plantas au
tóctonas y un recorrido por 
la ribera del Henares para 
mostrar su flora y fauna. 

Una de las atracciones más 
llamativas de la Fiesta del 
Medio Ambiente estuvo orga
nizada por Seragua. Una ba
llena hinchable gigante hizo 
las delicias de los más pe
queños, que se introducían 
por su gran boca que se ce
rraba una vez dentro. La ba
llena, denominada por Sera
gua como "Depu", es uno de 
los animales que más se ase
mejan metafóricamente a las 

La ballena hinchable, instalada por SERAGUA, fue una de las 
principales atracciones para la chiquillería. 

depuradoras de agua potable 
y residual, por lo que los res
ponsables de esta empresa 
decidieron utilizar este ma
mífero para acercar a los 
más jóvenes al ciclo integral 
del agua y que de esta mane
ra colaboren día a día en su 
conservación y cuidado. To
dos los niños que participa
ron en esta actividad, una de 
las más requeridas, recibie
ron un folleto explicativo de 
este ciclo, donde se les plan
teaba preguntas sobre el 
mundo ·del líquido elemento, 
además de existir carteles in
formativos junto a "Depu''. 

A partir de ahora, los res
ponsables de Seragua, quie
ren que "Depu" esté presente 
en la vida social de Alcalá de 
Henares y para ello la balle
na hinchable intervendrá 
próximamente en un taller 
de sensibilización organizado 
por la concejalía de Juven
tud y la concejalía de Ciudad 
Sostenible. 

Cruz Roja Juventud tam
bién colaboró en este día fes
tivo, montando una de sus 
tiendas de campaña, en la 
que montaron una pequeña 
depuradora de agua, además 
de recoger la quejas propues
tas por los niños. 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS .PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 
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los alumnos de la úmma promoción de e.o.u. también recibieron sus diplomas acreditativos 

El l.B. Alkal'a Nabar celebró la tiesta de 
despedida de su 1 Promoción de Bachillerato 
El I.B. Alkal'a Nabar celebró el pasado viernes 26 de mayo la fiesta de despedida de 
la 1 Promoción de Bachillerato y la última de e.O.U. Unos 130 alumnos de 2º de 
Bachillerato y unos 40 de e.o.u. recibieron de manos de sus tutores y de los miem
bros de la junta directiva sus orlas y diplomas acreditativos. 

Violeta Martín, 
directora del 1.8. Alkal'a Nahar 

Cientos de familiares y 
amigos presenciaron en el 
salón de actos de este insti
tuto complutense cómo los 
alumnos de la promoción 
96/00, primera promoción 
de Bachillerato del Alkal'a 
Nabar y los alumnos de 
e.o.u . de la última promo
ción de e.o.u. "ultinúsima", 
como bien dijo la directora 
del centro, recogían ante los 
aplausos y la algarabía del 
público, la orla y el diploma 
acreditativo de su gradua
ción. 

El acto, que se inició con el 
saludo de la directora y las 
palabras de despedida de los 
representantes de los dife-
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rentes cursos, contó con la 
participación musical de 
varios de los alumnos del 
centro. Mercedes López 
López, Mª Isabel Nevado Flo
res y el trío formado por 

Héctor J. Prieto Sánchez, 
Jorge Peña Vilanova y su 
hermano Daniel, deleitaron 
a los presentes con su músi
ca. A la finalización del acto, 
el A.P.A. del centro ofreció 

~~" 
~VESTIDOS 
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DESDE4.990 

el Ramón y Cajal , 5 
(junto al mercado). 
Alcalá de Henares 

Tel. 91 881 39 14 
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SOMOS FABRICANTES 
* Tenemos precios 

sin competencia 
* Tallas desde la 36 a 

la 64 en fiesta y calle 
TODOS NUESTROS MODELOS 

LOS ADAPTAMOS A 
SUS NECESIDADES 

OFERTAS PERMANENTES 
DE NUESTRO PROPIO MUESTRARIO 

un ágape para todos los 
asistentes a la fiesta de des
pedida. 

La directora del l.B. Alkal'a 
Nabar, Violeta Martín, mos
tró su satisfacción por haber 
completado una primera 
etapa tras la reforma educa
tiva: "Era una experiencia, 
primero porque nos ha cos
tado mucho meterlo, ente
rarnos de lo que estábamos 
haciendo y ellos también 
han estado muy inseguros, 
porque eran conscientes que 
entraban en un sistema que 
estaba todavía en el aire, 
pero muchos de ellos lo han 
hecho muy bien. Ya veremos 
cómo les va, pero creo que lo 
han hecho bien", aseguró la 
directora. 

Violeta Martín concluyó: 
"Creo que se lo van a pasar 
de miedo, porque en la uni
versidad se lo pasa uno muy 
bien. Es mucho más fácil 
que 2° de Bachillerato y que 
e.o.u.". 

PUERTA de Madrid 



la coral alcalaína cantó el 21 de mavo en la Iglesia de San Jullán 

la Schola brilló con intensidad 
en un encuentro polilónico celebrado en Cuenca 

La Schola Canto
rum de Alcalá parti
cipó en un encuentro 
polifónico que tuvo 
lugar durante los 
días 20 y 21 de mayo 
en Cuenca. Este 
encuentro de polifo
nía 'San Julián', 
cumplió su duodéci
ma edición celebrán
dose en la iglesia 
parroquial de San 
Julián, en el barrio 
Fuente del Oro de la 
capital conquense. 
La Schola cantó el 
domingo 21 de mayo. 
El sábado lo hicieron 
el grupo de voces 
graves Quercus 
Robur, de Villarroble
do (Albacete). la 
masa coral utielana, 
de Utiel (Valencia) y 
el coro del conseiva
torio de Cuenca. El 
domingo cantaron la 
agrupación coral 
Añador, de Villama
yor de Santiago 

(Cuenca), la propia Schola 
Cantorum y el coro San 
Julián, de Cuenca. 

La coral alcalaína, · que 
fue fundada en octubre de 
1974, tuvo un gran éxito en 
su concierto conquense en 
el que interpretó obras de 
Busto, de Herchem, de Ira
dier, pero sobre todo entu
siasmaron con los espiri
tuales negros. 

Por otra parte, la Schola 
manifestó a PUERTA DE 
MADRID la necesidad que 
tiene de tenores. Los inte
resados en formar parte de 
la Schola pueden llamar a 
los teléfonos 91 8806213 o 
649077449. Por último, la 
coral ya ha puesto en la 
calle el disco compacto del 
concierto del vigesimoquin
to aniversario. 

Homenaie a José Macías 
en el restaurante Tuuamaro 

Había quien decía que, si tenían que 
hacerle un homenaje, se lo dieran en vida 
porque así podría disfrutarlo. José Macias 
Soto disfrutará un homenaje en el que un 
nutrido grupo de amigos le reconocerá la 
labor que ha desarrollado en los últimos 
años, tanto en el ámbito de la gestión muni
cipal como en la cofradía del Cristo de la 
Columna y en la Semana Santa en general, 
a la que su entusiasmo animó decisivamen
te. Todos quieren reconocer a Macías su 
especial forma de ser, el afecto que ha trans
mitido. La íniciativa del homenaje ha corri
do a cargo de dos amigos suyos, Ramón del 
Olmo y Pascual de Diego, éste último, presi
dente de la cofradía del Cristo de la Colum
na, cuya fundación impulsó Macias desde la 
concejalía de Festejos. 

La cena con la que se brindará el home
naje a Macias será el sábado 3 de junio en 
el restaurante Tuparnaro a partir de las diez 
de la noche. Las invitaciones se pueden con
seguír el viernes 2 de junio y el sábado 3 en 
horario comercial en el establecimiento del 
que es propietario Ramón del Olmo en la 
calle Bedel, junto a la plaza de San Diego. 

Durante la cena se recordará la época en 
la que Macias fue concejal de Deportes y 
Festejos, las dos carteras que más satisfac
ciones han proporcionado a este granadino 
de Guadix que llegó a Alcalá como trabaja
dor de Pegaso. ¡Felicidades, Pepe! 

CRAN EXPOSICIÓN DE PAVIMENTOS 
Gran variedad de azuleios • Gres (exterior e interior) • Balaustradas y complementos 

diseños Los ~ 

mas actuales 
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PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

Visítenos en: Ctra. Villalbilla, km. 2 (Villalbilla) IPEllllS: Tils. 91115 9211·9111516 311 
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la compañía T.ll.A. presentó su nuevo dominio web, "Www.1rupo-tela.com" 

"De estudiantes, mozas v mozuelas de la villa de Alcalá" 
El Teatro Escuela Libre de Alcalá presentó el pasado sábado 27 de mayo en el Teatro Salón Cervan
tes su nuevo dominio web, "www.grupo-tela.com", presentación tras la cual representó su última 
obra, "De estudiantes, mozas y mozuelas de la villa de Alcalá", dirigida y escrita por Paz Carrero. 

Con su incorporación al mundo 
internauta, el grupo de teatro alca
laíno T.E.L.A, pretende divulgar su 
experiencia teatral y educativa rea
lizada en la ciudad complutense a 
lo largo de más de veinte años de 
trabajo, en los que han salido acto
res y actrices profesionales vincu
lados al mundo teatral y a su divul
gación, entre los que destacan 
Yolanda Arestegui, Antonio Albella 
o Daniel Diges, la más reciente 
estrella formada por Paz Carrero 
que actualmente triunfa en la serie 
juvenil de Antena 3, "Nada es para 
siempre", encarnando a "Gato" . 
Diges, que interviene en la obra 
"De estudiantes, mozas y mozue-

las", no pudo estar junto a sus com
pañeros por tener que cumplir otros 
compromisos. La obra reúne las 
señas de identidad más significati
vas del grupo T.E.L.A. durante toda 
su trayectoria, al estar protagoniza
da por jóvenes y estar inmersa en 
una época y géneros muy cultiva
dos por el grupo, la fiesta barroca 
del entremés y la comedia. 

Desde su fundación, Paz Carrero, 
directora del grupo T.E.L.A ha que
rido que sus enseñanzas y el apren
dizaje teatral de sus pupilos se lle
vase a cabo en todas sus manifesta
ciones y posibilidades, intentando 
potenciar al máximo la historia y la 
cultura de Alcalá de Henares, reali-

El lin de la Tierra en el Teatro Salón Cervantes 

Lo importante es intentarlo 
Dentro de la Muestra de Teatro de Alcalá, el domingo, dia 28 de 
mayo, a las 21:00 horas, tuvo lugar en el Teatro Salón Cervantes 
la representación del poema trágico "El fin de la Tierra". Inter
pretada por Argos Teatro y con bastante asistencia de espectado
res, la función fue muy aplaudida por el público asistente. 

Tan sólo a una semana para que 
se clausure la Muestra de Teatro de 
Alcalá, se puede deducir que, como 
en años anteriores, en nuestra ciu
dad el Teatro es un valor en alza. 
Tanto jóvenes como mayores sacan 
tiempo, de donde no hay, para 
actuar. Algunos muy bien, otros 
hacen lo que pueden, pero todos 
con mucha ilusión. 

El pasado domingo pudimos dis
frutar de Finisterre, perdón, de "El 
fin de la Tierra", obra escrita y diri
gida por Tomás Sendarrubias. 
Ocho actores, que dan vida a nueve 
personajes, nos transportan a la 
costa gallega en un día próximo al 
de Todos los Santos. El mar, el 
amor y la muerte se entremezclan 
para contamos, en tres actos, lo que 
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sucede cuando los sentimientos 
más ocultos de los personajes salen 
a la luz. 

El grupo Argos Teatro utilizó 
decorados sencillos y vestuarios 
muy modestos. Pero suplieron esas 
faltas intentando dar cada actor lo 
mejor de sí. Algunos dieron más y 
otros menos, pero nunca hay que 
olvidar que son aficionados, por lo 
que no se les puede exigir profesio
nalidad. Y para Argos, imagino que 
lo importante es que gustara, y la 
representación gustó. 

Destacó la calidad escénica de 
María Laura González y Ángel 
Sendarrubias. Y aunque los cortes 
musicales no estaban bien sincroni
zados, la selección musical fue bas
tante buena. 

zando homenajes, fiestas del entre
més y montajes que reviven el 
pasado y el presente complutense. 

En el repertorio del grupo 
T.E.L.A. tienen cabida todos los 
géneros y tendencias, destacando 
entre sus más de treinta montajes 
las obras de García Lorca, Tagore, 
Woody Allen, William Shakespea
re, Poncela, Femando Arrabal o los 
entremeses cervantinos. 

Con la Fiesta del entremés cer
vantino, realizada durante cinco 
años consecutivos frente a la casa 
de Cervantes y otros puntos históri
cos de Alcalá, consiguieron en el 
año 1985 el primer premio en el 
concurso organizado por la Comu-

Para este sábado, la cita la tene
mos con Teatro Muérdago, repre
sentando "Genuino sabor america
no" de Daniel Llull. Y para clausu
rar la muestra, el domingo 4 de 
junio actuará el Grupo de Teatro 
"El Clavo", que pondrá en escena la 
obra "E.R." de Josep M. Benet i 
Jomet. Tan sólo recordarles que los 

T.E.L.A. se incorpora 
al mundo internauta 

nidad de Madrid para participar en 
el Encuentro Nacional de Teatro 
Clásico de Almagro. 

La carrera teatral de Paz Carrero 
y el grupo T.E.L.A no se detiene y 
ya se prepara una nueva versión de 
la obra musical "Fantasbrujas", pri
mer texto teatral de Carrero. 

José Ramón GARCÍA 

precios de las entradas para los 
espectáculos de la muestra son muy 
inferiores a los habituales. Una 
buena ocasión para que todos aque
llos qtie nunca han ido al teatro 
prueben a ir a ver qué sienten. O 
qué les hacen sentir. 

David SHABANI 
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A dHerencia del año pasado, la asamblea se celebró con total normalidad 

la Cofradía del Cristo de los Doctrinos 
eligió su nueva iunta de gobierno 
La Cofradía del Stmo. Cristo Universitario de los Doctrinos y de Ntra. Sra. De la Esperanza cele
bró el pasado domingo 28 de mayo en el Centro Municipal de Salud su asamblea general ordina
ria, en la que se celebraron las elecciones para la formación de la nueva junta de gobierno. En 
esta ocasión y a diferencia de la asamblea del año pasado, todo transcurrió con total normalidad. 

Los nuevos miembros de 
la junta de gobierno torna
rán posesión de su cargo 
este domingo durante la ce
lebración de la eucaristía. 
Carlos Rivas Valín pasará a 
ser el nuevo Prioste-Presi
dente, mientras que el ac
tual Prioste, Antonio García 
Saldañ.a, será a partir de 
ahora, y corno establecen 
los estatutos, vicepresiden
te. El puesto de secretario lo 
ocupará José Luis López 
Maya y el de tesorero Félix 
López Iglesias. Por primera 
vez una mujer ocupará un 

puesto de vocal en la junta 
de gobierno. Arnalia de las 
Nieves Iglesias será una de 
los cuatro vocales de la Co
fradía, acompañ.ada por Ra
món Toledo y Luis Andrés 
Casanova. El cuarto puesto 
quedó vacante y podrá ser 
decretado por el nuevo 
Prioste. 

D\rrante la Asamblea Ge
neral Ordinaria, también se 
aprobaron por unanimidad, 
a diferencia de otros añ.os 
en los que siempre había vo
tos en contra y algún peque
ño problema, las cuentas y 

CAFETERIA - RESTAURANTE 
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la memoria del pasado añ.o. 
Para el Prioste saliente, An
tonio García Saldañ.a, la 
asamblea transcurrió por 
unos cauces de total norma
lidad. "Ha sido una asam
blea que ha dado gusto, no 
ha habido oposición de na
die". 

En esta ocasión Juan Ter
cero, miembro de la junta 
durante muchos añ.os y en 
el que estaba muy centrada 
la cofradía, no ha salido en 
ninguno de los puestos de la 
nueva junta de gobierno, lo 
que supone un cambio radi-

MANTENEMOS PRECIOS Y 
VIAJE DE NOVIOS 

¡¡GRATIS!! 
o DESCUENTO EQUIVALENTE. Informaros. 

TODOS LOS SÁBADOS GRAN CENA-BAILE 
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cal. "Han sido muchos añ.os. 
Había habido unos estatu
tos que parecía que eran 
inamovibles y en estos cua
tro aftas que estado yo esos 
estatutos han desaparecido. 
Se han hecho unos estatu
tos con arreglo al añ.o en 
que vivimos y entonces eso 
ya cambia. No hay duplici
dad de cargos corno la había 
en los otros, porque la mis
ma persona podía ser secre
tario y contable y tesorero y 
ahora no, el secretario es se
cretario y el tesorero es te
sorero", aseguró García Sal
dañ.a. 

El nuevo vicepresidente 
manifestó que el cambio ya 
se estaba notando en el últi
mo añ.o. "Ya llevábamos un 
añ.o en que se veía que esto 
iba mucho mejor y ahora ya 
se queda encarrilado. Con 
que sean un poco trabajado
res los que han entrado, que 
estoy seguro de que sí lo 
son, pueden hacer ahora 
mucho, porque no tienen 
sujeción de nadie". 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santo Domingo de Silos 
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Exterior de la piscina de la ciudad deportiva del Val. Interior de la piscina de la ciudad deportiva El Juncal. 

El concejal de Depones dice que las obns en el Val comenzarán inmediatamente 

"En la piscina de invierno del 
Juncal estamos como pioios" 
Los usuarios de la piscina climatizada del Juncal creen que está demasiado masificada. 
Con el cierre de la instalación que hay en la Ciudad Deportiva del Val al encontrarse la 
piscina en precario estado de conservación muchos de sus usuarios, no todos, fueron 
trasladados a las instalaciones de la Ciudad Deportiva del Juncal. La consecuencia de 
este traslado es la masificación que ha quedado. Durante estas últimas semanas ha ha
bido quejas de usuarios que se han puesto en contacto con la redacción de PUERTA DE 
MADRID. Una amable mujer llegó a pedir en conversación telefónica con este semana
rio, que se arregle pronto la piscina del Val "porque en el Juncal estamos como piojos". 
El propio concejal de Deportes, José Luis García Pezuela, reconoció que las condiciones 
del Juncal no son las mejores en cuanto a número de usuarios "pero de momento no hay 
más remedio que estar en esa situación. Al menos ahora llega la época de la apertura de 
las piscinas de verano y eso nos permite ganar un tiempo muy importante para avanzar 
en las obras del Val sin perturbar a los usuarios de la piscina climatizada del Juncal". 

Cuando la piscina climati- ríos "para ver si para el pró- bleros y Puentes. El día 28 
zada del Val se cerró en oto- ximo invierno están termina- de abril se les comunicó que 
ño por el peligro que había das las obras en el Val", se- son los adjudicatarios y se 
de desprendimientos debido gún comentó una mujer. El les daba un mes para iniciar 
a las malas condiciones en problema es que las obras en las obras. Por eso las obras 
que se encontraba, la solu- la vieja piscina ni siquiera se van a comenzar estos días 
ción que adoptó el ayunta- han iniciado. Por ello PUER- puesto que se cumple ese 
miento fue la de trasladar al TA DE MADRID se puso en mes que tenían de plazo 
mayor número de usuarios a contacto con el concejal de para realizar todos los pre
la piscina climatizada del Deportes para que explicara parativos". 
Juncal a fin de que se que- cuál es la situación actual. El problema según el can
dara el menor número de José Luis García Pezuela cejal de Deportes es que los 
personas sin este servicio: explicó que "las obras se ad- plazos administrativos son 
"Nosotros éramos conscien- judicaron a la empresa Ta- muy largos: "Faltaba un pro
tes de que debido a la situa-
ción iba a haber gente que se 
sentiría perjudicada, pero no 
había otra opción. Yo me ale
gro haber tomado la decisión 
de cerrar la piscina del Val 
porque había un peligro real 
de que hubiera más des
prendimientos". 

A la piscina del Juncal fue
ron llegando usuarios masi
ficando la instalación. Es 
una piscina pública, un sim
ple vaso de 25 metros de lar
go para una población de 
170.000 habitantes, es decir, 
escasa agua climatizada 
para una demanda que con 
dos piscinas en uso era ya 
muy superior a la oferta. 

Las quejas se han alzado 
por parte de algunos usua-
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José Luis García Pezuela, 
concejal de Deportes 

yecto de seguridad y había 
que proporcionar una dota
ción presupuestaria mayor 
que no estaba consignada. 
Con todo esto, nos dimos 
cuenta que la primera fase 
no nos iba a costar los 55 
millones que se previeron en 
un principio, por lo que 
hubo que hacer una modifi
cación presupuestaria para 
irnos a los más de 60 millo
nes que finalmente va a cos
tar esa primera fase. Todo 
eso va por pleno y exige unos 
plazos que son largos. Hay 
que preparar el concurso, 
hay que publicarlo. A pesar 
de hacerlo con toda la urgen
cia posible esos plazos hay 
que respetarlos". 

García Pezuela recordó que 
"siempre se ha dicho que las 
piscina estará acabada entre 
diciembre y enero. Me han 
asegurado que la primera 
fase llevara tres meses y me
dio de tiempo y luego hay 
que ir a la segunda. Yo quie
ro ser cauto con los plazos 
de la ejecución de las obras 
pero insisto que siempre se 
ha dicho que las obras po
drían concluir entre diciem-
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bre del añ.o en curso y enero 
de 2001". 

Una piscina 
prácticamente 
nueva 
La primera fase consistirá 

en dejar sólo la estructura 
arquitectónica: "Hay que ti
rar prácticamente todas las 
paredes y poner las vigas la
minadas para que con el 
paso del tiempo no ocurra lo 
que ha ocurrido en la pisci
na, que con el paso del tiem
po la humedad produjera la 
oxidación de los materiales y 
el deterioro de los mismos". 

García Pezuela explicó que 
la segunda fase se hará en 
cuanto termine la primera: 
''Yo me daría con un canto 
en los dientes si en efecto las 
obras de la primera fase con
cluyen en el tiempo en el que 
por pliego de condiciones se 
ha comprometido la empre
sa, es decir, tres meses y me
dio. La segunda fase consis
tirá en una mejora de lo que 
son vestuarios y las depen
dencias anexas al vaso. Con 
las dos fases se va a hacer 
una reforma total de la pisci
na. Pero según me han dicho 
esa segunda fase se hará en 
menos tiempo que la prime
ra". 

El edil socialista reconoció 
que "con el cierre ya dije que 
había que hacer un esfuerzo 
importante para acoger al 
máximo número de usuarios 
en el Juncal. Eso es lo que 
hemos hecho. Sabemos que 
las condiciones en que se 
encuentran los usuarios de 
la piscina del Juncal no son 
las más idóneas, pero no ha 
habido más remedio porque 
todos conocíamos la proble
mática que nos generaba el 
cierre de la piscina del Val. 
Por eso voy a tratar de que 
las obras concluyan en el 
menor tiempo posible para 
que retorne la normalidad". 

El concejal de Deportes 
destacó que en las piscinas 
de verano del Val se ha reali-
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zado una reforma importan
te para mejorar vestuarios y 
duchas: "Al hacerme cargo 
de la concejalia me vinieron 

---

muchas quejas sobre cómo 
estaban los servicios, los 
vestuarios y las duchas. En 
este tiempo se ha hecho una 

CONCECllR 

reforma muy importante 
para que la gente se sienta 
satisfecha en la piscina del 
Val". 

---
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le ha costado casi el doble del precio por el que, según un 
empresario alcalaíno, le loe ofrecido hace cuatro años 

El avuntamiento aprobó comprar 
el antiguo hospital de San Locas 
a la tamilia Casado por 550 millones 
El pleno de la corporación municipal, reunido con carácter extraordinario y urgente el viernes dia 26 
de mayo decidió, con la abstención del PP, comprar el antiguo hospital de San Lucas por 550 millones 
de pesetas, de los cuales, según IU, al menos 40 millones de pesetas no se pagarán en metálico a la 
familia Casado, propietaria del inmueble, sino que se cambiará por deuda pendiente por impago de 
impuestos municipales. El empresario complutense Santiago Correa dijo a PUERTA DE MADRID que 
en la anterior legislatura, el administrador de la familia le ofreció a él y a sus socios, entre quienes se 
encuentra el conocido economista Ramón Tamames, todo el inmueble por 300 millones de pesetas : 
"No.llegamos a un acuerdo porque nosotros le hicimos una contraoferta que no superó los 250 millo
nes". El actual gobierno municipal pagará casi el doble de la cifra citada por Santiago Correa. 

La última actuación del 
concejal de Urbanismo, 
Javier Ocaña, también ha 
venido marcada por la polé
mica. Compañero de partido 
(PDNI) de la exconcejal Maria 
Casado, que forma parte de 
la familia propietaria del 
inmueble, Ocaña consiguió el 
viernes día 26 de mayo com
prar el caserón de los Casa
do, el antiguo hospital de San 
Lucas, en cuya zona noble 
quiere crear el museo de la 
lengua, una idea basada en 
un informe de unos cuantos 
folios que, según Izquierda 
Unida, ha costado al ayunta
miento 400.000 pesetas. Para 
ello, Ocaña, que forma parte 
del grupo de concejales socia
listas, contó con el voto favo-
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rabie de los concejales de IU, 
que hasta el momento habían 
expresado sus reticencias 
sobre la compra. El portavoz 
del Partido Popular, Bartolo
mé González, expresó sus 
dudas sobre la operación y su 
grupo se abstuvo. 

El voto afirmativo de IU 
La primera sorpresa tuvo 

que ver con el voto favorable 
de IU. En efecto, el consejo 
político de esta organización 
decidió en reunión celebrada 
el 25 de mayo que el voto 
sería a favor de la compra del 
palacio por 550 millones. La 
justificación que dieron en 
conferencia de prensa Salva
dor Guardiá y Francisco José 

Pérez Esteban, miembros de 
la dirección de IU. fue que las 
condiciones que puso la orga
nización para la compra habí
an sido admitidas por parte 
de Ocaña y del PSOE. Con 
todo y con ello, hubo división 
en el voto dentro del consejo 
político. Los representantes 
de la Plataforma de Izquier
das votaron en contra, lo que 
supuso cinco votos. El coor
dinador político, Luis Suárez 
Machota, hubo de movilizar 
no sólo a su grupo en la 
dirección de la organización, 
sino al de su rival, Pilar Fer
nández Herrador, para ganar 
la votación: 1 O votos a favor, 
5 en contra y 3 abstenciones. 
Con ello, IU daba vía libre a la 
compra de esta propiedad de 

los Casado y colaboraba a la 
estabilidad del gobierno 
municipal aceptando un pro
yecto que no entraba en el 
acuerdo de gobierno. 

Una condición admitida fue 
que la recuperación de fondos 
que el ayuntamiento obtenga 
con la concesión o venta del 
aparcamiento, restaurante
cafetería, centro cultural, etc, 
se destine a inversiones y 
prestaciones sociales en los 
barrios de la ciudad, 

Otra condición aceptada 
por Ocaña es que la restaura
ción de este inmueble se haga 
fundamentalmente con sub
venciones de la CAM y del 
gobierno central; lo que no 
quedó claro es quién pagará 
una restauración cuyo impor
te, según algunos expertos, 
puede superar los 1.000 
millones de pesetas, si al final 
no la pagan la CAM ni el 
gobierno central. En la mis
ma línea, el voto favorable se 
condicionó a que, si se deci
diera instalar allí un museo 
de la lengua, éste debe ser 
sufragado en su totalidad por 
el ministerio de Educación y 
Cultura, organismos públicos 
o instituciones como el Insti
tuto Cervantes, la CAM, etc. 

Otra condición fue que la 
cesión a la Empresa Munici
pal de la Vivienda de unas 
parcelas cuyo valor sirve para 
sufragar la compra del case
rón, sea para la construcción 
de viviendas de protección 
oficial destinadas a los ciuda
danos más necesitados. 

También se condicionó el 
apoyo a que la compra com
prendiera una rebaja en el 
precio, que se aproximaba a 
los 600 millones de pesetas, 
la inclusión del mobiliario de 
valor artístico y artesanal, la 
cesión de derechos sobre el 
edificio de la calle de Nebrija 
que en la actualidad es la 
fábrica de hielo, para abrir 
una calle peatonal que comu
nique la Vía Complutense con 
la calle de Libreros, y el pago 
por coinpensación de deudas 
tributarias municipales de la 
propiedad, que según IU 
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superan los 40 millones de 
pesetas. 

Las dos últimas condicio
nes aceptadas fueron que los 
fondos que se van a obtener 
por la concesión o venta de la 
construcción de un aparca
miento, restaurante y cafete
ria, y una casa de cultura, 
que en total pueden ser 500 
millones de pesetas, se desti
nen a inversiones en los 
barrios, y que en el conjunto 
se instale la oficina municipal 
de turismo. 

Un problema, según Barto
lomé González, es que el tema 
de la fábrica del hielo no que
da nada claro, puesto que el 
inquilino tiene unos derechos 
adquiridos y en esa negocia
ción no ha intervenido porque 
sólo han negociado el ayunta
miento y la propiedad: "Si el 
inquilino no quiere, nos que
damos sin casa Oa fábrica del 
hielo) y sin paso (de la Vía 
Complutense a la calle Libre
ros)" . Bartolomé González 
puso de manifiesto "la excesi
va prisa que ha tenido el con
cejal de Urbanismo en la 
cómpra del palacio de los 
Casado". 

Javier Ocaña aseguró: 
"Vamos a tener casa y vamos 
a tener paso", y puso de relie
ve que, de 575 millones que 
se pedían en un principio, "el 
precio se ha quedado final
mente en 550 millones". 

Ofertas más baratas 
Sin embargo, el número 2 

de IU, Francisco José Pérez 
Esteban, reconoc10: "De 
momento el gobierno munici
pal no va a comprar más 
inmuebles que no estén den
tro del acuerdo de gobierno", 
y admitió: "Antes de las nego
ciaciones con el ayuntamien
to hubo ofertas de empresa
rios por el palacio de los 
Casado por valor de 350 
millones de pesetas, aunque 
posteriormente hubo también 
ofertas que igualaban el pre
cio sobre el cual negoció el 
ayuntamiento". 

El empresario alcalaíno 
Santiago Correa dijo que el 
administrador de la propie
dad "nos ofreció la compra 
del palacio por 300 millones 
de pesetas". Correa aclaró: 
"Esta oferta se nos hizo a mi, 
a Ramón Tamames y al pro
pietario de Comylsa, que íba
mos juntos. Nosotros llega
mos a ofrecer por el palacio 
250 millones y de ahi no 
pasamos. Pero la oferta que 
nos hicieron para vendérnos
lo era de 300 millones de 
pesetas. Si hubiéramos llega
do con el dinero en la mano 
posiblemente nos lo hubiéra
mos quedado". Correa recor
dó: "De esto no hace ni cuatro 
años. No seguimos adelante 
porque vimos que el ayunta-
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miento no nos iba a dejar 
hacer lo que queriamos hacer 
nosotros con el proyecto que 
presentamos. Ahora mismo 
no recuerdo qué íbamos a 
hacer concretamente. Sé que 
se trataba de hacer aparca
mientos, pero no lo puedo 
precisar con seguridad. El 
problema es que al ayunta
miento le puede costar más 
de 1.000 millones de pesetas 
hacer ahi algo". 

Correa mostró su extrañeza 
por el hecho de que en este 
tiempo el inmueble haya 
aumentado tanto de precio: 
"Es parecido al caso del anti
guo colegio Santo Tomás, en 
la calle de Escritorios, que en 
realidad podria costar entre 
70 y 120 millones de peseta
as, pero el ayuntamiento lo 
compró casi en 300". 

Jesús Manuel CÁMARA 

Cuida tu Patrimonio: 
el Agua 
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Banolomé González insiste: 
"El avuntamiento no se puede convertir en una agencia inmobiliañan 

"lo único que hace este gobierno es comprar edHicios" 
El portavoz del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Bartolomé González, criticó una 
vez más el afán del actual gobierno municipal por la compra de edificios: "Este gobierno lo úni
co que hace es comprar inmuebles. Desde el grupo popular queremos volver a insistir en las 
criticas que ya hemos hecho, que el ayuntamiento no se puede convertir en una agencia inmo
biliaria ni una agencia de contratación". Bartolomé González apoyó sus criticas en la primera 
compra espectacular, la del antiguo colegio Santo Tomás, en la calle de Escritorios, y en la 
reciente compra del "palacio" de los Casado, operaciones que suponen un gasto total de 800 
millones de pesetas: 250 millones el antiguo colegio y 550 el caserón de la familia Casado. 

Bartolomé González manifes
tó que la compra del palacio de 
los Casado no se ve clara en el 
PP: 'Ya dijimos en el pleno que 
la compra se condicionó en un 
principio a que en la operación 
se incluyera la fábrica del hielo 
de la calle Nebrija. Para ello el 
ayuntamiento suscribió conve
nio con los propietarios del 
palacio pero hay que tener en 
cuenta que el inquilino, el pro
pietario de la fábrica del hielo, 
tiene ahi unos derechos adqui
ridos y no se nos ha dicho qué 
piensa él". 

González explicó que "al final, 
ante la pretensión del inquilino 
lo que han hecho ha sido cam
biar la casa por un paso desde 
la Vía Complutense a la calle 
Libreros. Pero además eso tam
bién depende el inquilino. Pare
ce ser que la negociación no ha 
sido fructífera y no ha habido 
acuerdo entre el ayuntamiento 
y los propietarios de la finca con 
la casa que funciona como 
fábrica de hielo. Pero es que el 
mismo paso depende del inqui
lino por lo que nosotros pensa
mos que al final el ayuntamien
to no va a tener ni casa ni 
paso". 

Bartolomé González manifes
tó también que "sobre la restau
ración y rehabilitación del pala
cio no se sabe nada. El gobier
no dice que lo tiene que hacer el 
ministerio y la comunidad de 
Madrid, pero no hay ningún 
compromiso ni por escrito, ni 
verbal por parte de estas insti
fuciones para asumir el gasto 
de la rehabilitación". 

El portavoz del PP afirmó que 
"de momento, lo que se haga en 
el palacio es un proyecto del 
señor Ocaña. Nosotros no 
dudamos de que pueda llegar a 
ser atractivo, pero ni siquiera es 
un proyecto del equipo de 
gobierno sino que está en la 

El ayuntamiento también aprobó comprar este inmueble situado en 
la calle de Escritorios, que albergó al colegio Santo Tomás. 

Coche del año 1999 en Europa 
y coche del año 2000 en EE.UU 

Elígelos, pruebalos y cómpralos con multiopcion en: 

Henacar, S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

Bartolomé González, portavoz 
municipal del Partido Popular. 

cabeza del señor Ocaña. Noso
tros vamos a dar un margen de 
confianza para ver si ese pro
yecto sale de su cabeza y se 
transforma en realidad". 

González explicó que "noso
tros no sabemos cuánto puede 
costar la rehabilitación del 
palacio pero sí que puede ser 
mucho dinero porque no sólo 
hablamos del palacio sino de 
toda la finca donde se pretende 
crear diversos espacios". 

El portavoz popular aseguró 
que "a pesar de que se ha dicho 
que ha sido una buena negocia
ción para el ayuntamiento, 
nosotros pensamos que se 
podrían haber conseguido 
mejores condiciones para_ el 
ayuntamiento en la compra del 
palacio de los Casado". 

Bartolomé González añadió 
que "en los nueve meses que 
llevamos con el actual gobierno 
en el ayuntamiento, éste ha 
comprado el antiguo colegio 
Santo Tomás y el palacio de los 
Casado. En ese sentido lo que 
sí estamos viendo es eso, que a 
lo único que se está dedicando 
este gobierno es a comprar 
inmuebles. El ayuntamiento no 
se puede dedicar a ser una 
agencia inmobiliaria, sino que 
debe preocuparse más por lle
var servicios a toda la ciudad". 
El portavoz del PP dijo también 
que "si decimos que este ayun
tamiento es una agencia de 
compra y venta de inmuebles es 
porque no sólo se compran edi
ficios sino que para conseguir el 
dinero hay que vender solares". 
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Avudarán a cuidar los parques v iardlnes 
de Alcalá por 90.000 pesetas al mes 

Trabaio verde para 40 
muieres durante un año 
El concejal de Ciudad Sostenibl~. Fernando Marin, presentó el 
lunes 29 de mayo el convenio suscrito con el Instituto Nacional 
de Empleo (INEM) mediante el cual un total de 40 mujeres 
serán contratadas y formadas para ayudar a cuidar los parques, 
jardines y zonas verdes de Alcalá. Las mujeres desarrollarán 
ese trabajo durante un año y recibirán un sueldo de unas 
90.000 pesetas al mes. El propio INEM seleccionará a las 40 
trabajadoras entre las desempleadas inscritas en sus oficinas. 
Según el convenio suscrito, un total de un diez por ciento de 
las empleadas, por tanto, cuatro mujeres, serán discapacitadas. 

Las aspirantes entre 
las que el INEM realiza
rá la selección en los 
próximos días son alca
laínas mayores de 25 
años e inscritas en las 
oficinas de empleo. Un 
total de 40 mujeres 
serán contratadas para 
formar parte del taller 
de empleo llamado 'Alca
lá verde', según explicó 
el concejal de Ciudad 
Sostenible, Fernando 
Marin, promotor de esta 
idea. 

La dirección general de 
Empleo de la comunidad 
de Madrid informó favo
rablemente del proyecto 
y ahora es tarea del 
INEM la inmediata se
lección del personal. 
Fernando Marín mani
festó que "el objetivo es 
la intervención en las 
zonas verdes de nuestra ciu
dad para su recuperación, 
remodelación e incluso la 
implantación del riego auto
mático". 

El taller de empleo 'Alcalá 
verde' contempla también la 
creación de la infraestructura 
básica para la producción de 
planta anual, de planta de 
flor y de arbustos ornamenta
les en zonas verdes de la ciu
dad. 

Como taller formativo que 
es tiene tres módulos. Uno 
de ellos es el de la producción 
de planta exterior y arbustos. 
Otro módulo es el de creación 
de infraestructuras en jardi
nes y el otro es el de instala
ción de sistemas de riego. 

El taller de empleo se desa
rrollará en el centro cultural 
Gilitos, situado en la zona 
norte de la ciudad, junto a la 
colonia de Obras Públicas, a 
unos metros de la antigua 
universidad laboral. Esta 
zona será la primera en la 
que se intervendrá. Según 
Fernando Marin "se trata de 
recuperar en primer lugar 
tanto el interior como el exte
rior del centro, una actuación 
que nos ha sido demandada 
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Fernando Marín, 
concejal de Ciudad Sostenible 

desde hace mucho tiempo por 
los vecinos de la zona". 

La duración del taller de 
empleo es de un año, concre
tamente el segundo semestre 
del año 2000 y el primero del 
2001. La idea es que el taller 
se inicie a partir del 15 de 
junio "aunque esto está en 
función del periodo de selec
ción que realice el INEM", 
manifestó Marin. 

El convenio establece que el 
1 O por ciento de las seleccio
nadas serán discapacitadas. 
Por tanto cuatro de las cua
renta mujeres que formarán 
parte del taller tendrán algún 
tipo de minusvalia. Todas las 
seleccionadas tendrán un 
contrato por obra y servicio y 
recibirán un sueldo mensual 
de aproximadamente unas 
90.000 pesetas al mes. 

El presupuesto del taller de 
empleo es de 118 millones de 
los cuales 1 O millones son 
financiados por el ayunta
miento y el resto, hasta los 
118 son los que financia la 
dirección general de Empleo 
de la CAM, lógicamente los 
que se refieren a las nóminas 
de las contratadas. 

PUBLICACION 
Hasta el día 13 de junio de 2000 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante procedimiento negocia
do la gestión del servicio denominado "ESCUELA DE 
VERANO" del Centro Asesor de la Mujer del Municipio de 
Alcalá de Henares. 

Los precios tipo establecidos para la prestación del ser
vicio por niño/a y semana son los siguientes: 

• Usuarios/as que no utilicen el servicio de comedor: 
3.482.- ptas. 

• Usuarios/as que utilicen el servicio de comedor: 
6.482.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 14 de ju
nio de 2000 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 24 de mayo de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Anntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 122 

de fecha 24 de mayo de 2000 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PRO
CEDIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE REGIS
TROS Y REJILLAS PARA LA REPARACIÓN DE LA RED 
DE ALCANTARILLADO. 

Precio de licitación máximo: 4.955.723.- ptas. 
(29.784,49.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
de presentarse hasta las 13 horas del día 19 de junio de 
2000 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 20 de junio de 2000 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 26 de mayo de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Anntamiemo 
de Alcalá de Henares 
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1 ¡ornadas de palídca territañal v urbanismo de ccoo Las fotos muestran lo que deberían ser zonas ajardinadas. 

Trabaio en equipo en el corredor del Henares las vecinas de las calles Ría Orbi11, Ría Pisuerga v Ría 
Arlanza, indignadas par el descuida de sus ianlines Trabajar en equipo en los municipios del corredor es lo que pre

tende conseguir la unión comarcal de CC.00. con la convocatoria 
de las jornadas de política territorial y urbanismo, que tienen 
lugar el 31 de mayo y el 1 y 2 de junio en la Universidad de Alcalá. "De aquí van a salir hasta langostas" 

El objetivo es que los muni
cipios del Corredor del Hena
res trabajen en equipo para 
conseguir más cosas. CCOO 
ha buscado que las jornadas 
fueran lo más participativas 
posible en cuanto a urbanis
mo y todo aquello relacionado 
con el desarrollo territorial del 
Corredor. Hablarán de temas 
de transporte, infraestruc
turas, de suelo industrial, de 
suelo urbano, de medio 
ambiente o de la enseñaza. 

"Queremos incluso conse
guir, con estas jornadas, algo 
que me parece fundametal, 
que es imbricar a todas las 
administraciones en proyectos 
que sean comunes. Poner en 
marcha si es posible las pro
puestas, algo parecido a lo que 
ha ocurrido recientemente en 
los municipios del sur, un 
consorcio que se ha creado 
hace veinte días como elemen
to de presión frente a la Admi
nistración Regional, pero que 
además tenga un componente 
de actuación conjunta. Tene-

mos que romper, en cierto 
modo, con ese localismo 
absurdo que tienen algunos 
municipios. El Corredor no es 
en realidad un proyecto asen
tado. Lo importante de estas 
jornadas es primero la partici
pación de todo un conglome
rado de entidades; lo segundo, 
que las conclusiones sean cla
ras, concretas y posibles. A 
partir de ahi tendremos que 
tener la responsabilidad de 
impulsar los proyectos", dijo 
Ángel Díaz-Cardiel. 

La Nueva Rinconada es una de las zonas recién construidas de 
Alcalá. Algunas de las viviendas llevan habitadas tan sólo tres 
años y ahora los vecinos denuncian la dejadez y la falta de cui
dado de sus jardines por parte del ayuntamiento. 

CC.00. ha encargado a la 
Universidad de Alcalá un estu
dio del Corredor, un estudio 
socio-económico en cuanto a 
población y medio ambiente. 
Calculan que el estudio se ter
minará en febrero de 2001. 
Ángel Díaz-Cardiel explicó: 
"Hemos empezado a hacerlo 
en marzo de este año y la idea 
es que el estudio continúe 
mientran lo permitan nuestros 
recursos y, además, publican
do los resultados y las conclu
siones de las jornadas". 

El año pasado el ayunta
miento arregló jardines y se 
gastó un dinero en mantener 
limpia esta zona de la ciudad, 
pero llevan un año olvidados. 
Una de las vecinas de la zona, 
Maria Velázquez, denuncia en 
Puerta de Madrid: "Ya estamos 
en junio y no sabemos nada de 
jardineros. El parque está en 
un estado deplorable, de pena. 
Está sucio, los matorrales han 
llegado a tener una altura de 
metro y medio. Vinieron a 
fmales de marzo, replantaron 
cuatro arbolitos, quitaroñ los 
que estaban secos y en mal 
estado y ya no han vuelto 
más". Los vecinos agrupados 
en la comunidad quieren pre
sentar un escrito de queja a la 
delegación del distrito y la 
movilización ha empezado ya 
con hojas informativas en los 
portales para pedir frrmas y 
solicitar la limpieza de los jar-

Eleg•ncla. amplitud. caracter ... d•Jat:e seducir por 

la magJa del nuevo S••t Alhambra . Admira su Cambi o 

dines. "Es una pena. Ya no es 
ni siquiera por el tema de esté
tica, sino es que hay monto
nes de chavales. Además, 
como esto siga así, aquí van a 
salir hasta langostas. No pedi
mos que nos planten un limo
nar, sino que simplemente 
limpien eljardin". 

Tlptronlc V 5orpr6ndete con su potente motor V6 de 204 cv. 

O con el brillante y eco n ómico TO I de 1'1.S CV. 
Presentación mundial 

Del 26 de mayo hasta e l 4 de Junio ven al Pabellón 

n• 4 del Salón del Automóvil de M8drld. As fstlr•s 

a toda una novedad mundl• I y a la presentación 

de los nuevos Seat l b1za Cupra y Seat Córdoba Cupra . 

Adem6s. te Invitamos a vivir ta emoción del 

Mundia l de Rallie s en una espe c;t ;J1cul~1r pelicula 

en 30 exclusiva par~ tf. Ven al Sal6n. 

Seat lo pone pat as arr i ba . V s ólo pa ra tus o }os. 

del nuevo Seat Alhambra. 
Hasta 204 CV. 

~---~ll:ftl Hnos. Atienza Vía Complutense, 98 - Tlfs.: 91 887 09 71 - 91 887 09 72 
Fax: 91 888 05 05 - ALCALA DE HENARES 
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La depresión, una de las enfermedades que serán más frecuentes 
en el siglo XXI, tiene curación 

'10• El MUNDO lENBÍA QUE PSIC ' 
España es uno de los países ~ás evolucionados en el estudio del psicoanálisis y es un lugar don
de se está produciendo una evolución positiva en el estudio de las enfermedades. La depresión 
es uno de los principales motivos de consulta médica. PUERTA DE MADRID habla con Car
los Fernández del Ganso, médico-psicoanalista de la Escuela de Psicoanálisis Grupo Cero. 

Freud es el padre del psicoaná
lisis. Descubre el inconsciente. El 
paciente habla y el J?Sicoanalista 
escucha. La psicoterapia es el trata
miento médico más antiguo que se 
ha conceptualizado técnicamente 
hace cien años. Se utilizaba y veían 
que funcionaba, pero no sabían por 
qué. Ahí llegó el psicoanálisis. 

El psicoanálisis aporta una escu
cha analítica en la historia que antes 
no existía, de forma que ahora se 
pueden escuchar cosas que antes no 
existían aunque ya pasaban. "Es lo 
mismo que le ocurre al hombre con 
los sueños; lo que significaban, qué 
sentido tenían, cómo se podían in
terpretar, interesó al hombre desde 
hace siglos. Esto ya aparece en la 
Biblia. Los faraones se rodeaban de 
gente que interpretaba los sueños. 
Al hombre siempre le interesaron 
los sueños. Sin embargo, hasta hace 
cien años no se pudo dar cuenta de 
un modo científico y adecuado de 
qué significaban los sueños", expli
ca el médico psicoanalista Carlos 
Femández del Ganso, quien aconse
ja: "Todo el mundo se tendría que 
psicoanalizar porque todo el mundo 
tiene mamá, papá, ha tenido algún 
conflicto, ha tenido infancia. Uno 
de los aportes de Freud es que el 
niño tiene sexualidad infantil; que 
la mujer tiene derecho a hablar, que 
durante su regla y después de la 
menopausia no deja de ser inteli
gente, como se decía antes en los 
libros de ginecología". 

España es el país europeo 
que más estudia 
la salud mental 
España en los últimos quince o 

veinte años es el país europeo que 
mayor y mejor crecimiento ha teni
do a nivel de la salud mental. Es el 
país de Europa que a nivel teórico 
ha producido más libros, ha produ
cido más descubrimientos, tiene 
más profesionales y mejor ubica
dos. Tenemos que recordar que el 
jefe de Salud Mental de Nueva 
York es un español. Así, el país 
europeo que más ha crecido en 
estos últimos años y que más estu
dia a nivel científico y más formal 
es España. Aunque también hay 
países que le llevan cierta ventaja 
en algunas cosas. 

El psicoanalista español está muy 
bien considerado a nivel mundial. 
Freud publicó un artículo sobre la 
histeria en I 895 y a los tres meses 
de haberlo escrito en alemán apare
ció traducido en el Colegio de 
Médicos de Granada. España es 
uno de los primeros países que 
empieza a traducir la obra de 
Freud. López Ballesteros, discípulo 
de Ortega y Gasset, hizo una tra-
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ducción completa de las obras de 
Freud, y Freud aprendió lo que él 
llamó el "lenguaje cervantino", 
para poder leer su obra traducida al 
castellano y felicitó a López Balles
teros por la calidad de la traduc
ción. Cosa que no ocurrió con la 
traducción francesa, por ejemplo. 

En España siempre hubo una 
gran tradición por la cuestión del 
psicosmálisis. Un psicoanalista vas
co, Angel Garma, discípulo de 
Freud, empieza a formar parte de la 
Internacional Psicoanalítica. A par
tir de 1976 se produce una gran lle
gada de psicoanalistas a España, 
fundamentalm,ente argentinos y 
formados por Angel Garma. Enton
ces se empiezan a formar psicoana
listas españoles. A España llegaron 
psicoanalistas argentinos, entre 
ellos el director de la Escuela de 
Psicoanálisis Grupo Cero, Miguel 
Óscar Menassa, que llegó en 1975 
y empezó a crear una escuela que 
fundó en 1981. 

El descubrimiento 
del inconsciente 
Hay tres doctrinas que estudian 

la salud mental: la psiquiatría, el 
psicoanálisis y la psicología. Carlos 
Femández explica: "El psicoaná
lisis es el método científico más 
novedoso con cien años de historia. 
La psiquiatría es una especialidad 
de la medicina, es la más antigua, y 
la psicología nació en España hace 
unos cuarenta años, que fue cuando 
se creó la facultad. El psicoanálisis 
descubrió el objeto de conocimien
to, que es el inconsciente, es decir, 
hay un lugar en el psiquismo del 
humano donde el humano piensa, 
pero no es consciente de ello. 
Somos juguetes de nuestro pensa
miento, no pensamos donde cree
mos pensar, es en otro lugar donde 
pensamos". 

Femández del Ganso agrega: 
"Las teorías de Copérnico y Gali-

leo, con la relación de los planetas; 
las teorías de Darwin, con el evolu
cionismo; las teorías de Marx, que 
construye un sujeto social; y las 
teorías de Freud, con el sujeto psí
quico del inconsciente; son teorías 
que han revolucionado al hombre. 
Lo que ocurre es que cada vez que 
hay un aporte científico el narcisis
mo del humano queda tocado por
que entonces piensa que no es el 
mejor ni el único. Y al humano por 
ese narcisismo le cuesta moverse 
del lugar en el que se encuentra 
ubicado. Cualquier cosa que venga 
a cuestionarle su manera de pensar, 
su forma de amar, el humano inme
diatamente la rechaza. La tecnolo
gía avanza muy deprisa, pero la 
manera de pensar del humano 
avanza muy lenta. Siguen intervi
niendo los mismos mecanismos de 
hace siglos para tener celos y envi
dia, para tener miedo, para tener 
asco. Sin embargo, la tecnología no 
es la misma que hace siglos". 

Necesidad del psicoanálisis 
Carlos Femández del Ganso 

explica: "Más que haya habido un 
aumento de las enfermedades men
tales, como si fuese una cosa conta
giosa, ocurre que ahora los huma
nos somos más sensibles. Antigua
mente a la gente le costaba ir a un 
psicoanalista y no le faltaba parte 
de razón porque ir a un psicoanalis
ta era reconocer que estaba loco o 
que era un enfermo. Y como hay un 
estigma de siglos, que a los locos se 
los echaba de la ciudad, que eran 
gente rara, no podían producir, que 
había que encadenarlos, medicar
los, dejarlos atontados, ponerles 
camisa de fuerza, entonces evi
dentemente no querían saber nada. 
De locura todos tenemos algo, 
todos tenemos algún botón que si 
nos lo aprietan nos ponemos un 
poco raros, nos exasperamos, chi
llamos, huimos, pero también hay 
otros botones que podemos tocar, 
conversar, viajar, amar, escribir, 
pintar. El ser humano está más sen
sibilizado. La gente empieza a dar
se cuenta de que puede acudir a un 
psicoanalista para hablar de sus 
cosas, sin que nadie se meta en su 
vida, sin que lo maltrate, sin que lo 
mande a hacer cosas en contra de 
su voluntad. Entonces el ser huma
no empieza a reconocer que tiene 
problemas. Ahora hay más profe
sionales bien formados, hay cada 
vez más psicoanalistas, aunque no 
los suficientes, con lo cual la 
población puede psicoanalizarse 
sin necesidad de enfermar". 

"Lo psíquico es el psicoanálisis. 
La psiquiatría trata los síntomas; la 
psicología, lo fenomenológico .y lo 

descriptivo, y el psicoanálisis, el 
cómo, el qué se puede extraer". 

"Tenemos un problema y es el 
escaso número de especialistas 
adecuadamente formados. No es 
que haya más enfermos, lo que hay 
es una mayor sensibilización de la 
población. Yo imagino que de aquí 
a uno o dos siglos todo el mundo en 
algún momento de su vida irá a un 
psicoanalista para conversar algu
nas cuestiones fundamentales 
como la elección de estudios uni
versitarios, casarse o no, salir de la 
vivienda de los padres, cambiar de 
ciudad, qué profesión elegir, por
que son momentos de cambio. Lo 
lógico es que el paciente pueda 
conversar de esas fantasías e ideas 
que tiene, que lo preocupan y si las 
canaliza adecuadamente serán pro
ductivas y, si no las canaliza ade
cuademente, puede acontecer un 
conflicto que lo lleve a enfermar. 
Los seres humanos deseamos siem
pre lo mismo. Nos diferenciamos 
unos de otros en la diferente mane
ra de acercarnos a eso que desea
mos, o la diferente manera de 
renunciar a eso que queremos con
seguir. Una cosa es lo que uno quie
re y otra lo que uno puede. A veces 
quiero más de lo que puedo, lo que 
puedo ya es importante. Somos 
semejantes y somos diferentes. Una 
de las mayores patologías de este 
fin de siglo es la intolerancia, no 
somos tolerantes. Siempre quere
mos imponer al otro la manera de 
pensar. Por eso el psicoanalista se 
tiene que psicoanalizar, porque, si 
no lo hace, quiere imponer al 
paciente su manera de pensar". 

Grupo Cero 
Grupo Cero empezó como movi

miento científico-cultural en Bue
nos Aires en los años sesenta. Des
pués de llevar casi veinte ,años 
unpartiendo clases, Miguel Osear 
Menassa fundo la Escuela de Psico
análisis Grupo Cero, que es la pri
mera escuela de psicoanálisis en 
España, dedicada a la formación de 
psicoanalistas y transmisión del 
psicoanálisis. Según el especialista, 
"uno de los grandes retos que tene
mos en la Escuela de Psicoanálisis 
Grupo Cero es que los profesiona
les de la salud, médicos, psicólo
gos, ATS, profesores, agentes 
sociales entre los que estaría bien 
incluir a los abogados y a los perio
distas, fundamentalmente deberían 
psicoanalizarse. ¿Para qué? Prime
ro, por un futuro profesional del 
especialista, y segundo para poder 
escuchar a los niños en las escue
las, a los pacientes en la consulta, 
en los hospitales, en los ambulato
rios de una manera diferente, por
que el paciente está enfermo y lo 
que quiere es poder hablar, quiere 
poder contar lo que le ocurre, no 
necesita que le den opinión, ni con
sejos. Necesita que alguien lo escu
che para poder dar cuenta de por 
qué le pasa eso, por qué siente ver
güenza, por qué esos ascos en la 
sexualidad, por qué ese miedo al 
crecimiento, por qué esas crisis de 
envidia, por qué esas depresiones 
sin ton ni son, por qué esos ataques 
de locura o esquizofrenia, por qué 
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Carlos Fernández del Ganso, junto a su sofá. 

esos problemas con los alimentos, 
de anorexia nerviosa". Los pacien
tes, los "locos" pueden ser gente 
rara o tener ideas raras, pero no son 
tontos; al revés, los enfermos de 
salud mental son muy sensibles. 
Cuando los tratan bien se dan cuen
ta rápidamente, pero cuando los 
tratan mal también se dan cuenta. 

El psicoanálisis se ha ido exten
diendo. Según Femández del Gan
so, ha sido una obligación y es un 
deber de los profesionales difundir 
y transmitir el psicoanálisis, tanto
para que se formen psicoanalistas 
como para decir a la población que 
lo que le ocurre tiene tratamiento: 
"En la Escuela tenemos dos revis
tas Las 2001 noches y Extensión 
Universitaria. Todos los meses se 
difunden de manera gratuita, de 
Extensión 120.000 ejemplares. Los 
psicoanalistas son los que pagan 
todos los meses, ponen dinero de su 
bolsillo para publicar y difundir, es 
un deber. Se publica sobre la depre
sión, conflictos familiares, la ansie
dad, anorexia nerviosa, transtomos 
infantiles. Tenemos que avisar a la 
población de que lo que le ocurre se 
puede tratar". 

La depresión 
La depresión no es una enferme

dad crónica. El psicoanálisis aporta 
una mirada nueva. A través de la 
interpretación psicoanalítica se 
pueden producir situaciones nue
vas, donde el paciente no necesita 
la enfermedad para poder hablar. 
"En realidad los enfermos, la pato
logía de salud mental, lo que piden 
es hablar. Si a esa demanda incons
ciente de hablar y de ser escuchado 
sólo le antepongo una medicación, 
puedo aminorar los síntomas y una 
persona que está angustiada puede 
estarlo menos, puedo reducir la 
ansiedad, pero, al no resolver el 
conflicto, no atiendo las causas. 
De manera que, si no realizamos un 

··tratamiento del mecanismo que 
produce la enfermedad, estos sínto
mas se vuelven a repetir". 

PUERTA de Madrid 

Los niños 
El director de Grupo Cero nos 

dice que siempre que existe un con
flicto en un niño, del tipo que sea, 
una rivalidad de celos con el her
mano, crisis de miedo por las no
ches, ataques de rabia, o no quieren 
comer, hay que tratar a los padres, 
porque el niño está reclamando un 
problema o conflicto en la familia. 
Es el portavoz de una situación 
desajustada en la familia. De aquí 
que un especialista en tratamiento 
de niños tiene que ser un gran espe
cialista en tratamiento de adultos. 
Si el niño no quiere dormir hay que 
ver a qué hora se acuesta, si se echa 
la siesta o no, por qué quieren que 
el niño se vaya a dormir, qué es lo 
que molesta. También está el tema 
de que el niño se vaya a la cama de 
los padres. El niño tiene que tener 
su habitación, su espacio. Está bien 
que durante unas semanas esté la 
cuna en la habitación de los padres, 
pero lo más adecuado es que el 
bebé pase a su habitación y los 
padres sigan teniendo su lugar". 

Salud y enfermedad 
Carlos Femández matiza: "La 

salud no es lo contrario de la enfer
medad, lo contrario de la enferme
dad es la sanidad. La sanidad trata 
de la prevención de lo infecto-con
tagioso y de los instrumentos nece
sarios para esa prevención. La medi
cina y la psiquiatría tratan la enfer
medad, su objeto de estudio son los 
síntomas. El objeto de estudio del 
psicoanálisis es el inconsciente, 
atiende, escucha la enfermedad, 
pero tiene en cuenta la salud, y la 
salud no es lo opuesto a la enfer
medad; la salud siempre habla de la 
creación, de lo novedoso, de lo psí
quico, de las posibilidades de lo 
humano, del crecimiento. Es decir, 
no es necesario estar enfermo para 
psicoanalizarse. Sin embargo, para 
1f a un psiquiatra y al médico, si no 
estoy enfermo no me recibe". 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 

Fiesta anual de la Mutual Complutense 
La Mutual Complutense cele

brará el día 4 de junio su fiesta 
anual, el llamado Día de la 
Mutual, que cumple su nonagé
simo primera edición. El progra
ma de actos organizado por la 
junta que preside Gabriel Min
guez empieza con una misa en el 
convento de las Carmelitas Des
calzas de la calle de la Imagen. 
La misa será a las 9'30 y dará 
paso en el programa de actos a 

un desayuno que se celebrará a 
las 10'30 horas. Debido a la 
capacidad de los salones de la 
Mutual, este acto está reservado 
a los alumnos y profesores de la 
academia. A las doce y media se 
celebrará el acto más importan
te, la inauguración de la exposi
ción de trabajos que han realiza
do los alumnos, a continuación 
de lo cual se servirá una copa de 
vino español. 

Reuniones orientativas para padres 
"Tus hijos crecen... ¡Ayúda

les!". Con este lema, la delega
ción diocesana de enseñanza 
desarrolla un ciclo de conferen
cias para formar a los educado
res de niños, especialmente a los 
más importantes: los padres. La 
intención es que los padres com
prendan a sus hijos para saber 

así cómo ayudarlos y transmitir
les el Evangelio. Para intentar 
lograr esta difícil tarea se pro
yectarán películas seguidas de 
comentarios y coloquios. Las 
reuniones empezarán a las 17'00 
en el Palacio Arzobispal y serán 
todos los jueves de junio y el 
miércoles día 21. 

¡& J!)ostería bel ~stulJíante P~RES 

MENO ESPECIAL DEGUSTACIÓN FIN DE SEMANA 

COPA DE MORILES CON DOS APERmVOS 

*** 
SURTIDO DE TAPAS FRITAS: 

CAZÓN EN ADOBO, PAVÍAS DE BACALAO, 
CALAMARES A LA GADITANA, PIMIENTOS VERDES, 

PATATAS ASADAS CON AJO ACEITE 

*** 
SUPREMA DE MERWlA REUENA DE VERDURAS Y MARISCOS 

CON SALSA DE SETAS Y GAMBAS 

*** 
PASTEL DE CORDERO ALCARREÑO CON SALSA DE MENTA 

* * * 
SOPA FRÍA DE MELÓN CON FRESONES Y ARROPE 

*** 
MEDIA BOTEUA DE VINO DE COLMENAR DE OREJA 

*** 
CAFÉ CON AIMENDRITAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CLARISAS 

••• 
PRECIO: J.800 PTAS. + 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - nfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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Dimidó la comisión 
permanente de Manos Unidas 
Las tres vicepresidentes y el tesorero de la ONG Manos 
Unidas, todos ellos pertenecientes a la comisión perma
nente nacional, han presentado su dimisión debido a la 
modificación que la Conferencia Episcopal Española (CEE) 
ha hecho de la propuesta presentada por la organización, 
consistente en la profesionalización de algunos de sus 
miembros mediante contratación. La propuesta había sido 
elaborada con la participación de la propia CEE y aproba
da por mas de dos tercios de la asamblea de delegados y 
por el Comité Rector de Manos Unidas. "El dia 16 de mayo 
nos llegaron los estatutos firmados por la CEE y por lo 
tanto aprobados por ellos. El artículo que nosotros había
mos firmado no aparecía en los estatutos, por lo que nos 
pareció una falta de respeto", comentó Socorro Salgado, 
delegada de Manos Unidas en Alcalá de Henares. 

Durante la celebracióri de la 
asamblea anual de Manos 
Unidas, su comisión perma
nente, formada por tres vice
presidentes y el tesorero, ha 
dimitido irrevocablemente de 
sus cargos. La última causa 
de tal dimisión está en el de
sacuerdo de la decisión adop
tada durante la última asam
blea plenaria de la Conferen
cia Episcopal Española, a la 
que está vinculada Manos 
Unidas, en la que se apro
baron los nuevos estatutos de 
la organización. 

"La CEE modificó la pro
puesta presentada por Manos 
Unidas, que había sido elabo
rada con la participación de la 
propia Conferencia Episcopal 
Española y aprobada por más 
de dos tercios de la asamblea 
de delegados y por el Comité 
Rector de Manos Unidas", co
mentó Socorro Salgado, dele
gada de Manos Unidas en Al
calá de Henares, la cual con
tinuó explicando: "Ese articu-

lo que votamos y en el que 
aprobábamos la presencia de 
personal contratado, estaba 
conforme a los estatutos, ha
bía salido. aprobado y manda
mos el articulo". 

Socorro Salgado explicó: "El 
día 16 de mayo nos manda
ron los estatutos firmados y 
aceptados por ellos. El articu
lo que nosotros habíamos vo
tado, de que si no había una 
persona idónea voluntaria 
para llevar su departamento 
técnico no había ningún pro
blema en meter a una perso
na contratada, no aparecía en 
los estatutos". Según la dele
gada de Manos Unidas de Al
calá de Henares, no están 
conformes con esto, ya que 
les parece una falta de respe
to: "Se ha presentado un re
curso, pero en principio la Co
misión Permanente de Manos 
Unidas, que son todos volun
tarios, han dimitido con ca
rácter irrevocable en la asam
blea que celebramos en Ma-

Socorro Salgado, delegada de Manos Unidas en Alcalá de Henares. 

drid los días 23 y 24 de 
mayo". 

"No nos queremos separar 
para nada de la Conferencia 
Episcopal, ya que Manos Uni
das es una organización de la 
Iglesia Católica, cuyo fin es la 
lucha contra el subdesarrollo 
mediante la financiación de 
proyectos de desarrollo de los 
países del llamado Tercer 
Mundo y la sensibilización de 
la sociedad española. Sola
mente les pedimos que respe
ten la decisión que se tomó en 
la asamblea y que estaba de 
acuerdo con lo que ellos nos 

habían mandado", manifestó 
Socorro Salgado, que no en
tiende a qué se ha debido este 
rechazo. 

"Nos sentimos dolidos por 
esta situación y por esta falta 
de respeto. Yo como delegada 
de Alcalá ya llevo el tiempo 
que marcan los estatu1:_os, 
tendría que dejar de ser dele
gada durante un año y luego 
volver a retomar, pero no de
jarla en ningún momento Ma
nos Unidas y seguiría luchan
do por el Tercer Mundo", con
cluyó la delegada de Manos 
Unidas de Alcalá de Henares. 

SE VENDE PISO 
Meco. Avda. de la Luz, piso 100 m2, exterior, 
3 dormitorios, cocina amueblada, calefac
ción, 2 terrazas, trastero, techos de escayo
la. Para entrar a vivir. 10.000.000 Ptas. 
Tel. 91 54919 48. IBALIZA INMOBILIARIA 

Masaies Terapéuticos ] 

SE ALQUILAN 

DESPACHOS 
PROFESIONALES 
CPIEHIHTEMHTE •lllCISJ 
11 CÚllCI El FllCll ... IEITI 
Tells.: 911881212- 91m1111 

REZA nueva Avamarfas 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.C.S. 

J de iunio de 2000 

Estimulan la circulación, 
alivian los músculos en 
tensión y proporcionan 

una agradable rela¡ación. 
"No hay mayor riqueza que un cuerpo perjectow 

ECCLESIASTES 30: 16 

Clínica San Nicolás 
Departamento de Salud y Estética 

Avda. Guadalajara, 34 - Tlfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 -ALCALA DE HENARES 
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Grupo de Educación Infantil del Colegio Antonio de Nebrija Miembros del grupo con los alcaldes de Torres y de Alcalá 

El colegio Antonio de NebrHa participó en un concurso en Torres de la Alameda 

Ganó el primer premio a la meior idea 
del cuidado del Medio Ambiente 
Los alumnos de Educación infantil del colegio público Antonio de Nebrija están muy orgullosos 
por el reciente premio conseguido en la localidad de Torres de la Alameda, que se les otorgó el 
jueves 25 de mayo. Los profesores del grupo de infantil no se habían planteado en ningún 
momento participar en concursos o programas. Primero presentaron sus jornadas educativas en 
Arganda, que gustaron mucho por la utilidad de los materiales: "Nos animamos, presentamos 
nuestra memoria y entregamos una pequeña muestra de los trabajos. Nos dieron el único premio 
que se otorgaba por unanimidad", manifestó Nieves, profesora de Educación Infantil. 

Son muchos los trabajos 
que los más pequeños del 
colegio público Antonio de 
Nebrija realizaron para una 
semana dedicada al medio 
ambiente. "No tires, recicla, es 
el apartado que escogimos 
dentro de todos los temas 
que están relacionados con el 
medio ambiente para realizar 
los trabajos", comentó Nie
ves. Entre tres y cinco años 
tienen los niños que han rea
lizado una bonita muestra de 
objetos , murales, dibujos, 

Cumpleaños 
v Fiestas Infantiles 

"' PARQUE DE OCIO 

También Cursos 
v Talleres de Verano 

Paseo Pastrana, 2 (Puerta del Vado) 
Tel.: 91 881 44 25 ·Alcalá 
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todos ellos con materiales 
reciclables. El miércoles 31 
de mayo se celebró una expo
sición de puertas abiertas, 
para que los padres pudieran 
disfrutar del trabajo de los 
niños y para toda la comuni
dad educativa, ya que había 
un apartado de colaboración 
de ellos. "En la exposición se 
muestran algunos de los 
materiales que nos han que
dado, queremos que los 
padres los vean y disfruten 
de los trabajos realizados por 

sus hijos. Nos ha ayudado 
mucho la comunidad educa
tiva, tanto en maquetas como 
en disfraces, por lo que esta
mos muy contentos y agrade
cidos por su colaboración", 
manifestó una de las educa
doras. 

Los alumnos de Educación 
Infantil, con sus trabajos 
reciclables, ganaron el único 
premio que se otorgaba a 'La 
mejor idea para el cuidado 
del Medio Ambiente'. El con
curso tuvo lugar el jueves 25 

SE TRASPASA 

1JO@m0ffi 0[3 [D]®0 
SEÑORA/CABALLERO 

POR NO PODER ATENDER 

EHCELEDTE UOLUmEn DE UEDTHS 
-DEmOSTRHBLE-

Telf.: 91 888 38 38 

de mayo en la localidad de 
Torres de la Alameda. Nieves 
comentó: "Nos lo entregaron 
por el mejor trabajo de reci
clado en el aula y nos lo die
ron por unanimidad. Los 
niños están muy contentos 
con el premio. Fue un con
curso al que llegamos por 
rebote, ya que no nos había
mos planteado el participar 
en ningún concurso. Primero 
presentamos nuestras jorna
das educativas en Arganda, 
que gustaron mucho por lo 
útiles que eran todos los 
materiales que se utilizaban 
y luego nos animamos a este 
último concurso". 

El grupo de profesores de 
Educación Infantil presentó 
para el certamen una memo
ria, de la que hicieron una 
pequeña publicación con 
fotografias de todos los traba
jos que habían realizado, 
haciendo una pequeña ano
tación de cómo se habían 
hecho y una pequeña mues
tra de los trabajos. "Era 
imposible llevar todos y elegi
mos una representación de 
cada uno", concluyó Nieves. 

~ONZAMA S .L. 

e/ Almazán, 14 - Alcalá de Henares 

Tlf .: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 

® 
,, PREMIO 

35AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES 
LAUREL DE ORO ~----~ 
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Jornada de puenas abienas en el cuanel del Pñncipe en la plaza de San Die10 

La Brigada Paracaidista celebró 
el día de las Fuerzas Armadas 
La Brigada Paracaidista celebró el sábado 27 de mayo el día de las Fuerzas Armadas con una 
jornada de puertas abiertas en el cuartel del Principe, situado en la plaza de San Diego. A las 
siete y media de la tarde se realizó el acto más importante de la jornada, la bajada de ban
dera, que pudo ser contemplada en la plaza de San Diego por todos aquellos civiles que qui
sieron, y donde no faltaron quejas de alguno de ellos por la actitud de los agentes de la Policía 
Local y Policía Nacional "porque no saludaron a la bandera cuando fue arriada. La bandera es 
de todos y parecía que con ellos no iba la cosa", se quejó un asistente al redactor de PUER
TA DE MADRID. En la jornada de puertas abiertas participaron veteranos paracaidistas. 

El capitán Guevara, por
tavoz de la Brigada 

. Paracaidista, explicó que 
"independientemente de los 
actos que a nivel nacional 
se han organizado, en todas 
las localidades con guarni
ción militar se han realiza
do actos para estrechar más 
aún los lazos con la pobla-

ción civil". 
En el caso de Alcalá, la 

Brigada Paracaidista abrió 
sus puertas en el cuartel del 
Principe con una exposición 
que pudo ser vista de diez 
de la mañana a ocho de la 
tarde: "Además de mostrar 
el material y equipo que te
nemos, hay una serie de ac-

tividades recreativas para 
que los pequeños pasen un 
buen rato" . 

Pero el acto más significa
tivo fue la arriada de bande
ra, que se celebró ante la fa
chada principal del cuartel 
con la participación de la 
banda de música de la 
Brigada y un piquete de pa-

Nuestro compañero 
Jesús Cámara equipado para 

dar su primer salto paracaidista. 

Julián González del Cerro junto a José Sierra, 
general de la Brigada Paracaidista, quien presidió el acto. 

El simulador de saltos fue una experiencia inolvidable para mu
chos visitantes, sobre todo para los más jóvenes. 
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Ametralladoras, fusiles de precisión y de asalto, piezas de artillería ligera, lanzamisiles contra carros de combate, junto con un 
amplio material de combate, sanitario y de transmisiones fueron mostrados al público asistente a las jornadas de puertas abiertas. 

racaidistas que presentó ar
mas ante la enseña na
cional: "A la bajada de ban
dera se le ha tratado de dar 
una solemnidad mayor for
mando un piquete al com
pleto y haciéndolo en la ca
lle, al contrario de lo que se 
hace todos los días, que es 
en el patio interior del 
acuartelamiento. En el acto 
ha participado la banda y se 
ha realizado todo con la 
uniformidad propia del día. 
Para nosotros no ha sido un 
arriado de bandera ordina
rio". 

El acto fue presidido por 
el general de la Brigada 
Paracaidista, José Sierra, 
acompañado de la plana 
mayor de la unidad, y por el 
concejal de Seguridad 
Ciudadana, Julián Gon
zález del Cerro. 

En la exposición se mos-

PUERTA de Madrid 

traron materiales y equipos, 
desde la alimentación de 
campaña, hasta una ambu
lancia de campaña con toda 
su equipación, pasando por 
piezas de artillería entre las 
que se encontraban dos 
obuses y un lanzador de mi
siles tierra-aire. También se 

mostraron medios de trans
m1s1ones, vehículos con 
lanzagranadas y lanzador 
de misiles contra carros de 
combate, armamento ligero, 
vestuario, muestra de lan
zamiento de cargas en para
caídas y una maqueta de un 
avión desde el que se podía 

realizar un salto simulado 
desde una altura de tres 
metros dejándose caer a 
través de una vía de metal". 

Una vez arriada la bande
ra, la banda de música par
ticipó en un concierto de 
música militar en la plaza 
de Cervantes. 
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Están diñlidn a iívenes entre 16 v 18 años desempleados 1ue no están realinnda eSbldios 

los talleres socioprofesionales las Naves 
celebraron su semana de puertas abiertas 
Entre el lunes 22 y el viernes 26 de mayo se celebró la sem ana de puertas abiertas 
de los talleres socioprofesionales Las Naves. una iniciativ a social promovida por la 
congregación salesiana de Nuev o Alcalá que está dirigida a jóvenes entre 16 y 18 
años desempleados y que no estén realizando estudios. Dirigidos por J osé Francis
co Muñoz Zazo. los talleres celebraron esta semana de puertas abiertas en las cua
les participaron las principales autoridades municipales y agentes sociales. 

Los talleres socioprofesionales 
desarrollan su actuación en el área 
de formación teórica con un taller 
de soldadura, otro de electricidad y 
otro de diseño y moda, en el área de 
formación básica, en el área de tu
toría y habilidades sociales, en el 
de orientación y búsqueda de em
pleo, en el programa de inserción 
laboral y en las áreas de tiempo li
bre y familia. 

Durante la semana, además de 
poder visitar las instalaciones todos 
aquellos interesados, hubo un acto 
inaugural con visita por parte de las 
autoridades asistentes y la pasarela 
de las alumnas de diseño y moda, 
uno de los actos más tradicionales y 
emblemáticos de estas jornadas. 

Mesas redondas y charlas com
pusieron estas jornadas que fueron 
clausuradas el viernes 26 con acti
vidades lúdico deportivas y una 
barbacoa en la chopera del parque 
natural. 

Más del 80 por 
ciento de los jóvenes 
encuentran trabajo 

Es más que probable que, en al
guna ocasión, nos hayamos plante
ado nuestras alternativas laborales 
a corto o medio plazo. Incluso ha
bremos pensado en las posibilida
des y alternativas de que disponen 
nuestros hijos. Y no es menos pro
bable que, al pensar en ello, nos 
haya invadido un sentimiento de 
-cuando menos- incertidumbre. 

Y es que la búsqueda de empleo 
es tarea harto dificil, pero si a ello 
unimos factores como juventud, 
inexperiencia laboral y falta de titu-

J de Junio de 2000 

laciones académicas, la situación 
puede llegar a complicarse hasta el 
extremo. Es en estos casos cuando 
se hace necesaria una dosis extraor
dinaria de ilusión y confianza en 
las propias capacidades, sentirse 
suficientemente importantes como 
para tener derecho a disfrutar de un 
proceso de educación y atención 
estrictamente personalizado. 

Hace ya más de diez años que, en 
los Talleres Socioprofesionales 
"LAS NAVES" del barrio de Nueva 
Alcalá, comenzaron a ofrecer alter
nativas a todos aquellos jóvenes 
que presentaban ese tipo de dificul
tades. Y la experiencia que ofrece 
el trabajo de todos estos años rea
firma su labor: en la actualidad, 
más del 80% de los jóvenes en
cuentran trabajo. Por ello, en oca
siones, hablan de los Talleres como 

"un revulsivo contra el paro" o 
como "un trampolín hacia el mer
cado laboral". 

Porque, aun siendo jóvenes y con 
una determinada problemática per
sonal, merece la pena confiar en 
que, con el apoyo y dedicación su
ficientes, cada uno de ellos puede 
adquirir una buena formación y en
contrar un lugar digno en el mundo 
laboral. Y en las mismas condicio
nes que cualquier otro. 

De esta manera, en los Talleres 
Socioprofesionales "LAS NAVES" 
encontramos jóvenes de entre 16 y 
20 años, desempleados y que no 
han completado su proceso escolar 
o -al menos- no satisfactoriamente. 
Asisten a los talleres de soldadura, 
electricidad y diseño y moda, ade
más de a un programa de formación 
básica personalizada dirigido a ob-

tener el graduado escolar o acceso a 
ciclos superiores. La formación que 
reciben es integral: disfrutan, ade
más, de tutorías individuales, pro
gramas de búsqueda activa de em
pleo, cursos de habilidades sociales 
y orientación laboral y actividades 
de tiempo libre. Y todo destinado a 
la implicación en el proyecto de 
trabajo no sólo de los jóvenes, sino 
también de sus familias. 

Para todos aquéllos que, de algún 
modo, se sientan participes de su 
ideario o deseen disfrutar de las al
ternativas que ofrecen, los Talleres 
celebrarán entre los días 22 y 26 del 
mes de mayo su "Semana de Puer
tas Abiertas", con la que -además
intentarán difundir su proyecto for
mativo y de inserción. 

Y qué mejor que esa Semana 
para disfrutar del trabajo realizado 
en los Talleres: además de las crea
ciones de los chicos de los talleres 
de electricidad y soldadura, las chi
cas del taller de diseño y moda ob
sequiaron a los asistentes al acto 
inaugural (el lunes día 22) con una 
pasarela en la que lucieron los mo
delos que ellas mismas han confec
cionado. 

Porque, en algunos momentos, 
conseguir una formación digna y 
un puesto de trabajo puede ser difí
cil. Pero todos deben disfrutar de 
las mismas facilidades: Puertas 
Abiertas a la inserción laboral. 

PUERTA de Madrid 



"B i1stibll1 mu1ici111 •e 1reve1ciá1 •el cá1cer •e •••• 
su111e recu1erar el ensa11 clí1ica c11 tam11ife1" 

El PP rechaza que desde 
el aventamiento se trate 
a las muieres "con un 
producto cancerígeno" 
Los concejales del Partido Popular Jesús Domínguez Picazo y 
Amparo Moriche manifestaron su oposición contundente al 
proyecto del concejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá, 
de crear el Instituto de Prevención del Cáncer de Mama, una 
iniciativa que llevarían a cabo las concejalías de Sanidad y de 
la Mujer. Según los ediles del PP, este instituto supondría recu
perar el ensayo clinico que se realizó en el hospital Príncipe 
de Asturias desde enero a octubre de 1997 y que fue suspen
dido por su promotor. El problema es, según informaciones 
que han llegado desde Estados Unidos, que el fármaco utiliza
do en el ensayo clinico ha sido considerado cancerígeno. 

Jesús Domínguez Picazo y Amparo Moriche, concejales del PP. 

Jesús Dominguez afirmó: plan integral de atención a la 
"No es cierto que se vaya a ere- mujer que está aplicado en 
ar un instituto para la preven- todo el Estado". 

llegado desde Estados Unidos 
sobre el fármaco utilizado en 
el ensayo clínico, el Tamoxi
fen: "la noticia que nos ha lle
gado a través de medios de 
comunicación es que el Tamo
xifen ha sido incluido en la lis
ta de medicamentos que pue
den producir cáncer por pro
ducir tumores de endometrío, 
es decir, en el útero". 

ción del cáncer de mama, sino 

"Producto cancerígeno" que de lo que se trata es de 
reanudar el ensayo clínico del 
tamoxifén, que fue suspendido 
por su promotor, el doctor Pero lo peor, según el PP, son 
Granell, en el hospital Príncipe las recientes noticias que han 
de Asturias". 

Dominguez se preguntó qué 
va a hacer ahora el concejal de 
Ciudad Saludable, Salvador 
Guardiá: "¿Qué va a hacer? 

Los concejales del PP expli
caron: "Los ensayos clínicos 
requieren unos condiciona
mientos según toda la legisla
ción vigente. Los ensayos clí
nicos tienen que tener un 
comité de ensayos, una apro
bación de la dirección general 
de Farmacia y Productos Sani
tarios y unos órganos de con
trol. Pero además es conve
niente tener en cuenta que en 
el ensayo está por un lado el 
medicamento en un grupo de 
personas y por otro lado el uso 
del placebo". 

las dudas en el PP nacen del 
presupuesto que aportará el 
ayuntamiento: "Nosotros nos 
preguntamos si, con el millón 
de pesetas que pretende apor
tar el ayuntamiento para la 
creación de este instituto de 
prevención del cáncer de 
mama, va a haber dinero sufi
ciente para la realización del 
ensayo clínico, para pagar a 
los investigadores y las mamo
grafias". Según Jesús Domín
guez Picazo, "lo que parece 
que se pretende es decir que 
se cita a todas las mujeres 
entre 30 y 70 años, se les dice 
que se les va a realizar una 
revisión en el Instituto para la 
Prevención del Cáncer de 
Mama, cuando la realidad es 
que se las somete a un ensayo 
clínico. Y si no se pueden rea
lizar las mamografias se desví
an al hospital cuando éste y el 
INSALUD en sí, tienen un 
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Empresa Municipal 
de la Vivienda 
de Alcalá de Henares 

LA EMPRESA MUNICIPAL 
DE LA VIVIENDA 

DE ALCALÁ DE HENARES, 

INFORMA QUE: 

Se abre el plazo desde el próximo día 15 de 
junio hasta el día 11 de agosto de 2000, de 
presentación de solicitudes para la adjudica
ción de 58 viviendas de Protección Oficial, 
Régimen Especial, en arrendamiento, sitas en 
el edificio de la Parcela 20 del Polígono 
"Espartales Sur" de Alcalá de Henares. 

Las solicitudes y el pliego de condiciones 
que regula la presente convocatoria podrán 
retirarse a partir del día 15 de junio de 2000, 
en nuestras oficinas de Alcalá de Henares, c/ 
Mayor nº 2, 1 º, telf.: 91 882 67 45. 

Alcalá de Henares, a 1 de junio de 2000 

¿Utilizar a todas las mujeres 
entre 30 y 70 años como coba
yas? ¿Jugar con ellas y luego 
si te he visto no me acuerdo y 
desviar todo hacia el ministe
rio de Sanidad?". 

Domínguez añadió: "Todo 
ello es por favorecer a un ami
go, el doctor Torner. El señor 
Guardiá no se ha informado 
de cómo ha trabajado este 
doctor en otros municipios, 
como en Gijón. Me preocupa 
que este señor pudiera no 
haber informado a las volun
tarias que se sometieron al 
ensayo clínico de que en efec
to era eso, un ensayo clínico". 

Amparo Moriche dijo que 
con un millón de pesetas de 
presupuesto no se va a poder 
hacer ningún ensayo: "Pero sí 
nos preocupa qué efectos 
secundarios tiene esta medi
cación. Nosotros no vemos las 
cosas claras y no hay ninguna 
respuesta por parte de este 
señor, que nos dijo que ya 
informará en su momento, 
pero que a nosotros no nos tie
ne que dar información". 

Cobayas 

Los concejales del PP afir
maron también que en la jun
ta rectora del centro de salud 
fue rechazado el proyecto de 
creación de este instituto 
municipal de prevención del 
cáncer de mama: "Se rechazó 
por parte del PP, de los repre
sentantes sindicales. A través 
de una carta, la concejalia de 
la Mujer pidió que el asunto 
quedara sobre la mesa para 
debatirlo en profundidad. Nos 
tememos que Guardiá vaya a 
sacar el proyecto a través del 
pleno del ayuntamiento y nos 
preocupa que convierta a las 
mujeres de Alcalá en cobayas". 

Amparo Moriche añadió: 
"Éste es un tema muy serio 
porque se está tratando de la 
salud de las mujeres y es algo 
que no se puede tratar con 
tanta frivolidad por conseguir 
un puñado de votos". 
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OFERTAS DE EMPLEO 
ANUNCIO 

CONVOCATORIA DE AUXILIARES ADMINISTRATIVOS 
PARA FORMAR LISTAS DE RESERVA 

PARA POSIBLES SUSTITUCIONES 
Se convoca a los aspirantes para la realización del 

primer ejercicio de la convocatoria el próximo día 8 
de junio de 2000, en la cafetería de la Ciudad 
Deportiva Municipal El Val, Avda. Virgen del Val, sinº 
(ciudad), en los siguientes turnos: 

- De Abellán Abellán, Francisca a Elipe Díaz, 
María del Val, a las 17'00 horas. 

- De Encabo Moreno, María Victoria a Ladera 
Domínguez, Simón, a las 17'45 horas. 

- De Laguna Avilés, Mª Cruz a Prieto García, José 
Luis, a las 18'30 horas. · 

- De Ramos Oviedo, Oiga a Yanes Cruz, Ruth, a 
las 19'15 horas. 

NOTA: Los aspirantes deberán ir provistos de 
máquina de escribir manual para la celebración 
del ejercicio. No se admitirán máquinas de escri
bir eléctricas. 

Alcalá de Henares, a 1 de JUNIO de 2000 
EL SECRETARIO DEL TRIBUNAL 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

COICESIOllllO DE IUTOIOCH)I El ILCllÍ DE HElllRES 

Selecciona 
• PERSONA para el Departamento de RECAMBIOS 

CON O SIN EXPERIENCIA. Preferiblemente con Formación 
FP 11 Automoción. Se valorarán conocimientos de informá
tica a nivel de usuario. 

• Para el Departamento de Taller, MECÁNICO con expe
riencia mínima de 3 años. Preferiblemente con formación a 
nivel de FP 11 Automoción. 

En ambos casos. SE OFRECE: 
Contrato laboral con incorporación inmediata. 

Interesados, contactar en el teléfono 949 25 36 O 1 
Preguntar por el Sr. De la Fuente. 

VESTUARIO LABORAL 
§mo 

• EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-servicio a domicili~ 

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 91 880 90 04 - Fax: 91 880 90 04 
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REZA 
NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.J.A. 

Enlace Teiada leves -luque Ballesteros 
El sábado 27 de mayo contrajo matrimonio en la iglesia de San 

Francisco de Asís, situada en la avenida de Reyes Católicos, la 
pareja formada por Miguel Tejada Reyes y María del Mar Luque 
Ballesteros. A las seis de la tarde se dio cita en la iglesia esta 
pareja que llevaba diez años y seis meses de noviazgo. El novio, 
de 28 años de edad, trabaja en una empresa de transportes; la 
novia, de 27 años, tiene su trabajo en una empresa dedicada a 
equipamientos para vehículos. 

Miguel Tejada hizo su entrada en la iglesia del brazo de su 
madre, madrina en la ceremonia, Juana Reyes Sánchez. Junto 
al altar esperó a la novia, que entró en el templo del brazo de su 
padre y padrino en la ceremonia, Bernabé Luque Alonso. 

Al término de la ceremonia religiosa varios familiares quema
ron una traca en la avenida de Reyes Católicos en honor de los 
nuevos esposos. A continuación, los invitados compartieron un 
banquete nupcial en un restaurante complutense. Al ágape asis
tieron unas 1 70 personas. Los novios se encuentran en viaje de 
luna de miel en Tenerife y Lanzarote. 

Enlace Roio Roio -Navarro Campeña 
David Rojo Rojo y Rosa Campeña contrajeron matrimonio el 

sábado 27 de mayo en la capilla de San Ildefonso. Los padrinos 
de la ceremonia fueron Esteban Navarro, padre de la novia y Vir
ginia Rojo, madre del novio. Para la ocasión Rosa eligió un favo
recedor vestido de dos piezas de color champán, la falda lisa al 
igual que el corpiño que era sin mangas; David llevaba un traje 
de color negro. 

Tras la ceremonia, los 150 invitados y la pareja de recién casa
dos se trasladaron a un restaurante de la ciudad complutense 
donde celebraron el convite nupcial, pasando una agradable 
velada. 

Los novios pasarán su luna de miel en Méjico. A su regreso 
instalarán su residencia en la ciudad alcalaína tras llevar diez 
años de noviazgo. Rosa, de 28 años de edad, es ingeniero, y 
David, de 34 años, es mecánico. 

PUERTA de Madrid 
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• CHAOUÉ 

•SMOKING 

MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• TRAJE CEREMONIA 

•CAMISERÍA 

• COMPLEMENTOS 
e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 

San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

¡ ¡<Des[um6ra a 
. . f. " tus invitauos ... .. 

ponte guapa en ~~ de k .(/g04a 

PRECIOS ESPECIALES NOVIAS 

el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ••. 

VESTIMOS TU MOCAR 
e/ De las Flores, 5 bis -Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

RESTAURANTE - CAFETERIA ~':MI 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf .: 91 879 26 98 

ALIANZAS lOro 18 lts.J, ARRAS ••• 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 

iNovios!: vuestras Invitaciones de Boda en ... 
~uwv o/ aJt.ia/,ad 

~tk,J¡(}(}~) 
1,., Cr+,.,,.;;.,,. --- ---· ...... ...,. .. 

COPY - SERVICE 

* Al encargar Vuestras Invitadones de Boda 
Os regalamos las TARJETAS DE VISITA* 

PASEO DE LA ESTACION, 7 • ALCALA DE HENARES • Ttf. 91 881 07 40 

LIOUIDACION 
PERMANENTi DE 
EXPOSICIONES 

mUEB\EI y DECOIUICIOn 

e/ Miguel de Moneada, 4 (junto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 - ALCALA 

'f;;· Solo Cbo"o También ~~- Y 111 



las iornadas se centraron en el desarrollo informático 
v sus aplicaciones en el entorno sanitario 

Suárez Mac-ota presidió la inauguración de un 
encuentro nacional sobre atención primaria 

El primer teniente de alcal
de del ayuntamiento de Alca
lá, Luis Suárez Machota, 
inauguró el miércoles 31 de 
mayo el V encuentro 
nacional y las VIII jornadas 
de unidades de centros de 
atención primaria que se 
celebran en la ciudad com
plutense del 31 de mayo al 2 
de junio. El acto inaugural, 
que contó con la presencia 
de Suárez Machota, se cele
bró en el salón de grados de 
la facultad de Derecho. La 
presidencia de este encuen
tro nacional es del director 
gerente del área 3 de aten
ción primara, Javier Lareo de 
la Cierva. 

A los auxiliares de enfermería se les paga un incentivo 
de 43.162 pesetas por cumplir sus obietivos 

Concentración de auxiliares de enfermería 
del Príncipe de Asturias Pidiendo igualdad 
Mas de 75 auxiliares de enfermería se congregaron en la entrada del Hospital Príncipe de 
Asturias el martes día 30 de mayo, para protestar por la gran diferencia que se muestra en la 
Productividad Variable, que es un dinero que se paga puntualmente al año por alcanzar unos 
objetivos que se pactan el año anterior. A los médicos se les paga 198.000 pesetas, a las diplo
madas en enfermería 113.000 pesetas y a los awdliares en enfermería 43. 762 pesetas. "A 
nosotros, los auxiliares de enfermería, nos parece que hay muchísima diferencia en estos 
incentivos que se nos otorgan por cumplir unos objetivos. Nosotros trabajamos codo con codo 
con los diplomados en enfermería para que haya estas diferencias descomunales entre las 
categorías", manifestó Juana Caballero, delegada Sindical de Auxiliares de Enfermería. 

liares en Enfermería tienen 
unos estudios de Formación 
Profesional, "en base a esa 
Formación Profesional que 
tenemos hacemos el abordaje 
de la higiene, de la alimenta
ción, el contabilizar los líqui
dos, más feas si es que se pue
den llamar así, pero tan dig
nas y necesarias. Por eso cree
mos que hay una diferencia 
seria, ya que trabajando codo 
con codo con las enfermeras 

El centro de atención de 
estas jornadas es el desarro
llo informático y sus aplica
ciones en la unidad adminis
trativa de los centros de 
salud, un aspecto que no 
sólo facilitará el trabajo de 
los profesionales, sino que 
también contribuirá a la 
mejora de la atención al 
paciente. 

diplomadas y atendiendo am
bas al mismo enfermo, ellas 
cogiendo una vía y nosotras 
haciendo un aseo, no es justo 
que haya tantas diferencias en 
los incentivos". Para finales de 
julio el INSALUD convocará a 
los sindicatos para renovar 
este acuerdo, la delegada Sin
dical de Auxiliares de Enf~r
meria, explicó: "Esta concen
tración no se ha hecho sola
mente en Alcalá, se ha hecho 
en toda España. Considera
mos que debemos ser escu
chadas y vamos a seguir 
luchando. Es una forma de 
hacer presión antes de que se 
vuelvan a firmar los acuer
dos". 

El S.A.E, Sindicato de Auxi
liar de Enfermería, es la terce
ra fuerza en sanidad, "tene
mos mucha gente que está 
detrás nuestro y que exige lo 
mismo que nosotros. Nosotros 
somos enfermería de Forma
ción Profesional, trabajamos 
con diplomadas y estamos 
muy contentas, pero no nos 
pueden dejar en el olvido", 
concluyó Juana Caballero, 
delegada Sindical de Auxilia
res de Enfermería. 

Los auxiliares de enfermería 
se concentraron el martes 30 
de mayo en el vesbbulo del 
hospital Príncipe de Asturias 
para protestar por las diferen
cias tan grandes que se reco
gen entre las categorías. "A 
nosotros se nos pagan unos 
incentivos, que es lo que se 
llama Productividad Variable, 
por lograr unos objetivos que 
se pactan el año anterior. Si se 
cumplen los objetivos se 
pagan y si no se cumplen no 
se dan", comentó la delegada 
Sindical de Auxiliares de 
Enfermería, Juana Caballero. 

Los auxiliares de enfermería 
creen que las diferencias de 
los incentivos son sangrantes, 
"consideramos que están muy 
mal repartidos, los médicos 
cobran 198.000 pesetas, los 
diplomados en enfermería 
113.000 pesetas y nosotros, 
los auxiliares de enfermería, 
43. 762 pesetas. El equipo de 
enfermería lo forman, las 
enfermeras diplomadas y las 
auxiliares, nosotros valoramos 
nuestra función y para noso
tros tiene la misma importan
cia tener que hacer un aseo en 
una cama a un enfermo, que 
poner un tratamiento o coger 
una vía", explicó Juana Caba
llero. 

SE NECESITAN 

se necesita 

PIZZERD 
Tel. &09 , 5 65 89 

:s de Junio de 2000 

Los más de 75 auxiliares que 
se congregaron en la entrada 
del hospital protestaron por la 
injusticia mostrada entre las 
categorías. Los diplomados en 
Enfermería tienen unos estu
dios universitarios, los auxi-

CAMARERO 
y COCINERO 
Sueldo a convenir 

-con experiencia-

-con experiencia-
Telf.: 91 886 03 05 

(Para 5 semanas) a partir del 15 de junio 

PUERTA de Madrid 



sucesos 
los responsables de Seguridad preneren no darle imponancia 

los primeros calores producen un aumento 
de las revenas de fin de semana 
Al menos cinco reyertas con heridos, todos ellos leves, fueron el balance de un fin de sema
na primaveral, casi veraniego. Según los expertos, los primeros calores producen un aumen
to de la violencia y de las reyertas ya que es mayor el número de personas que salen a la 
calle, pero además hay quien sostiene que un excesivo calor puede llegar a afectar al com
portamiento humano aumentando la agresividad. Sea como sea, en el último fin de sema
na, el más caluroso de las últimas semanas, hubo varias reyertas que tuvieron muy ocupa
dos a los agentes de la Policía Local y de la Policía Nacional. Un agente del cuerpo local 
resultó herido al recibir una fuerte patada en la espalda que le ocasionó una lesión verte
bral. El agente policial había intentado solucionar un problema en uno de los considerados 
como puntos negros en el mapa de riesgos por los responsables de la seguridad ciudadana. 

El incidente ocunió a prime
ras horas de la madrugada del 
sábado día 27 de mayo. Una 
llamada al cuartel de la Policía 
Local advirtió que' dos indivi
duos amenazaban con navajas 
a varias personas junto a una 
sala de fiestas en la calle Pes
cadería. Los agentes acudie
ron al lugar y vieron que, en 
efecto, había dos hombres y 
una mujer jóvenes muy agre
sivos por lo que procedieron a 
su identificación y cacheo. En 
un descuido, uno de los indivi
duos dio una fuerte patada en 
la espalda al policía produ
ciéndole lesiones vertebrales 
por las que hubo de ser trasla
dado a un centro médico. El 
agresor fue trasladado a la 
comisaria de policía en calidad 
de detenido por atentado con
tra la autoridad. Su compañe
ro también fue trasladado a 
las dependencias de la Policía 
Nacional a efectos de identifi
cación, ya que carecía de 
documentación. 

Otro de los incidentes ocu
rrió en la medianoche del 
sábado en el camino de la 
Esgaravita, junto a una disco
teca. Al parecer el enfrenta
miento se produjo entre los 
porteros y varios clientes, dos 
de los cuales resultaron heri
dos. Uno de ellos salió andan
do hacia la calle Lope de 
Figueroa con un fuerte golpe 
en la cabeza y poco después 
cayó casi inconsciente. Los 
heridos fueron trasladados al 
hospital Príncipe de Asturias, 
uno en un coche particular y 
el otro en la UVI móvil. 

Sobre las cinco de la madru
gada ocurrió otro incidente 
junto a una discoteca de la 
calle Beatriz Galindo, en la 
vieja Rinconada. En esta oca
sión en el conflicto también 
intervinieron los porteros del 
establecimiento y varios clien
tes y también hubo contusio
nados leves. En el control del 
incidente intervinieron agen
tes de la Policía Nacional y de 
la Policía Local. 

PUERTA de Madrid 

Protección a un joven 

En esa misma noche del 
sábado al domingo, la Policía 
Local recibió aviso de que un 
grupo de individuos querían 
agredir a un joven que se 
encontraba en el interior de 
otra discoteca. Los supuestos 
agresores esperaban fuera del 
establecimiento a que saliera 
el joven, que estaba atemori
zado. La presencia policial 
disuadió a los posibles atacan
tes, pero los agentes decidie-

ron custodiar al joven hasta su 
domicilio para evitar que en el 
trayecto pudiera ser agredido. 

Pero hubo aún más. Tam
bién a altas horas de la 
madrugada hubo una reyerta 
en la plaza de Ceivantes. En 
esta ocasión los agentes poli
ciales fueron alertados porque 
una mujer daba voces dicien
do que su cuñado la quería 
matar. Al parecer hubo una 
reyerta entre ellos y la Policía 
Local tuvo que interponerse 
para calmar la situación. 

411ceident 

- CllNICA DtNTAl 
Centro de lmplantología 

y Estética Dental 

PI CIJoctor flnárés o/ázquez )'lragoneses y un 
equipo de prefesionafes para caáa especia[úíad 

a[ servicio de su sa[ud 6ucaf: 

- Cirugía Maxilofacial. 1 M PLANTES 
- Ortodoncia (niños y adultos) 
- Endodoncia 
- Peridoncia 
- Prótesis (fija y re movible) 
- Odontología General 
- Ortopantomografía, etc ... 

• US TECNICIS MIS AVUZIDIS 
• DIAGNOSTICO Y PRESUPUESTOS GRATUITOS 
• FINUCllCION PERSONlllZIDI 

e/ Río Manzanares, 4 (Nuevo Alcalá) 

Telf.: 918881212 • 918881111 

••••lleta 
resun6 berl•• ............ 
••••••••••• 
El gerente de Seguridad, Luis 

Soriano, acompañado por el 
concejal de Seguridad, Julián 
González, y el subinspector jefe 
de la Policía Local, Juan José 
Tamayo, prefirió quitar impor
tancia al asunto de estas reyer
tas: "No es conveniente darles 
importancia porque pueden 
conducir a que se cree un cli
ma de inseguridad que no es 
cierto", dijeron los responsa
bles de la seguridad. 

A todos los niveles de res
ponsables de cuerpos y fuer
zas de seguridad del Estado 
parece existir la tendencia a 
confundir seguridad con des
información porque, en efecto, 
parecen querer dar la sensa
ción de que cuanto menos se 
sepa que ha habido elementos 
que perturben la seguridad, 
mayor será ésta, aunque se 
descuiden los medios de pre
vención a nivel personal. 

Jesús Manuel CÁMARA 

la policía aconseia 
ante posibles fraudes 
relacionados con 
los teléfonos móviles 

La dirección general de la 
Policía quiere hacer llegar a 
los ciudadanos, fundamen
talmente a los usuarios de 
teléfonos móviles, una serie de 
recomendaciones en relación 
con un fraude que se está pro
duciendo a nivel mundial. 

Si recibe un mensaje en su 
teléfono móvil indicando que lla
me al número 0141 455414, no 
conteste bajo ningún concepto. 
Si lo hace, su factura podría 
aumentar hasta el infinito. 

Desde hace algún tiempo los 
estafadores han encontrado la 
posibilidad de utilizar su telé
fono móvil de forma fraudu
lenta. Le llaman a su número 
de teléfono y se presentan 
como su proveedor. Entonces 
le piden que marque un 
número secreto, el 09 o el 90, 
explicándole que eso siive 
para comprobar el funcionaa
miento correcto. No marque 
dicho número y cuelgue ense
guida. Por medio de ese núme
ro, los estafadores tienen la 
posibilidad de leer el número 
de su tarjeta SIM, con lo que 
pueden crear otra nueva. 

J de iunio de 2000 



sucesos 

su ciclomotor colisionó contra un vehículo cuando iba a trabajar 

Herido de gravedad un motorista en Forias 
Alberto Torijas Rodríguez, de 18 años de edad, sufrió un grave accidente de circulación minu
tos después de las ocho y cuarto de la mañana del miércoles 31 de mayo cuando su ciclomo
tor colisionó contra un automóyil Ford Orion en la popularmente conocida como rotonda de 
Forjas, a sólo unos metros del paso subterráneo de la calle Núñez de Balboa. Fuentes policia
les afirmaron que el herido sufría lesiones de extrema gravedad en sus piernas y en la cabeza, 
donde un severo traumatismo craneoencefüico le había producido un coégulo de sangre. 

Al parecer, el joven, que gente de la UVI móvil del primera evaluación, el per
reside en Espartales, se di- servicio de urgencias del sonal de la UVI móvil deci
rigía a su trabajo en el ci- INSALUD. A la petición se dió entubarlo y trasladarlo 
clomotor. Al llegar a la ro- unió la Policía Local cuando urgentemente al hospital de 
tonda en la que confluyen sus agentes llegaron al lu- la Princesa en Madrid, ya 
las avenidas de la Alcarria y gar del accidente. Con la que pudieron comprobar 
Miguel de Unamuno se pro- angustia al ver las graves que las lesiones en la cabe
dujo la colisión con un au- lesiones del accidentado, za eran graves. El joven 
tomóvil Ford Orion. Alberto testigos presenciales se sangraba por los oídos. 
Torijas se llevó la peor par- quejaron del retraso con el No se confundieron los fa
te. El principal impacto del que el vehículo sanitario cultativos, ya que el herido 
golpe se lo llevó en sus pier- hizo acto .de presencia. Sin tenía lesiones cerebrales 
nas, que quedaron seria- embargo, fuentes policiales del como consecuencia mente dañadas. Pero ade- explicaron que "la UVI en 
más salió despedido unos esta ocasión no estaba acti- fuerte impacto de su cabeza 
metros golpeándose la ca- vada previamente y vino en con el suelo. Un coágulo de 
beza con el suelo. cuanto recibió el primer sangre en el cerebro era 

Al lugar del accidente lle- aviso". preocupante para los servi-
garon en primer lugar agen- El herido se encontraba cios médicos. Además esta
tes de la comisaría de consciente en esos prime- ba la gravedad de las frac
Policía Nacional que, al ver ros momentos, aunque visi- turas en sus piernas, con 
la gravedad de las heridas, blemente alterado por efec- riesgo incluso de perder 
pidieron la presencia ur- to de las lesiones. Tras una una de ellas. 

11111 di )IVIS 
Ante la Guardia Civil se 

ha cursado denuncia por 
la sustracción del interior 
de una vivienda, situada 
en la calle Goya de la loca
lidad de Azuqueca de 
Henares, de diversas jo
yas, ropa, enseres y herra
mientas, también se lleva
ron 53.000 pesetas en me
tálico. El valor total de lo 
robado asciende a 
2. 400. 000 pesetas. Los 
autores del delito accedie
ron ·al interior de la vivien
da saltando la verja y for
zando una ventana trasera 
del inmueble. 

11111 d11c1n 111111111111 
Durante la madrugada 

del día 22 de mayo se co
metió un robo en la empre
sa denominada Mecatnox, 
situada en la localidad de 
Paracuellos de Jarama, au
tores por el momento des
conocidos accedieron al in
terior de la nave tras forzar 
la puerta trasera robando 
gran cantidad de material 
de acero inoxidable valora
do en 3.900.000 pesetas. 

¿Quieres 
comercializar 

nuestro sistema 
de alarma? 

CON CENTRAL DE 

ALARMAS 

902 202 999 

Si tienes una formación de B.U.P. , FPI o estudios superiores, y si no tienes experiencia, no te preocupes, 
llOIOb'o8 111 formamos trabajando en las millrMa conclic:ioMs laborales. 

Interesados lamar a partir del looes 22deMayode9:00hsa13:00 hs 

N 

"e 
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t o de 16:00 hs a 19:00 hs para concertar entnMsta preguntar por la Srta. Laura en el teléfono 91 589 5915, 
o envíanos tu C. V. con fotografia, indicando claramente la referencia al puesto. 

• 
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Toma nota, seleccionamos: 

Comerciales (Ref:. CM) 
(con o sin experiencia) 

(Ajo: 2,061.660 brutos anuales 
Variable: 2 M brutos anuales aprox.) 

• Contrato indefinido. 
• Formación comercial y técnica a cargo de la empresa. 
• Incorporación en pla11tílla al inicio del Curso de Formación. 
• Producto apoyad-O media11te campaíias publícitaritls 

en prensa y 7V 
• Posibilidad de Promoción interna, 

a través de planes de c.arrera. 

Técnicos Electricistas (Ref:. TE) 

• Contrato indefinido. 
• I11.corporació11 inmediata. 
• Experiencia en instalaciones eléctricas. 
• Carné de conducir B-1. 

PROSEGUR. 
Selecclón Comerciales P.P .A. 
Depai1ai11111to de Rec:u,_ Humanoa. 
C/ Pljarttoe, 22 - 'SJ11 MADRID 
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sucesos 
la Policía Nacional todavía no ha realizado detenciones rial. 

Las familias de Francisco 
Muñoz y de Rafael Cruz pi
den respuestas y sobre todo, 
que haya, en primera instan
cia, una actuación policial 
que lleve a la detención de los 
autores del crimen, y a conti
nuación, que haya justicia y 
se apliquen penas condena
torias consecuentes. Tal y co
mo decía un vecino a PUER
TA DE MADRID "lo que seria 
de desear es que no hubiera 
ningún tipo de discrimina
ción por la nacionalidad o la 
raza de los autores del cri
men, es decir, que no se tome 
como atenuante que puedan 
ser de origen polaco". 

Secreto sumarial para el caso 
del homicidio de neves Católicos 
El comisario Eduardo Blanco, jefe de la comisaria de Alcalá, explicó que sobre el crimen de 
Reyes Católicos, se ha decretado secreto sumarial para no interferir las investigaciones. Fran
cisco Muñoz Barba falleció en la medianoche del martes 9 de mayo al recibir una brutal pali
za a base de patadas. Rafael Cruz, el novio de su hija, resultó herido de gravedad. Según las 
informaciones facilitadas por la Policía Nacional en los primeros momentos, los agresores for
maban parte de un grupo posiblemente de polacos, según los testigos presenciales. Si bien 
también se ha investigado el posible origen ucraniano de alguno de los presuntos agresores. 

No hay información, no hay 
detenidos. La Policía asegura 
que continúan las investiga
ciones. En el barrio se dijo 
desde el primer momento que 
los presuntos agresores eran 
ciudadanos de origen polaco 
que al parecer son residentes 
en la zona. Al parecer, a efec
tos de identificación fueron 
trasladadas a comisaria 
varias personas. 

El comisario jefe, Eduardo 
Blanco, reconoció que las 
actuaciones policiales siguen 
diversos caminos para tratar 
de esclarecer el crimen y 
lograr la detención de los pre
suntos autores, sin embargo 
hay decretado por el juzgado 
en el que se instruyen las 
diligencias el secreto suma
rial; se tratarla de no interfe
rir las investigaciones pero 
en la zona de Reyes Católicos 
sigue habiendo mucho des
concierto y no poco malestar. 

Y es que se compara el ho
micidio de Francisco Muñoz 
Barba con el incidente ocu
rrido la misma noche del 
martes 9 de mayo en la plaza 
Juan Gómez de Mora, donde 
fue apuñalado varias veces 
un hombre de 31 años, Ra
fael J .M. Horas después eran 
detenidos los tres presuntos 
autores y puestos a disposi
ción judicial. La pregunta en 
Reyes Católicos es por qué no 

C/. Juan de Austrta, 12 
Tlf.: 91 888 73 02 
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ha habido tanta celeridad en 
el crimen que costó la vida a 
Francisco Muñoz Barba y por 

qué en el caso del apuñala
miento de Rafael no se decre
tó también el secreto suma-

la muier se había perdido v cavó por un bananco en el Guruuú 

Amplio despliegue para localizar 
v rescatar a un anciana perdida 
La Guardia Civil de Alcalá montó un importante despliegue para la localización y posterior 
rescate de una anciana de 78 años de edad, con síntomas de demencia senil, que había desa
parecido en la urbanización Zulema de Villalbilla. El servicio montado por la Benemérita per
mitió localizar con vida a la anciana, que había caído por un barranco en el Gurugú y se 
encontraba entre unas zarzas. Los bomberos de Alcalá intervinieron en el rescate así como la 
UVI móvil del servicio de urgencias del INSALUD y la Cruz Roja. 

La última vez que fue vista 
Rentilla C.C .. de 78 años de 
edad por su familia fue sobre 
las cinco de la tarde del mar
tes 16 de mayo. Su yerno 
denunció sobre las ocho de 
la tarde a la Guardia Civil 
su desaparición de la urba
nización Zulema, donde resi
den, advirtiendo que la 
anciana tiene síntomas de 
demencia senil. La Benemé
rita supo también que la 
anciana era reincidente, es 
decir, que había desapareci
do ya en dos ocasiones, sien
do localizada en Alcalá. La 
mujer podría tener proble
mas de orientación y estar 

perdida en cualquier paraje. 
Desde el momento en que 

la Guardia Civil tuvo conoci
miento de la desaparición de 
la mujer se montó un impor
tante dispositivo para su 
localización que fue dirigido 
en persona por el capitán de 
la Guardia Civil, Felicísimo 
Hernán. Los agentes conta
ron con el apoyo de perros 
adiestrados y de un helicóp
tero en el que viajaba el pro
pio capitán del cuartel de 
Alcalá. 

Fue finalmente el propio 
capitán Felicísimo Hernán 
quien desde el helicóptero 
localizó a la anciana a las 

17'15 horas del día 19 de 
mayo en la ladera del Guru
gú. detrás de un árbol muy 
cerca de la urbanización 
Peñas Albas. Según se pudo 
comprobar, la anciana cayó 
por la ladera, concretamente 
por un barranco. Estaba 
entre zarzas, según comen
taron los bomberos, quienes 
montaron un servicio de res
cate para poner a salvo a la 
anciana y poder trasladarla 
al hospital 'Príncipe de Astu
rias'. La mujer se encontra
ba en estado grave por la 
deshidratación sufrida y por 
lesiones diversas producidas 
en la caída. 

TU ELIGES. 
•¿COCINA CREATIVA? 
•¿COCINA ORIGINAL? 
•¿COCINA TRADICIONAL? 
•¿CAFÉS? 

ª"º'ª también en 
C/ BUSTAMANTE oE. LA CÁMARA, 3 

, 
• ¿COCKTELES? 
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Alfredo Villaverde Gil, primer premio. Tomás Sendarrubias, segundo premio. Carmen Vega Malnero, tercer premio. 

lllredo Villaverde, recogió el primer premio en la gala celebrada en el TSC 

ta Federaciín de Al.IV. entreoí las premias 
del V certamen de relatos vecinales 
Con una gala celebrada en el Teatro Salón Cervantes, la federación comarcal de Asociacio
nes de Vecinos realizó la entrega de premios de la quinta edición del certamen de relatos 
vecinales. La gala fue presidida por el alcalde de la ciudad, Manuel Peinado, por la concejal 
de Cultura, Pilar Fernández Herrador, por el concejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá 
y por la presidente de la federación, Aida Dantas. El vencedor de esta quinta edición del cer
tamen fue Alfredo Villaverde, que pudo así recoger la estatuilla que lo acredita como primer 
premio en el certamen, además de la dotación económica del premio, 75.000 pesetas. 

El tema elegido por la fede
ración para esta edición del 
certamen ha sido "Cultura e 
integración: retos y compro
misos alcalaínos", posible
mente un tema complejo a 
pesar de su actualidad. Los 
trabajos que se presentaron 
en total fueron treinta y seis. 
Según el responsable de 
Cultura de la Federación, 
Eladio Corrochano, "una vez 
más han demostrado los 
participantes sus grandes 
dotes de imaginación y ello 
hace que el libro resultante 
de cada certamen tenga muy 
buena aceptación, razón por 
la que nos estamos plante
ando la posibilidad de que 
futuras ediciones con las 
diez obras finalistas sean de 
mayor tirada y se difundan 
con un buen canal de distri
bución. En estos momentos 
dentro de esta quinta edi
ción del certamen sólo que
da la edición del libro". 

Carmen Vega Malnero, asi
dua escritora en estos rela
tos, obtuvo el tercer premio 
con "Llévate la farola a 
casa". Ella consiguió trofeo y 
premio de 25.000 pesetas. 
Tomás Sendarrubias García, 
que también participó en los 
anteriores, se llevó el segun
do premio con "Persiguiendo 
un sueño" y consiguiendo 
trofeo y premio de 50.000 
pesetas. El primer premio 
fue para el mencionado Al-
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fredo Villaverde Gil con "Los 
negros tienen también la 
sangre roja". Los tres dedi
caron unas palabras al pú
blico después de recibir su 
premio: "A los tres les agra
decemos sus palabras y re
cogemos la oferta que nos 
hizo Alfredo Villaverde para 
organizar alguna charla so
bre el tema, dada la actuali
dad del mismo'', explicó Ela
dio Corrochano. 

Según el responsable de 
cultura de la Federación, 
"cabe destacar el apoyo cada 
vez mayor que nos presta el 
ayuntamiento a través de 
las concejalías de Partici-

pación Ciudadana y de Cul
tura, desde ésta con la Fun
dación Colegio del Rey. Des
de un principio la concejala 
Pilar Fernández se nos ofre
ció a la Comisión Organiza
dora y en ese espiritu de 
ayuda han seguido Guiller
mo Baeza y Pablo Nogales. 
Lo mismo ha ocurrido con el 
concejal Salvador Guardiá y 
todo ello ha culminado con 
la presencia del Sr. Alcalde, 
D. Manuel Peinado, presi
diendo el acto". 

Eladio Corrochano explicó 
que "la concesión del Teatro 
Salón Cervantes para la en
trega de premios es evidente 

El Indio Juan fue el encargado 
de presentar el acto. 

que nos generaba un cambio 
en la estructura del acto ya 
que debíamos dedicar me
nos tiempo al protocolo y 
más al espectáculo, máxime 
cuando contábamos con la 
actuación de José Mª Alfaya 
y el Taller de Reinsertables, 
cuya trayectoria conocíamos 
y teníamos la garantía de 
que nos iban a divertir, 
como así fue". El Indio Juan 
fue el encargado de presen
tar la gala. 

Eladio Corrochano mani
festó por último que "desde 
estas lineas damos las gra
cias a todos los colaborado
res y participantes y recor
damos a éstos que en la Aso
ciación de Vecinos "El VAL", 
Avda. de Castilla s/n (frente 
al Ambulatorio del Val) pue
den recoger el Diploma y lote 
de libros los que no lo hayan 
hecho, los lunes de 7 a 9 de 
!a tarde. Al mismo tiempo, 
os invitamos a participar en 
futuras ediciones, cuyos te
mas siempre versarán sobre 
Alcalá y sus vecinos, que so
mos los que nos tenemos 
que engrandecer mutua
mente". 
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El director del l.F.P Mateo Alemán manifestó: 

"los ióvenes de ahora son más irritables" 
El lunes día 29 de mayo, en las inmediaciones del Instituto de Formación Profesional Mateo 
Alemán, se produjo un incidente entre unos jóvenes que solucionaron sus problemas con 
una pelea. Uno de ellos tuvo que ser trasladado al centro de salud Puerta de Madrid porque 
le abrieron una ceja de un puñetazo. Según comentó el director del centro, Gabriel Mínguez, 
no fue una pelea entre alumnos del instituto: "En el patio del centro se formó un grupo de 
jóvenes y nos imaginábamos que se estaba produciendo una pelea. El grupo se disolvió al 
llegar uno de los jefes de estudio y no nos enteramos de nada más. Al parecer, cuando salie
ron de aquí unos corrieron detrás de otros y uno de ellos recibió un puñetazo". 

"Los jóvenes de hoy en día 
tienen una gran tendencia a la 
violencia y, aunque parezca 
mentira, también mucho las 
chicas", explicó el director del 
I.F.P Mateo Alemán, que se 
encuentra situado en la aveni
da del Ejército. Cada vez son 
más los casos de peleas entre 
jóvenes. Concretamente, el 
lunes día 29 de mayo, el novio 
de una de las alumnas del 
centro fue a recogerla a la sali
da de las clases. "El chico 
venia de Madrid para ver a la 
novia. A esta chica le habían 
puesto en la clase un cartelito 
bastante desagradable y la 
discusión debió de comenzar 
por ahi", manifestó el jefe de 
estudios del centro, Miguel 
Ángel Fernández. 

Los jóvenes se reunieron en 
el patio del instituto y se formó 
un grupo de chicos bastante 
numeroso, por lo que los jefes 
de estudio, imaginándose que 
podía producirse una pelea, se 
dirigieron al exterior. Los chi
cos, al ver que se acercaba 
una persona de la dirección, 
disolvieron el grupo. "Me he 
enterado hoy de lo que había 
pasado. Ayer no vimos que 
pasara nada dentro de las ins
talaciones del instituto. Los 
chicos salieron fuera, comen
zaron a perseguirse y a correr 
unos detrás de otros y uno de 

Gabriel Mínguez, director del IFP Mateo Alemán 
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ellos recibió un puñetazo en la 
ceja que se la partió. El chico 
no era del centro", manifestó 
Gabriel Minguez. 

Según el director de este Ins
tituto de Formación Profesio
nal, que por su trabajo está 
muy acostumbrado al trato 
con los jóvenes, hoy en día la 
juventud se pelea por cosas 
que realmente no tendrían por 
qué tener importancia: "Los 

jóvenes solucionan sus pro
blemas pegándose. Normal
mente todo empieza por histo
rias que han tenido antes. La 
mayor parte de los chavales 
han estado en colegios juntos, 
viven en los mismos barrios y 
muchas veces acaban sepa
rándose, porque uno ha _deja
do de estudiar, otros porque 
van a diferentes institutos. 
Tienen los piques fuera de los 
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centros, pero al fin 
buscándose unos 
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director del instituto no ve que 
la zona en la que está ubicada 
el centro sea un motivo para 
que haya más peleas: "No creo 
que la violencia entre los jóve
nes sea un problema de zonas, 
sino de cómo ellos conciben 
actualmente sus relaciones. 
La juventud tiene la violencia 
a flor de piel''. 

"Lo curioso de estas peleas 
es que se pegan y luego se 
comportan como si nada, es 
una forma de solucionar sus 
problemas. El único incidente 
que hemos tenido este año con 
chicos de nuestro centro fue 
que uno retorció la nariz a otro 
y ahora los ves por el instituto 
y están tan normales", comen
tó el director, que considera 
que los jóvenes ven esta vio
lencia como algo normal: 
"Nosotros intentamos hacerles 
razonar que la violencia sólo 
va a generar violencia, que si 
uno busca a siete amigos para 
pegar a dos el otro buscará a 
diez para pegar a los siete". 

Un dato curioso que Gabriel 
Minguez comentó a PUERTA 
DE MADRID es que las chicas 
son muy dadas a la violencia 
entre ellas: "Cuando les pre
guntarnos que a qué se ha 
debido la pelea nos dicen 'es 
que me ha mirado mal'. Nos 
hace gracia porque es una 
contestación que suelen dar 
muy a menudo". 

El director del centro cree 
que la violencia es un proble
ma de la sociedad y en ella 
influyen muchos factores, 
entre los que se encontraría 
que los jóvenes cada vez salen 
antes, beben antes y la violen
cia termina surgiendo. Para 
concluir, el director manifestó: 
"Siempre ha habido peleas 
entre los jóvenes, pero ahora 
se ve como más saña y se 
tiende más a la violencia entre 
grupos. Pienso que es un pro
blema grave y general. Si a ese 
problema general le agrega
mos condicionantes particula
res, a lo mejor es más fácil que 
la violencia salte antes". 

• SANITARIO 
• PELUQUERIA 
• HOSTELERIA 
• INDUSTRIA 
e/ Tomás Merino, 5 

Uunto Puerta del Vado) 
Tlf.: 91 881 16 87 

c/ Gil de Andrade, 1 
(Esquina Juan de Austria) 
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Distin1uií a li1ue1 An1e1 Pérez, de Médicos sin Fronteras La peña El Garrote, que ahora 
celebra su cuadragésimo ani
versario, tiene como "vínculos 
sólidos la amistad y una encen
dida pasión por Alcalá y su pro
yección futura". Desde 1980.ha 
entregado ya veinte insignias de 
"complutense del año" a otros 
tantos alcalaínos. El vigésimo 
en recibirla es un conocido mé
dico alcalaíno que trabaja en el 
centro de salud Reyes Magos y 
es presidente en España de la 
organización Médicos sin Fron
teras, que ganó el último premio 
Nobel de la paz. 

Cena de la peña El Garrote 
El viernes 26 de mayo la peña 

El Garrote dedicó una cena ho
menaje a Miguel Ángel Pérez, 
presidente de la sección españo
la de Médicos sin Fronteras. La 
peña lo declaró "complutense 
del año 1999" y él lo aceptó. A la 
cena acudieron varios persona
jes que en anteriores años se 
vieron distinguidos con ese mis
mo título, entre ellos Bartolomé 
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Gonzálezy Luis de Blas, que de
dicó un panegírico al homenaje
ado e incluso se atrevió a reci
tarle un curiosísimo "soneto" 
con el que continuó sus alaban
zas a Miguel Ángel Pérez y su 
organización por su caritativa 
labor, que ha motivado la deci
sión de la peña El Garrote de 
considerarlo complutense del 
pasado año. 

Ahora, •t riEi'~ r raft!.18 
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,odas tenemos excelentes recuerdos del colegio", diio la presidenta, Rosa Pinilla 

La Asociación de Antiguas Alumnas Filipenses 
celebró la nesta de San Felipe Neri 

Un año más la Asociación 
de Antiguas Alumnas Fili
penses celebró la fiesta de 
San Felipe Neri; sus socias 
recordaron su paso por el 
colegio situado en la calle 
Escritorios, una de las más 
tradicionales instituciones 
escolares de la ciudad com
plutense. La presidenta de 
la asociación, Rosa Pinilla, 
explicó a PUERTA DE 
MADRID que "los recuerdos 
que tenemos todas del cole
gio son muy buenos y para 
nosotras es muy entrañable 
reunirnos para comer jun
tas". El cariño al colegio en 
el que se educaron durante 
su infancia ha hecho que 
"el noventa por ciento de las 

PUERTA de Madrid 

La presidenta, Rosa Pinilla (en el centro de la foto), 
nos dijo que en la asociación están varias generaciones de escolares 

antiguas alumnas hayan 
llevado a sus hijas e hijos al 
mismo centro". 

Los actos organizados por 
la asociación para celebrar 
la fiesta de su patrón, San 
Felipe Neri, consistieron en 
una misa celebrada en la 
capilla del colegio y en una 
comida de hermandad el 
viernes 26 de . mayo en un 
restaurante complutense. 

A la comida asistieron 
unas setenta personas que 
formaban diversas genera
ciones de escolares: "La ver
dad es que lo pasamos muy 
bien porque el ambiente en 
el que se celebra la fiesta es 
muy agradable", reconoció 
la presidenta de la aso
ciación, que explicó que "en 
honor a la verdad, la idea 
de reunirnos en una comi
da las que formamos la 
asociación no fue mía, sino 
de Carmen Morán. Hasta 
entonces nos reuníamos en 
el colegio puesto que la aso
ciación se fundó hacia 1980 
con sus estatutos. Pero la 
idea de reunirnos en torno 
a una comida fue poste
rior". 

Rosa Pinilla explicó que 
"dentro de la asociación 
estamos varias genera
ciones de escolares. 'Hay 
alguna señora, como Mano
lita Marón, que fue alumna 
incluso antes de la guerra 
civil". 

La presidenta de la aso
ciación aseguró que "según 
va pasando el tiempo senti
mos mucha más añoranza 
del colegio porque los 
recuerdos que tenemos son 
preciosos. Yo mísma empe
cé a ir muy pronto, con ape
nas tres años porque vivía 
en la mísma calle del cole
gio y me metía en él. Cuan
do salí del centro tenía 16 
años, así es que pasé 
mucho tiempo allí". 

Rosa Pinilla explicó que 
"en aquella época el colegio 
no sólo era de niñas sino 
que había niños hasta los 
diez años". 
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Todos los años, "las Demo
cráticas" nos reunimos en el 
Teatro Salón Cervantes para 
realizar nuestro espectáculo 
de clausura, y aunque siem
pre seguimos un esquema 
similar, nunca resulta igual, 
siempre nos parece nuevo y 
emocionante. 

Un programa equilibrado en 
cuatro bloques. El primero 
con bailes de salón y moderno, 
el segundo con folklore espa
ñol y extranjero, el tercero con 
los bailes flamencos y andalu
ces y el cuarto nuestro fin de 
fiesta rindiendo tributo a la 
ciudad de Alcalá de Henares, 
cantando y bailando nuestra 
canción "Cervantes allí nació". 

Nuestras actuantes también 
pertenecen a tres grupos. El 
nivel profesional representado 
por Paloma de Pedro y su gru
po nos deleitó con unas jotas 
aragonesas y unas sevillanas 
boleras magníficamente inter
pretadas. El grupo de Danza 
de la Universidad de Alcalá, 
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Con un gran número de asistemes, 
tamo de asociadas como de autoñdades 

1.1.1.1.c. clausura su 20º curso 
Veinte años no es nada. nos dice el cantar. es el tiempo 
que tarda un niño en convertirse en un joven vigoroso. y 
eso es lo que deseamos "las Mujeres Democráticas". que 
nuestra Asociación. ahora con todo el vigor de la juven
tud. dure muchos años y que siempre se renueven en ella 
los valores que entre todas hemos desarrollado. 

entre las cuales se encuentra 
nuestra profesora Marta, nos 
mostró su polifacético arte 
tanto en el campo del cha-cha
cha como con las jotas de la 
Pradera, con el flamenco tradi
cional y con el flamenco 
moderno, una coreografia muy 
espectacular creada por la 
directora del Aula, Estrella 
Casero, y que han llevado con 
mucho éxito más allá de nues
tras fronteras. En cuanto al 

grupo de Danza A.M.D.l.C., 
como siempre muy preocupa
das antes del espectáculo por 
quedar bien ante tan numero
so público, quedaron maravi
llosas, con su gran coraje, sus 
numerosos bailes y su rápido 
cambio de vestuario. De nuevo 
la cinta de canciones de 
AMDIC nos sirvió para hacer 
un montaje de ritmos simila
res, lo que dio lugar a una 
interpretación de bailes de 

Estrella Casero recibió 
el grabado de manos de la 

presidenta de AMDIC 
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En la fotografía de la izquierda, el alcalde, Manuel Peinado, con la junta directiva de AMDIC. 
A la derecha, la presidenta de AMDIC recibe 20 rosas blancas por los 20 años de la Asociación. 

salón y modernos y otra de fol
klore español y extranjero. 
Además bailaron una canción 
de Chayanne, fandangos de 
Huelva y sevillanas. ¡Todo un 
esfuerzo premiado con los 
calurosos aplausos de la 
numerosa asistencial 

Otro de nuestros ritos tradi
cionales es el de hacer entrega 
a la directora del Aula de Dan
za Estrella Casero del grabado 
AMDIC con nuestro agradeci
miento por la atención que nos 
dispensa a lo largo de tantos 
años. 

Antes de fmalizar el espectá
culo, la que esto os narra se 
permitió insistir en su agrade
cimiento hacia todas en unas 
circunstancias un tanto espe
ciales, sobre todo porque evi
denciaban que a través de 
nuestra asociación habíamos 
desarrollado valores de Solida
ridad, Amistad y Amor. 

Después a bailar y cantar en 
compañía de todo el público 
nuestra canción: "En el cora
zón de España, hay una noble 
ciudad, el rio Henares la baña, 
y su nombre es Alcalá, los San
tos Niños la inician, Cisneros la 
engrandeció, la Virgen del Val 
la mira, Cervantes allí 
nació ... ". 
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La asistencia a la cena que 
cerraba la clausura fue nume
rosísima a pesar del evento 
deportivo que se estaba desa
rrollando en París y transmi
tiendo por la televisión. Los 
camareros nos mantenían 
informados de los goles con 
gran alegría de los madridistas 
que por lógica eran la mayoria 
aunque el Valencia gozara 
también de simpatías. ¡Total, 
todo se quedaba en casal 

Para que nada faltara nues
tras autoridades municipales 
y académicas estuvieron muy 
bien representadas: El- alcal
de, Manuel Peinado, nos 
acompañó durante toda la 
cena; también la concejal de 
Cultura, Pilar Fernández, y el 
gerente de la Fundación Cole
gio del Rey, Guillermo Baeza. 
Por parte del PP nos acompa
ñaron su portavoz y exalcalde, 
Bartolomé González, Aurora 

Giralde y Amparo Moriche. Por 
parte de las autoridades aca
démicas estuvieron con noso
tras el secretario general de la 
Universidad de Alcalá de 
Henares, Dr. Bustos Pueche, 
el vicerrector Mazo y su espo
sa, la decana y vicedecana de 
Filosofia y Letras, doctora 
Cabañas y doctora Penadés; el 
doctor Morilla en compañía de 
su esposa y directora del aula 
de Danza Estrella Casero. 
También nos alegró mucho la 
presnecia de otros colaborado
res que tanto nos ayudan a 
desarrollar nuestras activida
des, como la administradora 
gerente del Rectorado de la 
U .A, Felicidad Dietrich, y un 
amplio etcétera. 

A todos, una vez más, aun
que sea pecar de reiterativa, 
¡Gracias por habernos ayuda
do a hacer de AMDIC una aso
ciación prestigiada y llena de 
amigos! Y ¡Gracias a mis que
ridas asociadas y amigas por 
haberme obsequiado al final 
de este acto con ese precioso y 
simbólico ramo de 20 rosas 
blancas, una por cada año de 
nuestra Asociación! 

Charo FERNÁNDEZ 
DÓVERMANS 
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El torero Manuel Caballero recillií la insignia de oro como castellano manchego del año 

La manchegas siguen m1strand1 su cultura 
El Centro de Castilla-La Mancha clausuró el pasado domingo 28 de mayo su X Semana Cultural, 
en la que año tras año quieren mostrar a todos los alcalaínos la cultura y la historia de aquella 
tierra en la que nacieron y que tuvieron que abandonar por unos u otros motivos para estable
cerse en la ciudad complutense. Y como muestra de que las raíces nunca se pierden, son nu
merosos los actos y actividades que este centro regional realiza para mostrar su querida tierra. 

El ex-alcalde alcalaíno, Floren
cio Campos Corona, fue el encar
gado de abrir las actividades de 
la X Semana Cultural del pasado 
fin de semana. Campos ofreció la 
última conferencia del I Ciclo de 
Conferencias sobre las mujeres 
castellano-manchegas en la his
toria de España. "María de Pa
checo, la comunera", ha cerrado 
un ciclo compuesto por cuatro 

conferencias. 
El torero Manuel Caballero in

vitado por la casa manchega vi
sitó la ciudad complutense el pa
sado sábado en compañía de su 
esposa. Caballero, que acompa
ñó a los socios del centro duran
te la ofrenda floral a la Virgen del 
Val y el Canto de los Mayos por 
el grupo "Quintería", recibió la 
insignia de oro como castellano-

manchego del año, por pasear su 
condición de albaceteño por todo 
el mundo. Los manchegos alca
laínos y todos sus compañeros y 
amigos disfrutaron hasta bien 
entrada la madrugada con el 
baile celebrado en el Salón del 
centro de comunidades, ameni
zado por la "Orquesta Alcalá". 

La X Semana Cultural se clau
suró el pasado domingo, con una 

comida de hermandad entre to
dos los socios del centro y la en
trega de trofeos celebrada en el 
Salón de Alcalá de los distintos 
torneos disputados, junto a la 
imposición de la Banda Dulcinea 
2000 a María José Ramírez. 

Este fin de semana continúan 
los actos organizados por el Cen
tro de Castilla-La Mancha, con el 
V Certamen de Folklore castella
no manchego. A las 19'00 horas 
de la tarde del sábado 3 de junio, 
los grupos participantes se reu
nirán en el centro de comunida
des para partir media hora más 
tarde hacia la plaza de Cervan
tes, por las calles Portilla, Empe
cinado, Santos Niños y calle Ma
yor. La actuación de los grupos 
participantes, ya en la plaza de 
Cervantes, será a las 20'30 ho
ras. 
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la misa tno que ser onciada en la iglesia de Villalbilla 
porque el párroco de Valverde no accedió a retrasar la eucarisUa 

los rocieros de Valverde celebraron su romería 
Los rocieros de la pequeña localidad de Valverde de Alcalá celebraron el pasado domingo 
28 de mayo el Rocío. Éste es el cuarto año consecutivo que lo celebran, pero en esta oca
sión la misa rociera no pudo ser oficiada en la parroquia de Valverde, por la negativa del 
párroco a retrasar el comienzo de la eucaristía. Por este motivo los rocieros de Valverde se 
desplazaron hasta la iglesia de Villalbilla para la celebración de la eucaristía, con la pere
grinación a pie de la mayoría de los devotos de la Virgen del Rocío desde un pueblo a otro. 

El traslado de la misa 
rociera a la cercana locali
dad de Villalbilla no restó 
colorido a la celebración del 
Rocío por parte de los rocie
ros de Valverde de Alcalá, 
que tras la eucaristía conti
nuaron la romería, ya en su 
municipio, al son de las sevi
llanas. 

La voz cantante de la misa 
rociera la puso Isabel de los 
Reyes, que junto a otros 
miembros rocieros entonó 
diversas canciones en honor 
a la Virgen del Rocío, entre 
las que destacaron una pieza 
de los Romeros de la Puebla, 
como introducción y la Salve 
Rociera para finalizar la 
eucaristía. Para Isabel delos 
Reyes, cantar para la Virgen 
del Rocío es toda una satis
facción "Aparte de que cree
mos mucho en ella, es una 
promesa que tenemos todos 
los años. Es una delicia". 

Mª del Carmen Gómez, 
miembro del grupo de rocie
ros de Valverde, formado por 
unas cincuenta personas, 
explicó a PUERTA DE 
MADRID los motivos por los 
cuales no se celebró la misa 
en la parroquia de Valverde. 
"Lo celebramos siempre en 
Valverde, lo que ocurre es 
que este año el sacerdote, no 
se negaba a hacerlo, lo que 
no quería era acomodarse 
un poco a nuestra hora. Le 
dijimos que fuese un poco 
más tarde, porque hay gente 
que viene hasta de Valladolid 
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y dijo que no había ningún 
problema, y que si él no 
podía, que llevásemos otro 
sacerdote. Luego ha dicho 
que no, que era su parroquia 
y que era a la hora que él 
disponía y nada más". 

Mª del Carmen expresó su 
agradecimiento a Don Se
cundino, párroco de Villalbi
lla "Nosotros estamos muy 
agradecidos , pero lo que 
queríamos, como en los tres 
años anteriores, es que se 
hiciera en el pueblo". 

Parte del grupo de rocieros 
de Valverde, partirá este fin 
de semana hacia el monte 
del Rocío, aunque aún no lo 
pueden hacer como herman
dad, cosa que los agradaría. 

Juan Antonio Gómez, ro
ciero que lleva yendo al 
Rocío desde hace 21 años, 
dijo que "queríamos llegar a 
ser hermandad, lo que pasa 
es que eso ahora es muy difi
cil. Ahora mismo llevan unos 
años que no están haciendo 
hermandades, porque ahora 
lo único que hacen son aso
ciaciones". 
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TORRES D• LA ALAMEDA 

Torres, Alcalá, Torreión v la Confederación de FAPAs de la CAM, 
firmaron un convenio sobre medio ambiente 

Torras da la Alameda celebró 
la Feria Medio Ambienta 2000 
La localidad de Torres de la Alameda celebró el pasado fin de semana la segunda edi
ción de la Feria Medio Ambiente, en la que se mostró un gran número de medidas que 
las instituciones públicas y la iniciativa privada están adoptando facilitando al consu
midor final una contribución para el cuidado del medio natural. En los diferentes pues
tos de Medio Ambiente 2000, los visitantes a la feria pudieron realizar diferentes acti
vidades encaminadas siempre al respeto y la conservación del medio ambiente. 

Más de cuarenta puestos re
partidos por todo el pabellón 
Municipal de Torres de la Ala
meda, se congregaron en la Fe
ria Medio Ambiente 2000 con 
un fin común, la contribución a 
la sostenibilidad de nuestro pla
neta. 

Uno de los puestos más lla
mativos fue "La triple erre", or
ganizado por el equipo Foresta y 
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patrocinado por la dirección ge
neral de Educación Ambiental 
de la CAM, Cartera Ambiental y 
el ayuntamiento de Torres, en el 
que se presentaba una ingenio
sa exposición realizada por ni
ños y jóvenes en la ciudad es
cuela Muchachos con materia
les recuperados. 

Entre otras asociaciones par
ticipantes, también se encontra-

han la Casa de Oficios Parque 
de los Cerros de Alcalá de Hena
res y la Confederación de Fede
raciones y APAs de la Comuni
dad de Madrid, que colaboraron 
con talleres de reciclaje y activi
dades atrayentes para los más 
jóvenes. 

La jornada del pasado viernes 
estuvo completamente dedicada 
a la nueva legislación en mate-

ria del tratamiento de vehículos 
fuera de uso, con una charla
coloquio, a la que asistieron los 
representantes de las más im
portantes empresas y asociacio
nes relacionadas con el medio 
ambiente, el reciclaje y el des
guace. 

Actividades paralelas, con iti
nerarios por parajes naturales y 
salidas al aire libre completaron 
el programa de la Feria Medio 
Ambiente 2000. 

Para el alcalde de Torres de la 
Alameda, Francisco Acedo, la 
valoración de la segunda edi
ción de la Feria Medio Ambiente 
es altamente positiva. "El índice 
de participación ha sido más 
elevado incluso de lo esperado. 
La participación de escolares, 
tanto del municipio como de 
fuera de él, ha rebasado todas 
las previsiones. Estamos ha
blando de que según las cifras 
de la organización pueden estar 
en tomo a las 23.000 personas 
las que hemos recibido en estos 
dias en Torres de la Alameda, lo 
cual es más que favorable en 
cuanto al equilibrio de gastos
beneficios", aseguró Acedo. 

Acedo destacó de esta segun
da edición que "de alguna ma
nera hemos enfocado mucho 
mejor la feria, aunque hemos te
nido aportaciones importantes 
por parte de los industriales, 
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hay que destacar la implicación 
directa de las instituciones. No 
solamente han estado con noso
tros ayuntamientos de nuestra 
zona, sino que además han es
tado las tres consejerias que 
creo que deben participar en 
este tipo de eventos". 

Para el alcalde de Torres "el 
entroncar lo que es la educación 
desde la más tierna infancia, 
con lo que es la conservación y 
el respeto al medio ambiente", 

es el principal objetivo buscado 
en esta Feria .. 

Acedo destacó a nivel empre
sarial, la jornada del viernes en 
la que se reunieron "todos los 
estamentos implicados en el re
ciclaje de los vehículos fuera de 
uso'', representados por más de 
70 personas. 

Ésta ha sido la segunda edi
ción de la Feria celebrada en To
rres de la Alameda y según su 
alcalde no será la última. De he-
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cho ya se ha empezado a prepa
rar la tercera edición. 

Convenio entre varios 
ayuntamientos y la 
Confederación 
de FAPAs 

El ayuntamiento de Torres de 
la Alameda, Torrejón de Ardoz y 
Alcalá de Henares, junto a la 
Confederación de Federaciones 

de APAs de la Comunidad de 
Madrid, firmaron en el trans
curso de la Feria un convenio 
por el cual se buscará la promo
ción de actividades divulgativas 
y formativas relacionadas con el 
medio ambiente. Tras la firma 
del convenio se dio paso al fallo 
del jurado y entrega de premio 
al ganador de concurso de ideas 
sobre el reciclaje y el medio am
biente que recayó en el colegio 
alcalaíno Antonio de Nebrija. 
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Valentín Martínez, presidente del C.D. Loeches; Pedro Díaz, alcalde; 
y Joaquín Puerta, concejal de Deportes 

Los asistentes al 1 Mercadillo Medieval Municipal de Loeches pudie
ron disfrutar de unas deliciosas migas que repartieron estas señoras 

la localidad está euerimentando un amplio crecimiento en los úmmos meses 

loeches organizó su 1 Mercadillo Medieval Municipal 
El municipio de Loeches organizó el pasado domingo 28 de mayo su 1 Mercadillo Medieval 
Municipal. En el Mercadillo, instalado en la plaza de Loeches, se pudieron comprar diver
sos productos artesanales de la localidad y de los pueblos cercanos. La jornada se cerró con 
la actuación de un grupo de música celta junto al ayuntamiento de Loeches. En la actua
lidad, Loeches cuenta con 3.100 habitantes empadronados y la intención del equipo de 
gobierno es que esta cifra llegue hasta los cinco o seis mil en los próximos cinco años. 

A través de la concejalía de 
Educación y Cultura del ayun
tamiento de Loeches y en cola
boración con las distintas aso
ciaciones del municipio, entre 
ellas la Asociación de mujeres 
y el Club de Jubilados, presidi
do por Jesús Alejo, Loeches or
ganizó su 1 Mercadillo Medie
val Municipal. Esta idea, que 
ha sido recogida de otros muni
cipios vecinos donde ya se rea
liza este tipo de mercados, 
intentó fomentar la artesanía 
rural de la localidad. En el 1 
Mercadillo Medieval también 
tuvo cabida la artesanía de 
otros municipios cercanos a 
Loeches. 

"Casi todo va un poco refe
renciado, con la participación 
sobre todo de las asociaciones 
locales de Loeches y de las aso
ciaciones locales de otros mu
nicipios, asociaciones de muje
res, asociaciones de padres, a 
potenciar lo que es la artesanía 
rural y también a través de los 
servicios sociales de los talleres 
que tenemos organizados, esta
mos exponiendo los productos 
que las mujeres hacen artesa
nalmente en todos los talleres 
durante los cursos escolares", 
comentó el primer edil de Loe
ches, Pedro Díaz Sánchez, 
miembro del PSOE, que go
bierna en esta localidad en pac
to con IU. 

Para la realización de este 
Mercadillo, el ayuntamiento ha 
contado con la ayuda de Velilla 
de San Antonio. "Aquí sobre 
todo hemos mantenido contac-
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to con Velilla de San Antonio, 
donde ya se lleva haciendo tra
dicionalmente todo el mercadi
llo medieval durante varios 
años. Han sido pioneros y qui
zás nosotros hemos recogido 
un poco la idea este primer año 
de ellos, y creemos que en los 
futuros años va a ser bastante 
más ameno", aseguró Díaz. 

Los asistentes al 1 Mercadillo 
Medieval Municipal pudieron 
disfrutar de unas deliciosas 
migas, acompañadas de fresca 
limonada. La actuación vesper
tina de un grupo celta, puso el 

punto y final a la jornada festi
va celebrada en Loeches. 

Loecbes,unalocalidad 
en expansión 
En los últimos años Loeches 

está experimentando un amplio 
crecimiento, con 3.100 habitan
tes actualmente empadronados, 
aunque según su alcalde llegan 
hasta los 3.500 si se tienen en 
cuenta los vecinos que tienen 
su segunda vivienda en Loe
ches y que no se empadronan. 
"Loeches está viviendo un auge 
en todos los sentidos. Hemos 

pasado en los dos últimos años 
de ser un pueblo bastante para
do, quizás por la crisis indus
trial, etc., a que en estos dos 
últimos años, sobre todo en el 
último, estemos viviendo un 
auge en todos los sentidos, 
auge en que están viniendo mu
chos vecinos de la comarca a 
vivir a Loeches. Estamos vi
viendo unos momentos en los 
que se están realizando infraes
tructuras muy importantes en la 
zona norte con el A VE y el 
futuro eje de la M-50, y en la 
zona oeste, cercana a Arganda 
del Rey, estamos empezando la 
radial 3, con un buen área de 
servicio y comunicación c...on la 
M-300, lo que nos está dejando 
en una buena dotación de infra
estructuras en transporte y lo 
que está llevando a que las 
industrias se estén asentando en 
Loeches en los últimos meses", 
declaró el alcalde de Loeches. 

El ayuntamiento está espe
rando la aprobación de la 
Comunidad de Madrid de dos 
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nuevos planes urbanísticos. 
"Ahora mismo tenemos un pro
blema increíble. Esperemos 
que podamos tener la respuesta 
de la Comunidad de Madrid 
cuanto antes y es que ahora 
mismo no tenemos suelo para 
poder seguir ampliando en 
viviendas y en industria, por
que en los últimos seis meses se 
nos ha ocupado todo el suelo. 
En estos últimos seis meses he
mos empadronado a casi 500 
vecinos y estamos esperando la 
aprobación de la CAM de dos 
planteamientos urbanísticos 
que suponen la creación de mil 
viviendas y otro polígono in
dustrial, que está aprobándose 
para crear un suelo industrial 
con 600.000 metros cuadrados. 
Con ello creemos que en los 
próximos cuatro años tendre
mos un poco solucionado lo 
que son nuestras necesidades y 
un poco el planteamiento del 
equipo de gobierno, que es lle
gar a una meta de cinco o seis 
mil habitantes en los próximos 
cuatro o cinco años y tener un 
suelo industrial para todas las 
empresas, tanto de la zona de 
Alcalá, como de Torrejón, que 
están buscando suelo industrial 
en estas localidades". 

El equipo de gobierno tiene 
entre sus planes otros dos 
importantes proyectos, la crea
ción del nuevo colegio y de la 
residencia para la tercera edad. 
"Tenemos dos proyectos muy 
importantes, que de hecho los 
tenemos muy avanzados. Los 
teníamos programados en esta 
legislatura, pero ya podemos 
decir que este año se va a 
comenzar el nuevo colegio de 
enseñanza Primaria. Hemos lle
gado a un convenio con la 
Comunidad de Madrid con un 
presupuesto total de 360 millo
nes. Acabamos de firmar el 
convenio y en este momento 
estamos en fase de hacer el pro
yecto para sacarlo a concurso. 
Otro de los proyectos munici
pales ambiciosos con capital e 
inversión únicamente munici
pal es la residencia municipal 
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que también está ahora mismo 
en proyecto y que esperamos 
que en el segundo semestre del 

año podamos sacarla a concur
so y es algo que también es bas
tante necesario en Loeches y 

que sobre todo la tercera edad 
está esperando", concluyó Pe
dro Díaz. 
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los socialistas de Villalbilla .. suspenden" al equipo de Antonio Barahona: 

"No han hecho ni lo que va se quedó provectado" 
Los tres concejales socialistas de Villalbilla, Jesús Soto Rodríguez-Barba, Teresa Doñoro y Fabiola 
Figueras, pusieron nota a la gestión del gobierno municipal formado por independientes y PP: "La 
calificación que le ponemos es un claro suspenso. Su actuación ha sido muy negativa. Este gobier
no no ha hecho nada por solucionar los grandes problemas ni las grandes necesidades que tiene 
nuestro municipio. Por no hacer, no han hecho ni lo que ya se quedó proyectado siendo yo alcalde", 
afirmó Jesús Soto y añadió: "En esa legislatura el plan PRISMA se cumplió casi al cien por cien. Lo 
único que quedó sin hacer fueron las obras de aducción y depósito para el Robledal y Valdeláguila. 
El resto se dejaron terminadas, o se dejaron ya iniciadas o, como mucho, a punto de comenzar". 

"El anterior gobierno munici
pal, con su alcalde socialista a 
la cabeza, prácticamente dejó 
cumplido al cien por cien el 
plan PRISMA", aseguró Jesús 
Soto y añadió: "Lo que había 
que realizar en el año 2000 por 
parte de este gobierno no se ha 
hecho en su mayor parte. Este 
gobierno no ha cumplido su 
responsabilidad". 

Soto citó el estado en que se 
encuentran los proyectos del 
PRISMA. Su lista es la siguien
te: el hogar de la tercera edad 
de los Hueros se encuentra en 
construcción, lo mismo que el 
colegio de Peñas Albas y las 
viviendas sociales. La fuente y 
la plaza de la Iglesia están ter
minadas: 'Todo ello son pro
yectos del anterior gobierno 
municipal, pero hay muchos 
más que no han comenzado y 
en algún caso no se ha hecho 
absolutamente nada: la segun
da fase de la iglesia de la Asun
ción, la rotonda del Gurugú, el 
consultorio médico de los Hue
ros, la casa de niños de Peñas 
Albas, el parque del puente, o 
el enganche del colector de los 
Gigantes-Gurugú". Soto afir
ma que la segunda y tercera 
fases de arrel!lo de calles en 
Villalbilla también están pen
dientes en el actual gobierno 
municipal: "Ahí no se ha hecho 
absolutamente nada". 

Peor aún es, para los conce
jales socialistas, la situación 
del depósito y la aducción de 
agua para El Robledal y Valde
láguila: "Nos sorprende que 
esté contemplada en los presu
puestos del año 2000 una can
tidad de 83 millones para esa 
agua. Lo que no han dicho al 
pueblo es que ya estaba con
templada esa cantidad en los 
presupuestos del año 1999, 
que es cuando se tenía que 
haber realizado, no en el año 
2000. En realidad lo presu
puestado era la aducción por
que el depósito nos sale gratui
to por un acuerdo que yo hice 
con el Canal de Isabel 11". 

Alta tensión 
Según Soto, "es sorprenden

te que este gobierno paralizara 
las obras de las calles de 
Villalbilla, con lo que del pre
supuesto del año 1999 sobra
ron 33 millones de pesetas 
que están recogidos en el 
actual presupuesto. Pero lo 
que nos sorprende del todo es 
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Teresa Doñoro, Jesús Soto y Fabiola Figueras. 

ver que hay 15 millones de 
pesetas destinados a quitar 
las líneas de alta tensión en el 
Zulema. Nosotros nos pregun
tamos cuánto dinero se han 
gastado los vecinos contra el 
promotor de la urbanización 
para que quitara las lineas de 
alta tensión. No sabemos para 
qué ha servido tanto gasto 
particular si al final lo van a 
tener que pagar todos los veci
nos del municipio. No estamos 
de acuerdo. Nosotros pensa
mos que esos 15 millones se 
deberían destinar a subven
cionar libros de texto para 
todos los niños del municipio". 

Teresa Doñoro criticó:, "No 
es normal y me parece muy 
mal que lo de quitar las lineas 
de alta tensión se haga en 
Zulema y no se haga en la pis
cina municipal, por encima de 
la cual cruza la linea de alta 
tensión, o en cualquier otra 
parte del municipio. Hay 
muchos sitios por donde 
empezar, pero se empieza por 
uno que es el menos público 
de todos. Y yo no digo que no 

, 

tengan derecho los vecinos de 
Zulema a que se les quiten las 
lineas de alta tensión". 

Nuevo consultorio 
médico en Los Hueros 
Fabiola Figueras afirmó: "El 

nuevo consultorio médico en 
Los Hueros se retrasa por la 
nula gestión del equipo de 
gobierno. El anterior alcalde, 
mi compañero del PSOE 
Jesús Soto, ya había realizado 
esas gestiones con el director 
de atención primaria del INSA
LUD. Para ese consultorio se 
iban a dedicar 40 millones de 
pesetas desde el INSALUD. El 
equipo de gobierno nos dice 
que ya se hará, pero el proble
ma es que ese dinero se puede 
perder. Lo peor de todo es que, 
de los cinco millones que se 
habían presupuestado en un 
principio para el consultorio, 
que luego se aumentaron a 40 
millones, una parte de 4 millo
nes se ha desviado para el 
arreglo del consultorio de 
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Villalbilla; es decir, se ha 
puesto un parche, se desnuda 
a un santo para vestir a otro. 
Nosotros pensamos que Villal
billa necesita un nuevo con
sultorio y lo que se hace es 
poner parches". 

La concejal socialista asegu
ró que la situación sanitaria 
en Los Hueros es lamentable: 
"En el viejo consultorio la pre
sencia del médico es de dos 
dias a la semana y dos horas 
cada uno de esos días. Para la 
cantidad de gente que vive en 
Los Hueros pensamos que eso 
es insuficiente. Además las 
condiciones que tiene el con
sultorio son lamentables. La 
concejal de Sanidad pone 
como gran innovación la cita 
previa, pero pensamos que en 
Los Hueros, sin embargo, hay 
importantes necesidades que 
no se atienden, no hay ni 
siquiera el aparato que sirve 
para mirar las radiografías". 

Un IES y una residencia 
para la Tercera Edad 
en Villalbilla 
La concejal Teresa Doñoro 

dijo: "El gobierno no sólo no 
hace lo que ya estaba previsto, 
sino que no hace caso de 
nuestras propuestas nuevas. 
Una de las proposiciones fue 
que desde el ayuntamiento se 
empezara a tramitar la peti
ción de un instituto de ense
ñanza secundaria para Villal
billa. Pues bien, esa propuesta 
ni siquiera ha llegado a pleno". 

Según Teresa Doñoro, ni 
siquiera se ha discutido la 
propuesta del PSOE de pedir a 
la CAM la creación de una 
residencia de la tercera edad. 
El PSOE también ha pedido al 
gobierno municipal que ges
tione la creación de un nuevo 
consultorio médico para el 
casco urbano de Villalbilla: 
"También pedimos que se 
admitiera en pleno la propues
ta de acondicionar la nave que 
hay en los Hueros para crear 
allí una casa de la juventud. 
Tampoco se nos hizo caso. Lo 
peor es que las condiciones 
que hay en la antigua casa del 
cura de Los Hueros son muy 
deficientes porque allí está la 
Asociación de Mujeres y hay 
una sala para jóvenes en la 
que no caben ni veinte perso
nas. Si la mitad de los jóvenes 
de Los Hueros quisieran ir 
juntos a esa sala, evidente
mente no tendrían sitio sufi
ciente". 

PUERTA de Madrid 
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Ignacio Girón, concejal de Industria V Empleo: Segunda Jornada 
"N~esuo Ob~etivo es iDIPUlsar la i~dustria en ~uestro DIUnicip~o" Medieval en el Casdllo 
V1Halb1Ha celebrara su nr1mera terma ~=~º~e.:~,:=~~:~~~ de muestras desde el 9 al 11 de iunio F!z,z:;~:i;e;j;.~E 

segunda jornada medieval en 
su castillo con este programa. 

El ayuntamiento de Villalbilla, a través de la concejalía de Industria y Empleo que dirige el concejal del PP Ignacio Girón, ha organizado la primera feria de muestras que se celebra en el municipio. Esta feria, que reunirá a empresarios de Villalbilla de todos los sectores económicos, tanto en el industrial como en agricultura y ganaderia, tendrá lugar durante los días 9, 10 y 11 de junio en el pabellón multiusos del municipio. Ignacio Girón explicó: "Hemos organizado esta feria de muestras con muchísima ilusión. Uno de los objetivos que nos propusimos desde el actual gobierno municipal fue el de impulsar la industria en Villalbilla. Nuestro municipio tiene unas perspectivas muy halagüeñas. El crecimiento urbanístico es y va a ser muy importante, pero llevamos mucho retraso en lo que se refiere al desarrollo industrial". 

Girón manifestó que "desde 
que llegamos al gobierno 
municipal nos pusimos a tra
bajar. El alcalde, Antonio 
Barahona, me nombró conce
jal de Industria y Empleo y 
desde el primer momento me 
propuse impulsar el desarrollo 
industrial al objeto de que no 
se quedara retrasado con res
pecto al desarrollo urbanisti
co". 

El concejal popular afirmó 
que la feria de muestras es un 
paso más para dar impulso al 
desarrollo de la industria 
villalbillense. Girón explicó los 
proyectos que el ayuntamiento 
de Villalbilla tiene en lo que se 
refiere al nacimiento y desa
rrollo de esta feria de mues
tras: "En11 este primer año 
hemos pensado arrancar con 
empresas que estén ubicadas 
en Villalbilla. En próximos 
años veremos la conveniencia 
y la posibilidad de dar entrada 
a otras empresas de la comar
ca". La feria reunirá por tanto 
en su "primera edición" a 23 
expositores, que mostrarán a 
todos los visitantes sus pro
ductos, promocionándose a 
través del escaparate que es 
esta feria de muestras. 

El concejal de Industria ase
guró que "en próximas edicio
nes de la feria nuestro objetivo 
es abrir la feria a otros empre
sarios que no sean de Villalbi
lla porque con esas aportacio
nes externas también pode
mos contribuir a impulsar 
nuestro desarrollo industrial". 

La feria mostrará las activi
dades de empresas de la loca
lidad, como de construcción, 
de servicios, empresas que se 
dedican a la automoción, tec
nología, alimentación, agricul
tura y ganadería: "Hay cuatro 
o cinco empresas que tienen 
mayores dimensiones pero la 
mayor parte de la industria 
que hay en Villalbilla es fami
liar, son pequeñas empresas. 
Las mayores que hay tienen 
hasta ochenta o cien trabaja
dores". 

t!S. HAOERA CAL/DA 
Decoración Especialistas en 

dormitorios de matrimonio 
PROYECTOS DECORACION ¡GRATUITOS! 

'Tratamos de que los habi
tantes de la zona vean, los 
mismos empresarios que no 
son de Villalbilla, vean las 
posibilidades que tiene la 
zona", aseguró Girón, y aña
dió: "En nuestro municipio 
con las nuevas normas subsi
diarias ofrecemos 600.000 
metros cuadrados para activi
dad industrial. Desde el ayun
tamiento vamos a facilitarles a 
los empresarios todo lo posible 
para que inicien en Villalbilla 
su actividad industrial". 

e/ Giner de los Ríos, 2 bis (iunto Fuente de Aguadores) Telf.: 91 883 49 75 - ALCALA 
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lO'OOh.: La Fiesta por todo 
lo alto: Monta en globo (recin
to del colegio). 

11'00 h.: Pregón Inaugura
ción de Jornada Medieval. 

11'30 h.: Apertura de Mer
cado Medieval y de Talleres de 
Artesania. 

Animación con música de 
época por las calles de la Villa 
durante toda la jornada. 

12'00 h.: Exhibición de 
cetrería en el recinto del Cas
tillo. El arte de la cetrería se 
usaba para cazar con aves 
antes de que aparecieran las 
armas de fuego. 

Charla en la que se mues
tran las aves y los diferentes 
utensilios que requiere el arte, 
así como perros que acompa
ñaban a las rapaces de caza. 

Exhibición de vuelo a 
señuelo (presa artificial, dado 
que en junio la veda está 
cerrada). 

13'30 h.: Representación 
teatral a cargo de la Aso
ciación Cultural Pizna en el 
Patio de Armas del Castillo. 

14'30 h.: Comida Medieval 
(Gran parrillada de matanza). 
Reserva de tickets en el ayun
tamiento de Pioz. 

17'00 h.: Talleres artesa
nos participativos (papel reci
clado, vidrio, cerámica, cuero, 
madera, velas, etc.). 

18'30 h.: Representación 
de Teatro de Calle. 

20'00 h.: Entrega de placas 
de homenaje al primer piocero 
del año 2000 y al más mayor. 

Concierto de Música tradi
cional en el Patio de Armas del 
Castillo, por la Rondalla Villa 
de Pioz. 

21'30 h.: Iluminación del 
Castillo con antorchas. 

21'45 h.: Representación 
teatral a cargo de la Aso
ciación Cultural Pizna. 

22'00 h.: Clausura de la 
Jornada con Concierto de 
Música Celta en el Patio de 
Armas del Castillo. 

Comida Medieval 
Gran Parrillada de Matan

za. Costillas al ajillo, somarro 
de aguja, chorizo de pueblo, 
morcilla de arroz, chuletas 
maceradas y salchichas case
ras, pan y vino. Incluye: pla
tos, vasos y servilletas. 

Precio del ticket: 800 ptas. 

J de iunio de 2000 



Tiro con Arco 

El equipo español consiguió la cuarta plaza en el Grand Prix de Turquía. 
A la derecha, momento de la disputa del tercer y cuarto puesto frente a Francia 

El campeonato se disputará a mediados del mes de iunio en Turquía 

llbeno Blázauez panicipará en el Campeonato 
de Europa de uro con arco compuesto 
El arquero complutense Alberto Blázquez se clasificó el pasado 13 de mayo para 
participar en el Campeonato de Europa al aire libre de tiro con arco compuesto que 
se celebrará a mediados de junio en Turquía. Blázquez espera conseguir podio en la 
modalidad de equipos y acabar entre los 16 mejores en individual. 

En el Grand Prix de Turquía, 
celebrado en el mes de abril, 
Alberto Blázquez acabó en el 
puesto número 20, mientras 
que por equipos, junto a sus 
compañeros de la selección 
nacional, el zaragozano Nacho 
Catalán y el sevillano Antonio 
González, consiguieron el 
cuarto puesto tras una emo
cionante disputa con el equipo 
francés. Al campeonato, en el 
que participaron 36 países y 
que es equiparable al europeo, 
asistieron como invitados los 
equipos de EE.UU., Cuba, Chi
na y Australia. 

Otro de los últimos éxitos del 
arquero complutense fue su 
victoria en el Campeonato Uni
versitario de España celebrado 
a finales del mes de abril. Con 
su triunfo Blázquez ha conse
guido clasificarse para el Cam
peonato del Mundo Universita
rio que se celebrará el próximo 
mes de julio. La capital espa
ñola acogerá este evento de
portivo, en el que el complu
tense intentará estar entre los 
mejores. 

El puesto para el Campeona
to de Europa de tiro con arco 
compuesto al aire libre, lo con
siguió los pasados 13 y 14 de 
mayo, tras acabar en tercera 
posición en el clasificatorio, 
detrás de sus compañeros, Ca
talán y González. Entre Nacho 
Catalán y Alberto Blázquez po-

! de junio de 2000 

Alberto Blázquez en tierras turcas, donde se celebrará el europeo. 

seen trece records de España y 
tan sólo les faltan por adjudi
carse tres records nacionales. 
Las aspiraciones de Alberto 
Blázquez para el próximo eu
ropeo son acabar entre los tres 
primeros por equipos y mejo
rar la vigésima posición conse
guida en individual en el 
Grand Prix de Turquía. 'Tene
mos que quedar esta vez entre 
los tres primeros por equipos, 
no se nos puede escapar la 
medalla. El equipo nunca ha 
estado tan fuerte", aseguró Al
berto Blázquez. 

En su última competición 
disputada el alcalaíno volvió a 
demostrar su buen momento 
deportivo, adjudicándose la 
victoria en el Trofeo Interna
cional de Valladolid, último 
Nacional Postal de la tempora
da celebrado los días 20 y 21 
de mayo. Del primer round a 
cuatro distancias se clasifica
ban 16 participantes que lu
charían por las primera pla
zas. La final no comenzó bien 
para Blázquez. El arquero 
complutense metió un cuatro 
en su cuarta flecha debido a 

que ésta estaba defectuosa, lo 
que le hizo ir a remolque. Pero 
Blázquez sacó su calidad y las 
últimas seis flechas fueron 
todo dieces. 

El pasado fin de semana 
Blázquez, que actualmente re
presenta a la Federación Galle
ga, organizó la primera con
centración como director téc
nico de arco compuesto de la 
federación gallega. "Es una de 
las normas de mi contrato, ha
cerme cargo del arco compues
to en la comunidad gallega". 

Nuevo récord 
de España para 
Alberto Blázquez 
A la lista de records de Espa

ña que posee el complutense, 
entre los que se encuentran el 
de 18 flechas a 18 metros con 
176 puntos sobre 180 en sala, 
el de 119 puntos sobre 120 en 
12 flechas a 18 metros, la me
jor puntuación en las tres ron
das finales de un campeonato 
con 115, 119 y 115, récord en 
30 metros con 36 flechas y 359 
puntos sobre 360 con 25 su
perdieces y el récord en 70 me
tros con 175 puntos sobre 
180, que fue récord de Europa 
hace tres años, ahora hay que 
unirle un nuevo récord. Alber
to y sus compañeros del equi
po nacional consiguieron batir 
el récord de España por equi
pos a 70 metros con una pun
tuación de 2039 puntos, en el 
Trofeo Internacional Ciudad 
de Barcelona celebrado el 30 
de abril. El equipo nacional, 
que se enfrentó a las seleccio
nes de Francia, Portugal, Polo
nia y Cataluña acabó el cam
peonato en el primer puesto, 
mientras que Alberto Blázquez 
en individual consiguió la ter
cera posición, en un campeo
nato en el que destacó su ele
vada calidad. 

PUERTA de Madrid 



Alpinismo 

El 1rílim1 mes de 111st111rlirá 1 derns Ubet1n1s 
p1r1 intemr el 1scenso 11 pico Cllo-OVU de 8.201 metros 

El alcalaíno Guillermo Cano 
afrontará una nueva aventura 
El joven alpinista alcalaíno Guillermo Cano está prepa
rando su próxima ascensión. el que será su primer ocho mil. el pico Cho-Oyu de 8201 metros. que se encuentra si
tuado en la frontera que separa el Tl'bet de Nepal. Éste 
será el primer paso de Cano. que en el año 2001 quiere 
intentar batir el récord del mundo al ser el alpinista más 
joven que suba dos ocho miles en el mismo año. 

Guillermo Cano pasó a for
mar parte de la Fundación 
Norteamericana Anatoli Bou
kreev en el año 99. Esta aso
ciación selecciona a jóvenes 
alpinistas tras unas duras 
pruebas que este alcalaíno 
tuvo que superar en Escocia. 
La primera hazaña de Cano 
fue la ascensión en solitario a 
finales del pasado año al 
Khan-Tengri de 7010 metros 
de altura por su cara norte, 
haciendo récord de ascen
sión. Este pico se encuentra 
situado en Kazajastán. Sus 
compañeros de fundación, 
dos rusos, un georgiano y un 
americano, no corrieron la 
misma suerte y tuvieron que 
abortar la ascensión por la 
cara sur del Khan-Tengri, de
bido al mal tiempo y la mala 
aclimatación. 

nen presupuestos elevados. 
"Dudo que vaya a tener opor
tunidad, puesto que para esta 
actividad, subir a la sexta 
montaña más alta del mundo, 
no hay apoyo económico aquí 
en Alcalá". Los dos picos a 
subir serían el Gasherbrum-2 
de 8.035 metros y el Hidden
Peak de 8.068 metros, el más 
dificil de los tres picos nom
brados. Estos dos picos, que 
se encuentran en la zona de
nominada del Karakorum, es
tán en tierra pakistaní. 

Guillermo Cano en la redacción de PUERTA DE MADRID 

La intención del alpinista 
alcalaíno en el presente año 
es realizar su primer ocho 
mil. La expedición de la que 
formará parte Guillermo 
Cano ha elegido el sexto pico 
más alto del mundo, el Cho
Oyu (8.201 metros), que se 
encuentra situado en la fron
tera que separa el Tíbet y Ne
pal. La expedición partirá al 
Cho-Oyu el próximo 30 de 
agosto y estarán en tierras ti
betanas hasta el 12 de octu
bre. La ascensión la realiza
rán por la cara perteneciente 
a la región del Tíbet, la cara 
norte del sexto pico más alto 
del mundo. "El Cho-Oyu es 
muy achatado y entonces tie
nes que estar a 8.000 metros 
durante mucho tiempo y eso 
va mermando tus capacida
des. Vamos que o la aclimata
ción es buena o no se sube". 
as~guró Cano. 

Este sería el primer paso de 
Cano, al que le gustaría in
tentar batir el récord en el 
año 2001, de ser el alpinista 
más joven en subir dos ocho 
miles en un mismo año, aun
que tiene serias dudas de po
der realizarlo, ya que el apoyo 
económico en Alcalá es mini
mo y estas expediciones tie-

PUERTA de Madrid 

El presupuesto para la ex-

pedición al Cho-Oyu supera 
los diez millones de pesetas y 
hasta el momento cada miem
bro de la expedición sólo tiene 
para la mitad del viaje, por lo 
que el resto tendrá que correr 
por cuenta de cada alpinista. 
De estos diez millones, dos 
pertenecen solamente a los 
permisos de ascensión que 
hay que pagar al gobierno de 

Guillermo Cano en una difícil escalada en los Alpes 

la región. 
Según Cano, las ayudas 

económicas en Alcalá para 
este tipo de actividades son 
ínfimas y aún está a la espera 
de la contestación del ayunta
miento. "En Alcalá el que más 
está dando como siempre es 
la Universidad, pero el resto 
de los sponsors y patrocina
dores que tenemos son de la 
comunidad de Madrid. Y cla
ro, aquí en Alcalá, que yo 
pensaba que la cosa iba a ir 
mejor, no ha habido suerte", 
manifestó el joven alpinista, a 
quíen lo indigna que "se vaya 
a realizar una actividad que 
no la hace todo el mundo, 
como es por ejemplo subir la 
sexta montaña más alta del 
mundo y que no se apoye de 
ninguna manera". 

La preparación fisica para 
la ascensión a un pico de tal 
altitud debe ser continua y , 
según Cano, la preparación 
psicológica se va adquiriendo 
con la experiencia. "Se trata 
de no parar, estar todos los 
dias haciendo algo. El dia que 
no corres, sales a andar, el 
dia que no andas sales a es
calar o con la bicicleta, con lo 
que sea, hay que estar todo el 
tiempo haciendo algo". Hasta 
el momento Cano ha estado 
preparando esta expedición 
en tres viajes realizados a los 
Alpes con la fundación Bou
kreev, el último de ellos reali
zado durante la pasada Se
mana Santa. Este último via
je resultó poco fructuoso de
bido a la mala condición cli
mática. 

Este alcalaíno de 22 años, 
que no se considera ningún 
héroe, asegura que la sensa
ción al coronar una cumbre 
es indescriptible. "Es el fruto 
a un trabajo de mucho tiempo 
y llegar a una cumbre no tie
ne palabras", concluyó Gui
llermo Cano. 

J de ¡unio de 2000 
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los complutenses se sobrepusieron al gol del talín v en los minutos 
anales dieron la nena al marcador 

1-2, el Alcalá 
con naso lirme v seguro 
RESULTADO: C.D. Lalin, 1 (Alfredo de p., min. 75 ); R.S.D. Alcalá, 2 (Piru, min. 90 y Monte
ro de p., min. 93). 
C.D. LALÍN: Millán, Otero, Jandro, Román, Jorge (Edu, min. 88), Iñaqui, Antonio (Marcos, 
min. 79), Alfredo, Manu (Felipe, min. 90), Mella y Nando. 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, Recio (Moreno, min. 76), Joselu, Fran, Diego, Alberto, Montero, Piru, 
Pedro Ruiz, Antonio (Ortiz, min. 68) y Ricld (Lozano, min. 76). 
ÁRBITRO: González García. Amonestó a los locales Alfredo y Mella y expulsó por doble ama
rllla al portero Millán. Por parte complutense vieron la cartulina Joselu y Fran. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo gallego del Pasarón. 

Dos partidos disputados y 
seis puntos en el casillero 
complutense. El Alcalá ha 
comenzado la liguilla con 
paso firme y seguro y el 
equipo no está dispuesto a 
dejar escapar esta oportu
nidad de oro para conseguir 
el anhelado ascenso a la se
gunda división B . 

El Alcalá disputaba el pa
sado domingo su primer 
enfrentamiento lejos del 
municipal del Val, donde 
puntuar era imprescindible 
para mantenerse en todo lo 
alto del grupo A-4, grupo 
que ya lidera con tres pun
tos de ventaja sobre el Sie
ro que perdió su encuentro 
ante el filial charro. 

Los primeros lances del 
encuentro fueron muy vi
brantes para ambos con-
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juntos y ya en el minuto 1 
Rilti disponía de una clara 
oportunidad que se mar
chaba rozando el palo dere
cho de la portería gallega. 
Poco a poco el Lalín se iba 
haciendo con las riendas 
del juego, dominando el 
centro del campo y con pe
ligrosos ataques llevados 
por los rápidos puntas Me
lla y Nando. El Alcalá supo 
mantener la calma en los 
minutos de agobio del con
junto de Pontevedra y con
siguió llegar al descanso 
con la portería a cero. 

En la segunda mitad 
cuando las fuerzas estaban 
muy igualadas y el Alcalá 
había dispuesto de varias 
ocasiones claras, llegó una 
de las jugadas claves del 
partido. El colegiado de la 
contienda señaló un dudo
so penalti en contra de los 
complutenses, que materia
lizó en el minuto 75 Alfredo. 
Los técnicos alcalaínos de
cidieron jugarse el todo por 
el todo y dieron entrada a 
Moreno en sustitución del 
defensa Recio, buscando 
una mayor profundidad en 
la zona atacante. Con la en
trada de Moreno y de Loza
no el ataque complutense 
cogió una mayor mordiente 
y los últimos quince minu
tos fueron de claro dominio 
alcalaíno. El dominio se 
transformó en gol en el tra
mo final del encuentro. Piru 
en el minuto 90 conectaría 
un formidable lanzamiento 
que acabaría en las redes 
gallegas. El Alcalá no se 
conformó con el empate y 
tan sólo tres minutos más 
tarde Montero transformó 
un penalti cometido sobre 
el activo Piru, uno de los ju
gadores destacados hasta el 
momento en esta liguilla de 
ascenso. 

Con esta nueva victoria el 
Alcalá se ha situado en una 
muy buena situación para 
afrontar sus próximos en
cuentros y ahora depende 
de él mismo para conseguir 
la primera plaza del grupo. 
El próximo domingo se en
frentarán nuevamente en el 
municipal del Val al equipo 
gallego, al que pueden eli
minar definitivamente de la 
lucha por el ascenso. 

A la izquierda, el delantero al
calaíno Montero que marcó el 
segundo gol de los rojillos, de 
penalti y en el min'uto 93, y que 
supuso conseguir tres impor
tantes puntos en el campo ga
llego del Pasarón. 

PUERTA de Madrid 
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La pñmera salida del e1uipa ha unido aún más a las jugadores complutenses la tarde. Tras instalarse en el 
hotel, el equipo bajó a las insta
laciones para realizar su último 
entrenamiento antes del en
cuentro y estirar los músculos 
tras un largo viaje. Esta convi
vencia, junto a los tres puntos 
conseguidos, ha conseguido 
mejorar aún más el ambiente 
que se vive en estos momentos 
en el vestuario complutense. 
"Ha sido una experiencia buena 
porque te das cuenta que hay 
un grupo y eso es lo más impor
tante para que las cosas salgan 
bien. Ellos se llevan bien entre 
todos y ha sido una experiencia 
bastante buena y si ganas todo 
se endulza mucho más", asegu
ró el entrenador alcalaíno. 

''Ganar tuera de casa 
es un paso muv importante" 
El viaje de vuelta hasta la ciudad complutense, a pesar del cansancio y de las más de diez horas en autobús, fue una total fiesta. Los tres puntos conseguidos en tierras gallegas supieron a gloria al conjunto alcalaíno, en el que ahora más que nunca existe una gran uni6n entre todos sus jugadores. 

M:ás de veinte horas a bordo 
de un autobús -entre el viaje de 
ida y vuelta- han merecido la 
pena para la plantilla de la De
portiva, que ha visto cómo ha 
dado otro pequeño paso hacia el 
ascenso de categoría. 

Para el técnico complutense 
Juanjo Crespo, puntuar fuera 
de casa es muy importante. 
"Ganar fuera de casa es un paso 
muy importante, eso todos los 
sabemos y viendo un poquito 
cómo están los resultados de los 
demás grupos, sabemos que ga
nar fuera de casa, si tú eres re
gular en casa y ganas los tres 
partidos, con este partido fuera 
puedes decir muchas cosas y 
eso es lo más importante". 

El Lalin gallego agradó al tán
dem complutense formado por 
Díaz y Crespo, equipo al que es
peran volver a batir este fin de 
semana en el municipal del Val. 
"Nos hemos encontrado con un 
equipo que a mí me ha gustado 
bastante, que han tenido las 
ideas muy claras y que el do
mingo en casa va a ser muy 
complicado. Quizás para ellos 
ha sido un mazazo perder de la 
forma que han perdido y noso
tros tenemos que aprovechar 
eso y estar muy serios y muy 
concentrados para el domingo 
dar el do de pecho y ganar en 
casa, que eso sí que seria defini
tivo porque ya nos quitaríamos 
a un rival", aseguró Crespo. 

El entrenador complutense 
manifestó que "sigo pensando 
que lo importante es que noso
tros ganemos. Si nosotros gana
mos, lo que hagan los demás 
nos puede venir mejor o peor, 
pero ahora mismo dependemos 
de nosotros mismos y ahora ju
gamos en casa y vamos a inten
tar por todos los medios ganar, 
que eso sí que seria un gran 
paso". 

Para Crespo los equipos del 
grupo A-4, en el que se encuen
tra inmerso la Deportiva, son 
conjuntos muy complicados. "El 
Lalin a Luis y a mí nos ha en
cantado. Es un equipo muy se
rio que sabía en todo momento 
lo que tenía que hacer, ha movi
do la pelota con criterio y nos 
han puesto muchas dificulta
des. Sabíamos que en este gru
po son todos muy complicados y 
bueno, nos falta por ver el Siero, 
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Los entrenadores Díaz y Crespo arropan al presidente, 
Rodolfo Gómez; muy contentos los tres por los últimos resultados. 
que no lo conocemos todavia, 
pero cualquiera de los cuatro 
somos equipos que podemos ga
nar a cualquier otro. Son parti
dos disputados y la prueba está 

en el partido frente al Lalin". 
El Alcalá partió a tierras galle

gas el pasado sábado a las 8'00 
horas de la mañana y llegó a 
Pontevedra a las 19'00 horas de 

El viaje de vuelta hasta Alcalá 
de Henares, fue de verdadera 
alegria a pesar del cansancio 
acumulado por los jugadores. 
'Vamos con una buena euforia, 
porque creo que lo merecemos. 
Tú sabes más que nadie lo que 
ha sufrido la plantilla y es boni
to ver que con un humildad se 
está intentando conseguir un 
objetivo que había a principio de 
temporada. Nos queda todavia 
bastante, pero vamos a ver y a 
ser optimistas y sobre todo a se
guir siendo humildes, ésa es la 
clave para poder estar contentos 
a final de temporada". aseguró 
Crespo durante el regreso a la 
ciudad complutense. 

l•ütbol Re111ona1 Pra•erante 1 

El llcobendas dio la vuelta al marcador que había inaugurado Chino 
4-1, el Alcalá B cavó ante el segundo clasificado 
RESULTADO: A.D. Alcobendas, 4 (Perezagua, min. 42; Ollero, min. 54; Le6n, min. 71; Guy, min. 76); R.S.D. Alcalá B, 1 (Chino, min. 20) 
A.D. ALCOBENDAS: Gerard (Carlos), Rulo, Jica, Israel, Villarreal, Perezagua, Germán (Fernando), ~aro (Pedro), Ollero, Guy y León (Emilio). 
R.S.D. ALCALA B: Del Estal, Palacios (Carlos), Lolo, Jorge, David, Iván, Crlstian, Sedano (Pelu), Ignacio, Chino (Ollver) y Joaquín. 
ÁRBITRO: Vélez Serna. Amonestó a los locales Villarreal, Fernando, Lázaro y León. Por parte alcalaína vieron la amarilla Lolo, Jorge, Cristian y Ollver. 

Con la salvación ya conse- aunque se vio sorprendido ini- hendas continuaba y en los guida y con la seguridad de sa- cialmente por los compluten- instantes finales de la primera ber que el Alcalá B seguirá un ses, no quiso complicaciones y mitad, llegaba el gol del empaaño más en la Regional Prefe- goleó sin dificultad a los com- te. 
rente, los complutenses visita- plutenses. La segunda parte fue un paran el pasado domingo uno de El Alcobendas, necesitado de seo para los locales, que con los campos más dificiles de la la victoria, saltó al rectángulo continuas y rápidas transiciocategoria, el de la A.D. Aleo- de juego con la única idea de nes por las bandas endosaron hendas. El equipo madrileño conseguir los tres puntos. Para tres nuevos goles a los pupilos está situado en la segunda po- ello, desde el pitido inicial el de José Luis Morcuende "Chasición, tras el potente Majada- control del encuentro fue para va", que ha conseguido cumhonda ya ascendido de catego- los locales, que se acercaban plir el objetivo del equipo, ria, y está luchando por man- al marco defendido por Del Es- mantenerse un año más en la tener esa posición que le per- tal una y otra vez con verdade- categoría. 
mita disputar la eliminatoria ro peligro. Pero en ese momen- La próxima jornada y última de ascenso frente al segundo to apareció Chino, que estable- de la temporada, enfrentará al clasificado del grupo 2. Por cía el 0-1 en el minuto 20. Pero Alcalá B y a la A.D. Torrejón en este motivo el Alcobendas, la insistencia de la A.D: Aleo- el municipal del Val. 
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Karate 

En el VII Trofeo de karate 
de Shho-Rvu de leaanés 
en la modalidad de katas 

Nuevos tri u ni os 
para los karatecas 
complutenses 
Los jóvenes karatecas com
plutenses del gimnasio Pablo 
Armenteros volvieron a de
mostrar su nivel el domingo 
21 de mayo en el VII Trofeo 
de karate de Shito-Ryu de 
Leganés celebrado en el pa
bellón Europa de esta locali
dad madrileña. Éste es uno 
de los trofeos infantiles con 
más tradición dentro del 
karate madrileño y en él par
ticiparon más de 700 karate
cas, que se repartieron entre 
los siete tatamis confeccio
nados para la ocasión. 

Ocho categorias se pusieron 
en liza en esta VII edición, 
donde se utilizó el modelo de 
arbitraje por banderas y elimi
natorias. Los karatecas del 
gimnasio Pablo Armenteros 
rayaron a un buen nivel y 
varias de las finales tuvieron 
claro color alcalaíno. 

En categoria Benjanñn Fe-

menino, Charo Molina fue fi
nalista, al igual que Esther 
Hernández en Alevín. 

En la categoria Alevín Mas
culino, Enrique García acabó 
en la segunda posición tras 
una fmal muy apretada. Su 
compañero Aarón Hernández 
quedó en tercera posición y 
Roberto Pérez fue finalista. 

En el 111 Trofeo Ciudad de Alcalá de Henares 
de katas lntanUI que se celebrará este sábado 

Homenaie a la campeona 
Gema Méndez 
La campeona Gema Méndez recibirá este sábado 3 de junio a las 
10 horas de la mañana el merecido homenaje que le brindan sus 
compañeros y amigos, en el año que la karateca complutense ha 
decido colgar el kimono a nivel competitivo, después de nueve 
años consecutivos formando parte del equipo nacional y tras 
un sinfín de triunfos. El homenaje que se celebrará en el pabe
llón municipal Virgen del Val, será el punto festivo dentro de la 
XIV edición del Trofeo Ciudad de Alcalá de Henares, que año 
tras año reúne a cientos de jóvenes karatecas. 

Tras la retirada a nivel com
petitivo de Gema Méndez, uno 
de los deportistas más laurea
dos de la ciudad complutense 
en la presente temporada, el 
mundo del karate le brindará 
este sábado 3 de junio un 
merecidísimo homenaje. Una 
larga carrera deportiva llena 
de grandes triunfos, tanto a 
nivel nacional, como interna
cional, avalan a la mejor 
karateca formada en Alcalá 
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de Henares. 
Entre sus innumerables 

triunfos en la modalidad de 
katas, se encuentran 10 títu
los consecutivos en los Cam
peonatos de España en indivi
dual, tres títulos de campeo
na de España por equipos, 
una Copa de España indivi
dual, 4 subcampeonatos de 
Europa en individual, dos 
títulos como subcampeona de 
Europa por equipos, un Cam-

En Infantil Masculino, Víctor 
Rubio fue finalista. En Infantil 
Femenino, los tres peldaños 
del podio estuvieron copados 
por karatecas complutenses, 
adjudicándose finalmente la 
victoria Lidia Cánovas. El sub
campeonato fue para Esther 
Jiménez y la tercera posición 
para Sheila Puerta. 

peonato de Europa por equi
pos en 1999, una decimoter
cera posición en la Copa del 
Mundo de 1995, un cuarto 
puesto en el Campeonato del 
Mundo de Sudáfrica en 1996, 
finalista en la Copa del Mun
do en el año 1995, finalista en 
la Copa del Mundo 1997, ter
cera del mundo por equipos y 

En la categoria Juvenil 
Femenino, las también alcala
ínas Tanya Carmona y Veróni
ca Robles, lucharon en la final 
por conseguir la primera pla
za. La victoria seria para la 
campeona de España de su 
categoria Tanya Carmona. ~n 
esta misma categoria Diana 
Morilla fue finalista. 

quinta en individual en el año 
1998 en Río de Janeiro y un 
subcampeonato en la Copa 
Internacional Femenina, cele
brada en Tokio el pasado año. 
Éstos son algunos de los 
triunfos más importantes 
conseguidos por la karateca 
complutense, que completan 
un curriculo dificil de igualar. 
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La ciudad complutense es
pera para el 3 de junio, ni más 
ni menos que a ocho mil pe
queños judokas de la Comuni
dad de Madrid. El pabellón 
Ruiz de Velasco volverá a ser el 
punto de encuentro para este 
evento histórico, nunca visto 
en España. Este año se incre
mentará el número de partici
pantes. De ahi que se denomi
ne tal evento como "Ocho mil 
llaves para el futuro". 

Desde las nueve de la maña
na y hasta las 17'30 horas 
aproximadamente, irán pa
sando judokas con edades en
tre 4 y 16 años. Los padres de
jarán a los jovencitos en el 
punto de encuentro. A partir 
de ahi los padres podrán estar 
tranquilos, pues en ese mo
mento los chicos pasan a la 
responsabilidad y total vigilan
cia de un colaborador, que 
suele ser alumno del mismo 
club, de esta forma ya está fa
miliarizado con los chavales. 
Desde el punto de encuentro 
pasan a uno de los 24 tatamis 
(zona de trabajo) que están 
montados. Empiezan todos los 
tatamis a la vez, y cada pareja 
realiza su trabajo, un juez 
puntuará las técnicas realiza
das según su nivel. Una vez 
terminados todos los tatamis 
saldrán todos hacia el punto 
de recompensa donde se les 
obsequiarán con unos regalos 
y un refresco, y de ahi hasta el 
punto de recogida donde el co
laborador devolverá al chico a 
la persona que se lo entregó en 
el punto de encuentro. 

Los grupos de trabajo se di
vidirán en tres niveles, siendo 
las parejas masculinas, feme
ninas o mixtas: 

- Grupo A: Nivel para los 
más jovencitos, entre 4 y 8 
años, primero realizarán tres 
técnicas en pie, Uki Goshi, O 
Soto Gari y O Goshi. Y otras 
tres en suelo, Han Kesa Gata
me, Kami Shio Gatame y Yoko 
Shio Gatame. 

- Grupo B: Para chicos con 
edades entre 9 y 12 años, el 
orden será igual para todos. 
Las técnicas a realizar por este 
grupo serán: Ippon Seoi Nage, 
O Uchi Gari y Tai Otoshi, en 
pie y en suelo, Han Kesa Gata
me, Kami Shio Gatame y Yoko 
Shio Gatame. 

- Grupo C: Para los más ma
yores, entre 13 y 16 años, rea
lizarán Uki Goshi, Harai 
Goshy y Tsuri Goshi y en sue
lo Han Kesa Gatame, Kata Ga
tame y Yoko Shio Gatame. 

El Festival Infantil está orga
nizado por la Real Federación 
Española de Judo y Deportes 
Asociados, con la colaboración 
de la Real Federación Madrile
ña de Judo y Deportes Asocia
dos. 
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El sábado 3 de iunio a partir de las nueve de la mañana 

2º Festival Infantil en el 
pabellón Ruiz de Velasen 
El Primer Festival Infantil fue todo un éxito y este año se 
espera que sea mejor. El pabellón Ruiz de Velasco de Al
calá de Henares espera reunir aproximadamente a ocho 
mil judokas de la Comunidad de Madrid. El Festival con
tará con el equipo de la selección Nacional y Olímpica 
que irá en septiembre a los Juegos Olímpicos de Sidney. 

Este evento contará con la 
presencia de los dos presiden
tes de las federaciones, Alejan
dro Blanco de la 
R.F.E.J.Y.D.A. y Francisco 
Valcárcel de la R.F.M.J .Y.DA. 
También estarán el alcalde de 
la localidad complutense, Ma
nuel Peinado, y los concejales 
de Deportes, José Luis García 
Pezuela, y el de Educación e 
Infancia, Francisco Collado. 

Y para animar a estas pe
queñas promesas, ¿qué mejor, 
para que sigan sus pasos, que 
los mejores judokas de Espa
ña, como es la selec;ción Na
cional y Olímpica?: Osear Pe-

Quiles, 
concesionario 
oncial suzuki, 
invitó a sus 
clientes a una 
comida campera 

El pasado día 20 de mayo 
Quiles organizó una comida 
campera para todos sus clien
tes Suzuki 4x4. Antigua tradí
ción que este año se ha recu
perado coincidiendo con la 
prueba inaugural de la Copa 
Jimny Suzuki en Guadalajara. 

Quiles convocó a todos sus 
clientes en las instalaciones de 
Guadalajara, Alcalá de Hena
res y Torrejón de Ardoz hacién
doles entrega de unos obse
quios para ellos y sus Suzukis 
así como la información nece
saria para ver la Copa Suzuki y 
asistir al lugar de la comida 
campestre a la que estaban in
vitados (Masegoso de Tajuña). 

Una vez allí todo el personal 
pudo dísfrutar de un agradable 
entorno y una buena comida 
(chuletas, chorizo, etc.) y bue
na bebida. 

Además pudímos conocer los 
últimos modelos de la gama 
Suzuki todo terreno como son 
el Gran Vitara 3p. y el Jimny. 

ñas, bronce en el Europeo de 
1998; Kiyoshi Uematsu, sub
campeón mundial y campeón 
europeo júnior en 1996; Ricar
do Echarte, subcampeón en el 
Europeo del 2000; Fernando 
González; Ernesto Pérez, sub
campeón olímpico en los 
JJ.00. Atlanta 1996 y bronce 
en el Europeo de este año 
2000; Vanesa Arenas; Miren 
León; Isabel Fernández, bron
ce olímpica en los JJ.00. 
Atlanta 1996, plata en el Eu
ropeo y oro en el mundial de 
1997, campeona de Europa en 
los años 1998 y 1999 y sub
campeona en el mundial de 

1999; Sara Álvarez, bronce en 
el mundial de 1997 y 1999 y 
bronce en el Europeo 2000; 
Úrsula Martín, campeona en 
el Europeo júnior 1997 y en el 
Europeo del 2000; Esther San 
Miguel, campeona en el Euro
peo de 1998; Beatriz Martín. 

La organización corre a 
cuenta de la Federación Ma
drileña de Judo, con judokas 
de todos los gimnasios y ami
gos de éstos que se ofrecerán 
como voluntarios para la co
rrecta organización del Festi
val y con la ayuda y colabora
ción de la Cruz Roja, Protec
ción Civil y la Policía Munici
pal. Debido a la continua en
trada y salida de coches de los 
familiares de los participantes, 
los alrededores del pabellón 
Ruiz de Velasco están con un 
tránsito de vehículos y autoca
res bastante grande, por lo 
que se pide a los habituales 
conductores de la localidad 
que tengan paciencia y colabo
ren en todo lo posible. 

Óscar DOMÍNGUEZ 
RONCERO 
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Organizado por el C.C. lplacea para el domingo día 4 de iunio 
con salida a las 9 v llegada a las 13'30 h. en la Plaza de Cervantes 

1111 Marcha Cicloturista al Corredor del Henares 
El domingo día 4 de junio el e.e. Iplacea organizará otro evento federado para orgullo de nues
tra ciudad. Esta vez serán los cicloturlstas los que tendrán su día de marcha federada no com
petitiva, con la XIII Marcha al Corredor del Henares que será valedera para el Trofeo Federación. 

La participación que se 
espera, si el buen tiempo nos 

· respeta, será de alrededor de 
200 cicloturistas de la comu
nidad de clubes con solera en 
cicloturismo como C.C. Torre
jón, C. C. Daganzo, P.C. 
RamónGarrido de San Fer
nando de Henares, U.C. Cos
lada, P.C. Cedena de Fuenla
brada, u.e. Pinto, etc. 

El recorrido y el punto de 
salida así como el de llegada, 
serán inéditos. Se tomará la 
salida a las 9 horas de la pla-

za de Ceivantes, saliendo por 
la calle Mayor a la Puerta de 
Madrid, Vía Complutense, 
rotonda de Fiat, rotonda de 
Mejorada, alto de la Campsa, 
Torres, Valverde de Alcalá, alto 
de Nuevo Baztán, Nuevo Baz
tán, cruce de Villar del Olmo, 
Olmeda de las Fuentes, Pezue
la (avituallamiento, 30 minu
tos), Pioz, El Pozo, Los Santos, 
Meco, Alcalá de Henares, 
entrando por _la carretera de 
Meco a calle Avila, Paseo del 
Val, calle Colegios y llegada a 

lis iú1i1r de lercesa-lplacea c1nsi1uieran In cuatra 
pñmern puesta v 11 clasmcaciín par e1uip1s 

fernaodo bllísill nocedor en lnDiuez 
Los corredores júnior del 

equipo Hercesa-lplacea dispu
taron en el circuito urbano de 
Las Infantas de San Fernando 
de la localidad de Aranjuez la 
prueba puntuable para el tro
feo F.M.C. donde se dieron cita 
alrededor de 70 corredores de 
los equipos de nuestra comu
nidad, dando 50 vueltas para 
completar los 60 kilómetros de 
que constaba la prueba. 

El equipo alcalaíno dominó 
la prueba gracias al trabajo 
realizado por todos sus com
ponentes que se metieron en 
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todas las escapadas. La buena 
se forjó a mitad de carrera 
donde de seis se encontraban 
Expósito y Sánchez, siendo 
Fernando Expósito el que le 
lanzó el ataque en solitario 
presentándose en solitario en 
la avenida de las Infantas. El 
pelotón absorbió al resto de 
los fugados haciendo triplete 
en el sprint Jorge Sánchez 2°, 
Javier Encinar 3º y Daniel 
Gómez, 4 º, del equipo Herce
sa-Iplacea, que lógicamente 
con diferencia fue el vencedor 
por equipos. 

la plaza de Ceivantes sobre las 
13'30 horas. 

Las inscripciones se efectua
rán una hora antes del 
comienzo de la prueba. Habrá 
trofeos para todos los partici
pantes así como premios espe
ciales al participante más 
joven, al más veterano, al club 
más lejano y al más numero
so. 

¡Suerte para todos los parti
cipantes y a disfrutar con esta 
marcha federada al Corredor 
del Henares! 

Fernando Expósito 

la Escuela Municipal 
del C.C. lplacea 
en Tanelaguna 

VicenteRev 
v Javier Plata 
vencedores 
en promesas 
valevines 

La Escuela Municipal de 
Ciclismo del C.C. !placea dis
putó en la bonita localidad de 
Torrelaguna la prueba de 
escuelas puntuable para el 
Trofeo F.M.C. y donde los 
muchachos alcalaínos volvie
ron a brillar. Participaron las 
siguientes escuelas: u .e. 
Torrelaguna, u.e.S.S. de los 
Reyes, A.D. Móstoles, P.C. 
Cedena de Fuenlabrada, U.C. 
Costada y C.C. !placea con un 
total de 8 corredores en sus 
distintas categorias. 

La reunión comenzó con los 
promesas B. Venció Mario Vil_a 
(P.C. Cedena) con las más 
jóvenes promesas del e.e. 
!placea Adrián Yubero en 4 ª 
posición y Ángel Rey 6º. 

En promesas A el corredor 
alcalaíno del e.e. !placea 
Vicente Rey repitió triunfo, 
esta vez delante de José Osado 
(U.C. Costada). 

En alevines de 1 º Javier Pla
ta (C.e. !placea) volvió por sus 
fueros y venció delante de Eze
quiel Fernández (P.C. Cedena). 

En alevines de 2° el triunfo 
fue para Johnathan Perdigue
ro (U.C.SS.RR.), con Israel Al
mendárez (C.C. !placea). 10º. 

En infantiles de 1 º el vence
dor fue Adolfo Panizo (A.D. 
Móstoles), con J. Luis Gutié
rrez (C.e. !placea) 7°. 

En la prueba reina, infanti
les de 2º. el triunfo correspon
dió al corredor de la P.C. eede
na David Gilabert, haciendo 6º 
Javier Pérez y 7º Aitor Marche
na, del e.e. !placea. 

TRASPASO 
PAPElERÍA 
EN ALCALÁ DE HENARES 

Tel.: 91 881 86 95 
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Amador Rodríguez, José Sagra, Antonio Fernández, Julián Sánchez, 
Fernando Lozano y Manuel Dueñas 

l Memorial lolo San Román de Almagro 

Seis cicloturistas del e.e. 
lplacea premiados por la F.M.e. 

Los cicloturistas de !placea 
recibieron un premio de la 
F.M.C. al ser uno de los gru
pos más numerosos y con ma
yor actividad a nivel federado y 
los primeros clasificados del 
Trofeo !placea. Representaron 
al club alcalaíno Amador Ro
driguez. José Sagra, Antonio 
Fernández, Julián Sánchez. 
Fernando Lozano y Manuel 
Dueñas. 

La marcha estuvo dedicada 
al malogrado Manolo San Ro
mán, corredor del Fuenlabra
da que perdió la vida en la 

vuelta a Cataluña 99 y cuyo 
pueblo natal era Almagro. 

La marcha contó con una 
participación de 450 ciclotu
ristas de toda España que 
hicieron un recorrido de 100 
kilómetros por los pueblos 
cercanos a Almagro y donde el 
tiempo lluvioso y desapacible 
deslució la importante mar
cha. Pero lo importante fue 
que seis alcalaínos del e.e. 
!placea participaran en esta 
marcha nacional rindiendo 
homenaje al desaparecido Lolo 
San Román. 

los cadetes de Pihasa-lplacea en San lanío de Valdeiglesias 

Juan Carlos Fernández 2° 
Los corredores cadetes del 

equipo alcalaíno Pihasa-lpla
cea disputaron el pasado 
sábado en la localidad de San 
Martín de Valdeiglesias el Tro
feo Primavera, prueba pun
tuable para el Trofeo F.M.C. 
donde tomaron parte alrede
dor de 160 corredores de los 
equipos madrileños y castella
no-manchegos haciendo un 
recorrido de 60 kilómetros por 
los parajes de Toros de Gui
sando, Rozas de Puerto Real 
(PM), Cenicientos (MV) , Villa 
del Prado (PM) y San Martín de 
Valdeiglesias. 

El recorrido, donde constan
temente se subía y bajaba, 
hizo que el grupo se fuera 
"madurando" repecho a repe
cho hasta que en los últimos 
kilómetros la escapada válida 
fuera de cuatro corredores 
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entre los que se encontraba 
Juan Carlos Fernández (Piha
sa-lplacea) y el "Jalabert" de 
cadetes de este año Fausto 
Lorenzo y los manchegos Ser
gio Padilla y Miguel Leiro, que 
se presentaron con unos 
segundos de ventaja al mer
mado pelotón donde se encon
traba Alberto Clemente. 

Clasificación: 1 º. Fausto Lo
renzo (SS.RR.); 2 º, Juan Car
los Fernández (Pihasa-Ipla
cea); 3º, Sergio Padilla (Suzu
kü) ; 10º, Alberto Clemente 
(Pihasa -1 placea). 

El premio de la montaña fue 
para Alberto Gismero (SS.RR.) 
y las metas volantes para 
Tomás Morales (Alcosto-Fuen
labrada). En la clasificación 
por equipos el primer clasifica
do fue el San Sebastián de los 
Reyes. 

Campeonato Alevín de la Comunidad de Madrid 

Medallas para Moreno v Guüarro 
- Álvaro Moreno, medalla de plata en 100 mariposa, medalla de 
bronce en 100 libres y 200 mariposa. Clasificado para el Campeo
nato de España de la Juventud (C.S.D.) Alevín (Valladolid, 27, 28 y 
29 de junio) en 100 mariposa. -Alfonso Guijarro, medalla de bron
ce en 200 estilos y 100 mariposa. Clasificado para el Campeonato 
de España de la Juventud (C.S.D.) - Alevín (Valladolid, 27, 28 y 29 
de junio) en 100 mariposa y 200 estilos. 

El C.N. Alcalah participó 
con 4 nadadores y 4 nadado
ras que se habían clasificado 
para este Campeonato Alevín 
de la CAM, celebrado en Po
zuelo de Alarcón el 27 y 28 de 
mayo en piscina de 25 metros 
y con cronometraje manual. 
Muy buenas clasificaciones 
generales y la obtención de 5 
medallas es el balance más 
que positivo logrado por nues
tros jóvenes nadadores. Ade
más de la clasificación para el 
Campeonato de España de la 
Juventud de Álvaro Moreno y 
Alfonso Guijarro, que habían 
obtenido las minimas nacio
nales con anterioridad a este 
campeonato madrileño. 

Álvaro Moreno (86), obtuvo 
las medallas de bronce en 100 
libres con 1.00.07 y en 200 
mariposa con 2.39. 76. La me
dalla de plata la reservó para 
su prueba de 100 mariposa en 
dura lucha por el oro, la mar
ca fue de 1.07.35. En esta 
misma prueba y con 1.07.31, 
esta vez en el M-86 de 50 me
tros, obtuvo su clasificación pa
ra el Campeonato de España. 

Alfonso Guijarro (86), obtU
vo el bronce en las pruebas de 
200 estilos con 2 .27.86 y en 
los 100 mariposa con 1.08.42. 
En ambas pruebas había obte
nido su clasificación para el 

Campeonato de España con 
anterioridad, en las competi
ciones celebradas en el M-86, 
en 200 estilos con 2.31.96 y 
en 100 mariposa con 1.08.82. 

Otras clasificaciones intere
santes fueron las de Idoia 
García (88) en 100 espalda 
que con 1.20. 75 obtuvo la 5ª 
plaza y Raquel Llorente (88) 
fue 6ª en esa misma prueba 
con 1.20. 78, repitiendo la 6ª 
plaza en los 100 mariposa con 
1.21.57 y en los 200 mariposa 
con 3 .11.46. 

Hasta el momento hay siete 
nadadores del C.N. Alcalah 
clasificados para los Campeo
natos de España de Verano 
(alevín, infantil y junior) , al 
haber obtenido las minimas 
nacionales impuestas por la 
Real Fede:r:ación Española de 
Natación: Alvaro Moreno (83) y 
Alfonso Guijarro (86) para el 
Campeonato de España Ale
vín; Daniel Rozalén (84) en 
200 estilos y 4xl00 libres, Ja
vier García (84) en 100 mari
posa y 4xl00 libres; Jorge 
Campos (84) en 4xl00 libres, 
Borja Cano (84) en 4xl00 li
bres (Campeonato de España 
Infantil); Iván Granada (83) en 
50 espalda y 50 mariposa 
(Campeonato de España 
Junior). 

Manuel REVILLA BEL 

Para minusválidos tísicos 

ID Campeonatos de España absolutos 
Los nadadores del C.N. Alcalah Carlos Muñoz y Daniel Mollna obtu
vieron en los pasados Campeonatos de España Absolutos de Nata
ción, celebrados en barcelona del 18 al 21 de mayo, en piscina de 
50 metros y con cronometraje electrónico, siete medallas de oro y 
una de plata, en sus respectivas categorías S8 y SlO. 

Carlos Muñoz, ya seleccio
nado para los Juegos Paralim
picos de Sidney en la prueba 
de 100 mariposa, refrendó su 
minima A en la citada prueba 
con 1.13.28 obteniendo la 
medalla de oro; también la 
consiguió en los 50 libres con 
0.29.98, prueba en la que es 
recordman mundial en piscina 
de 25 metros. En la prueba del 
relevo 4xl00 estilos con la 
selección madrileña, consiguió 
su tercera medalla de oro. 

Daniel Molina no se quedó 
atrás y obtuvo la medalla de 
oro en su prueba de los 100 
espalda con una marca de 
1.12.98. En los 100 braza con 
1.34.40 consiguió la de plata. 
siendo de nuevo oro en las 
pruebas de relevos de la selec
ción madrileña 4x 100 estilos y 
4xl00 libres. Participó tam
bién en 50 y 100 libres obte
niendo la 4 a posición en 
ambas pruebas con 0.30.40 y 
1.06.32, respectivamente. 
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Fiitllol sala 

En el campeonato de Alcalá resonaron lmbaddos en toda la temporada 

El equipo inlanUI del C.P. Cristóbal Colín, 
a la fase final de la Comunidad de Madrid 
Durante los pasados días 13. 20 y 27 de mayo, el equipo infantil de fútbol sala del cole
gio público Cristóbal Colón ha participado en la localidad de El Molar en la fase zonal con 
los campeones de San Fernando de Henares, San Sebastián de los Reyes y Tielmes. Des
pués de la finalización del Campeonato en Alcalá de Henares. en el que resultaron imba
tidos a lo largo de toda la temporada, con récord de goles a favor y en contra. el premio 
para estos jóvenes jugadores ha sido el medirse con los mejores equipos de la zona este 
de la Comunidad de Madrid. Éste es el resumen de los tres encuentros disputados: 

Día 13 de mayo de 2000: 
C.P. Cristóbal Colón, 5 -
Base de Alcobendas. 3. 

Alineación: Turu, Daniel, 
Iván, Alberto, Jesús, Lalo, 
Chopo (ps), Javi y Fran. 

Goleadores: Daniel (1), 
Ivan (1). Alberto (1). Jesús (1) 
Y La.lo (1). 

El partido fue dominado de 
principio a fin por los juga
dores complutenses. Su 
habitual juego de control y 
rápidos contraataques hizo 
que el equipo rival estuviese 
a merced de los alcalaínos, 
que se hicieron con el domi
nio del juego. 

Ya en los primeros minutos 
. del partido, un fuerte disparo 

de Daniel desde el centro del 
campo se introdujo en la por
tería contraria y permitió a 
los chicos del "Cristóbal" 
olvidarse un poco de los ner
vios y del miedo escénico. 

La gran actuación del por
tero Turu en los momentos 
más complicados del partido 
hizo que poco a poco el 
encuentro se decantase 
hacia el equipo de Alcalá. 

dual y el conjunto presentó 
muchas dificultades a los 
chicos de Alcalá. 

Sin embargo y como en el 
primer partido, Marcial diri
gió a sus jugadores de mane
ra magistral efectuando las 
rotaciones con total acierto, 
máxime cuando sólo pudo 
disponer de cinco jugadores 
infantiles. 

El encuentro com€nzó con 
dominio alcalaíno y pronto 
comenzó el despegue en el 
marcador hasta llegar a un 
4-1 que parecía definir el 
partido. Sin embargo, la 

reacción de los jugadores de 
San Fernando y el agota
miento de los complutenses 
hizo que a escasos diez 
minutos para el final el mar
cador reflejase un apretado 
4-3 y la fuerte presión del 
equipo rival hacía temer un 
vuelco en el resultado. 

Jesús bajo los palos, 
Daniel e lván en la defensa y 
la presión de La.lo y Alberto 
por delante mantuvieron una 
heroica defensa durante 
varios minutos hasta que 
finalmente y con su habitual 
maestría, los delanteros del 

Cristóbal Colón (La.lo y Alber
to) en extraordinarias juga
das pusieron las cosas en el 
punto justo y con dos nuevos 
goles establecieron el resul
tado definitivo de 6-3. 

Día 27 de mayo de 2000: 
C.P. Cristóbal Colón, 9 -
Tielmes,3. 

Alineación: Turu, Daniel, 
Iván, Jesús, Alberto, Lalo y 
Fran. 

Goleadores: Jesús (1). 
Alberto (2) y La.lo (6). 

Con los resultados de los 
partidos ya disputados, un 
empate hubiese sido sufi
ciente para ser campeones 
de la liguilla, pero el equipo 
del Cristóbal Colón salió a 
por el partido y ya a los seis 
minutos el marcador refleja
ba un 4-0, muestra de la 
superioridad en el campo. 

El encuentro, dada la dife
rencia observada desde el 
principio, no tuvo mucho 
color y con el correr del cro
nómetro el marcador no 
hacía más que reflejar quién 
dominaba en el campo y per
mitió al entrenador dar 
entrada en el segundo tiem
po a Fran (jugador alevín). 
que a punto estuvo de conse
guir el gol que se merecía por 
su lucha con los defensas del 
equipo rival. 

Ahora y una vez campeo
nes de este Grupo/Madrid
Este, el equipo infantil del 
C.P. Cristóbal Colón está cla
sificado para la fase autonó
mica de la Comunidad de 
Madrid que se celebrará a 
finales de junio en la sierra 
de Madrid (en campo y con 
rivales aún por determinar). 

Sea cual sea el resultado 
de esta fase final, es obligado 
felicitar al equipo (jugadores 
y técnicos) p9r la campaña 
realizada y que se une a la 
del año anterior. Durante 
dos temporadas sólo ha per
dido un partido (incluidos los 
torneos amistosos). 

El mayor problema que 
tuvo que resolver Marcial 
(entrenador) fue el dosificar a 
sus jugadores, debido a lo 
corto de la plantilla com
puesta por seis jugadores 
infantiles reforzados por tres 
alevines, pero con su gran 
psicología supo obtener de 
sus jugadores el máximo 
rendimiento y el triunfo en 
este partido, importante por 
ser el primero de la serie y 
referencia del potencial del 
propio equipo. 

Tenis de Mesa 

Día 20 de mayo de 2000: 
C.P. Cristóbal Colón, 6 -
San Fernando de Henares, 
3. 

Alineación: Jesús, Daniel, 
Iván, Alberto, Jesús, La.lo, 
Chopo (ps). Javi y Fran. 

Goleadores: Iván (1). Alber
to (2) y La.lo (3). 

Éste fue el partido más difi
cil de los tres disputados. El 
equipo de San Fernando 
estaba formado por jugado
res de buena calidad indivi-
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los días 3 v 4 de iunio, en Villalbllla 

Fases de ascenso de 2ª nacional a 1ª nacional 
El próximo fin de semana, 

días 3 y 4 de junio de 2000 
(sábado todo el día y domingo 
sólo por la mañana) se van a 
desarrollar las dos fases de 
ascenso de 2ª nacional a 1 ª 
nacional de Tenis de Mesa en 
el Polideportivo Vega de 
Retuenga de Villalbilla. 

Las fases se componen 
cada una de 16 equipos, con 
la participación de jugadores 
de 12 comunidades. 

De Madrid competirán los 
siguientes clubs: Club Peri 
de San Sebastián de los 
Reyes, C.T.M. de Moratalaz, 
Aluche T.M. de Aluche y 

V.A.M. Tenis de Mesa. 
Destacar que en cada fase 

van a ascender a 1 ª nacional 
cuatro equipos. La Federa
ción Madrileña de Tenis de 
Mesa desea suerte a todos 
ellos. Se espera la partici
pación de unos 100 jugado
res en el Ruiz de Velasco. 
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Gimnasia Rítmica 

sus más ióvenes gimnastas están debutando 
en los campeonatos con mn buenos resunados 

los triunfos siguen llegando 
para el Club lplacea Alkal'a 
Cuando la temporada de gimnasia rítmica está en pleno 
auge. el Club Iplacea Alkal'a sigue demostrando que se 
encuentra entre los mejores de la Comunidad de Madrid y 
así lo avalan sus resultados. 

Las jóvenes gimnastas 
Elena de la Prida y Ariadna 
Sola fueron las encargadas 
de representar al Club !pla
cea Alkal'a en el Campeona
to Autonómico Individual 
clasificatorio para el Cam
peonato de España de Gim
nasia Rítmica Individual. El 
campeonato que se celebró 
el 14 de mayo en el pabellón 
Europa de Leganés congre
gó a las mejores gimnastas 
de la Comunidad de Madrid. 
Elena de la Prida finalmente 
acabaría en la quinta posi
ción y Ariadna Sola en la 
sexta, ambas en la categoría 
Alevín. 

Las gimnastas compluten
ses tuvieron que realizar 
dos ejercicios, uno de cuer
da y otro de manos libres. 
Ambas notas se sumaban 
para conseguir la puntua
ción final de la clasificación 
general. El debut de Elena y 
Ariadna en este campeonato 
rayó a gran nivel y sus pun
tuaciones durante toda la 
competición estuvieron a la 
altura de las gimnastas si
tuadas en las primeras posi
ciones, demostrando así, 
que se encontraban entre 
las favoritas al superar a 
gimnastas con mucha ma
yor experiencia que ellas. 

Solamente las dos prime
ras clasificadas pueden par
ticipar en el campeonato 
nacional, por lo que las gim
nastas complutenses ten
drán que esperar a una 
nueva oportunidad. 

En la 1 ª Fase del Campeo
nato de Debutantes Indivi
dual de· la Federación Ma
drileña de Gimnasia Rítmi
ca, celebrado el domingo 20 
en el pabellón municipal de 
Algete en la jornada de ma
ñana, el Club !placea Alkal'a 
presentó a tres de sus jóve
nes gimnastas, obteniendo 
muy buenos resultados. En 
la categoría Pre-Benjamín, 
Cristina Torres acabó en la 
tercera posición, mientras 
que Marta Gil y Estefanía 
Muñoz, fueron primera y 
tercera respectivamente en 
la categoría Benjamín. El 
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éxito de estas tres competi
doras es aún mayor si se 
tiene en cuenta que para 
ellas era su debut en -un 
campeonato federado. 

Los triunfos volvieron a 
repetirse en la jornada de 
tarde del sábado 20 de 
mayo en el VII Trofeo de la 
Rosa de Gimnasia Rítmica 
celebrado en Mejorada del 
Campo. Las cinco gimnas
tas presentadas por el Club 

!placea Alkal'a volvieron a la 
ciudad complutense con 
medalla. 

En la categoría Pre-Benja
mín, Mª Isabel Martin acabó 
en la segunda posición. Eva 
Mª García se hizo con la vic
toria en la categoría Benja
mín, al igual que sus com-

pañeras Desiré Olmeda y 
Elena de la Prida, que consi
guieron el triunfo en la cate
goría Alevín y Alevín A, res
pectivamente. Marta Gil, en 
la categoría Alevín B. acaba
ría su participación en la 
competición situada en la 
segunda posición. 

su compañera Dalila Hemández consiguió la pñmera posición en aro v la cuana 
en la general en el campeonato autonómico clasmcatoño para el de España 

la gimnasta del C.D.E.G.R. Alkalá Natalia Berrón 
participará en los campeonatos de España 
absolutos individuales en categoría alevín 
El C.D.E.G.R. Alkalá tendrá su representación en el nacional que se celebrará en Córdo
ba del 29 de junio al 2 de julio de 2000, con la gimnasta Natalia Serrón Cantador, que 
consiguió directamente su participación tras quedar el año pasado medalla de bronce y 
campeona de España de pelota. 

La bi-campeona de Madrid 
en categoría infantil, Dalila 
Hernández Barrachina, que 
arrastra desde el pasado 
otoño una lesión en su pier
na izquierda, participó en el 
Campeonato Autonómico 
que se celebró el dia 13 de 
mayo de 2000 en el pabellón 
Príncipe Felipe de Arganda 
consiguiendo la primera 
posición en aro y cuarta en 
la general. 

Dalila, que el año pasado 
consiguió cuatro oros en el 
Campeonato de España de 
Clubes y Autonomías, dará 
casi por terminada su tem
porada para su completa 
recuperación a criterio de su 
entrenadora Marisol Jimé
nez Montalbo. 

Por su parte, Natalia Be
rrón Cantador también par
ticipó en el Campeonato 
Autonómico el 14 de mayo 
de 2000 en el pabellón 
Europa de Leganés consi-

guiendo una meritoria octa
va plaza. 

Tanto la junta directiva co
mo el Club Alkalá quiere de-

sear a esta pequeña gimnas
ta mucha suerte ante esta 
gran cita que le espera. 

Ernesto HERNÁNDEZ 
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Víctor Pastor 
venció en 
San Fernando 

El sábado 20 de mayo San 
Femando acogió un multi
tudinario torneo en el que 
participaron once alcalaí
nos. Cada ajedrecista jugó 
siete partidas según el famo
so sistema suizo, con veinti
cinco minutos para cada ri
val. 

En categoria absoluta 
Iván Carrasco y Javier San
frutos lograron cuatro de los 
siete puntos posibles y el 
Bucholz los dejó en deci
monoveno y vigésimo primer 
lugar respectivamente. Ru
bén Rodríguez quedó vigési
mo tercero con tres puntos y 
medio y Alejandro Valbuena, 
pese a su corta edad, obtuvo 
dos puntos y el trigésimo 
puesto. Dos lugares más 
atrás se quedó Juan Manuel 
Collado, con dos puntos. 

En categoría alevín Alejan
dro Valbuena obtuvo un ex
celente segundo puesto y en 
benjamines Víctor Pastor 
ganó el torneo, Femando 
Moreno quedó cuarto y Al
berto Collado y Laura Colla
do séptimo y decimocuarta. 

Al día siguiente se jugaron 
unas simultáneas en las que 
los grandes maestros Gui
llermo Hemández, mejicano 
con 2497 puntos ELO, y 
Juan Reyes, peruano con 
2435, se enfrentaron a 
treinta jugadores cada uno. 
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liedrez en el colegio García lorca 
El colegio García Lorca cele

bró hace pocos días su semana 
cultural y dentro de las distin
tas actividades socioculturales 
que hubo no podia faltar el aje
drez, mezcla de cultura, depor
te y ciencia. En la mañana del 
viernes 19 de mayo tuvo lugar 
una.sesión de partidas simultá
neas en la que el monitor del 
club de ajedrez, Jesús Cabe
llos, se enfrentó a treinta y sie
te alumnos deseosos de vencer-

lo, pero la veteranía es un gra
do y el maestro no cedió en nin
gún tablero. También es nece
sario advertir que Cabellos jugó 
todas las partidas con blancas. 

Esta sesión ajedrecista fue 
uno de los actos que más éxito 
y participación tuvo, aunque en 
general la semana cultural, que 
sustituyó las clases habituales 
por actividades más divertidas, 
gustó mucho a los chicos del 
García Lorca. 

El-e11ne esce11r 
tennin1 su te111r1d1 

El viernes 9 de junio el pa
bellón municipal del Val aco
gerá la "Clausura del depor
te infantil y de las escuelas 
deportivas del curso 99/00", 
un conjunto de actos con los 
que se celebrará el fin del 
curso deportivo. Empezará a 
las 17:45 con la recogida de 
medallas por los responsa
bles de cada campeón, des
pués habrá una exhibición 
deportiva y a continuación 
desfilarán los campeones y 
las escuelas deportivas mu
nicipales. Más tarde habrá 
entrega de placas y trofeos a 
las 19:30 terminará la cere
monia. 

T1me1 lutlllístiCI 
deCllUSlrl 
La AD. Henares D. IV quie
re culminar la temporada 
con un torneo que coincide 
con el vigésimo aniversario 
de esa agrupación. En esta 
competición participarán 
benjamines, alevines, infan
tiles, cadetes, juveniles y afi
cionados. Jugarán los parti
dos en el campo municipal 
Felipe de Lucas los dias 3, 
10 y 11 de junio. El sábado 
3 entregarán los trofeos a los 
benjamines y el domingo 11 
a los restantes. -

Pñmera Clrrera Pl1Ullr 
'Día in 11ce-1r 

La Asociación GRUTEAR, 
(Grupo de Terapia Antialco
hólica Rehabilitadora) quiere 
informar a los ciudadanos 
de los graves riesgos fisicos y 
psíquicos que el alcohol pue
de y de hechó hace en la per
sona, los perjuicios que oca
siona en la familia, la socie
dad, y el mundo laboral, y 
sobre todo que la enferme
dad del alcoholismo que los 
origina tiene tratamiento. 

El domingo 11 de junio a 
las 11 '30 de la mañana en la 
Plaza Cervantes se celebrará 
la Carrera Popular con el es
logan de 'Día sin alcohol'. La 
recogida de dorsales tendrá 
lugar una hora antes de la 
carrera en la Delegación de 
los Distritos III, IV, VI, VII, 
VIII y Casa del Deporte. Los 
miembros de la Asociación 
GRUTEAR esperan la parti
cipación de los ciudadanos 
alcalainos en apoyo a todos 
los pertenecientes al Grupo 
de Terapia Antialcohólica 
Rehabilitadora. 
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la tamilia entregó unas placas a los ganadores 

El colegio Infanta Catalina 
organbí el Dll cena1en literario . 
·1ariano Rodríguez Caro' 
El 30 de mayo se celebró en el auditorio municipal el acto de 
entrega de premios de la decimoséptima edición del certamen 
literario 'Mariano Rodrlguez Caro', que recuerda al que fue el 
primer director del colegio Infanta Catalina, un hombre muy 
querido por lo batallador en el ámbito de la educación. 
Rodríguez Caro es uno de los nombres clave en materia edu
cativa de la época del desarrollo industrial de Alcalá. En una 
ciudad que creció considerablemente, Mariano Rodríguez 
Caro fue un hombre que destacó por su constancia, primero 
como director del colegio Reyes Católicos, y luego del Infanta 
Catalina cuando se desagregó del primero. 

La mejor manera de re
cordarlo desde el que fue su 
colegio, el Infanta Catalina, 
es con un certamen litera
rio que ha cumplido ya su 
decimoséptima edición. Los 
escolares de toda la ciudad 
complutense pueden parti
cipar en el certamen dividi
dos en cuatro categorías se
gún las edades. 

El acto de entrega de pre
mios fue el día 30 de mayo 
en el auditorio municipal, 
situado en la Rinconada, y 
estuvo presidido por la con
cejal de Educación e In-
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fancia, Teresa Bachs, así 
como por el director del co
legio Infanta Catalina, 
Francisco Herrera. Como 
todos los años, entregó las 
placas conmemorativas a 
los ganadores del premio la 
viuda de Mariano Rodríguez 
Caro, Maria José Rubio, en 
esta ocasión acompañada 
por uno de sus tres hijos. 

Rodríguez Caro estuvo en 
el colegio Infanta Catalina 
durante once años, desde 
que se inauguró después de 
su segregación del Reyes 
Católicos, hasta su falleci
miento. 

La lista de premiados es 
la siguiente: "En la primera 
categoría, el primer premio 
fue para Elena González 
Millán, del colegio Fran
cisco de Quevedo. El segun
do premio fue para Andrea 
López Carrero, del mi1imo 
centro escolar. En la segun
da categoría el primer pre
mio fue para Raquel López 
López, del colegio Quevedo, 
y el segundo premio fue 
para Ángel Colás Herrera, 
del mismo centro escolar 
que este año ha sido el que 
más premios ha copado. El 

segundo premio fue para 
Miguel López Cano, del co
legio Infanta Catalina. 

En la cuarta categoría, el 
primer premio fue para 
Gloria Nogueiras Redondo, 
del colegio Juan de Austria. 
El segundo premio fue para 
Marina Torres Martínez, 
también del colegio Juan de 
Austria. 

Durante la ceremonia 
hubo un acto cultural en el 
colegio con baile, interpre
tación de canciones y de 
música a cargo de alumnos 
del Infanta Catalina. 

SU PIENSO EN CASA 
Servicio Gratuito a Domicilio 
10% de Descue• 11 F11m1n 15 V 21 Q. n 

5% lle 1escue11111flrlllln315 Q. 

91·887 .63.40 
LIS IUIRES •cas DEL IERCIDI 

(*) Dog chow y Puppy Chow 3% descuento 

J de junio de 2000 
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las eras del Silo va 
son del aventamiento 
El alcalde complutense, Manuel Peinado, e.z:pllc6 que las 
eras del Silo ya son del ayuntamiento, al menos unos 
11.000 metros cuadrados. Para ello ha sido necesario fir
mar un convenio urbanístico con los propietarios de la ma
yor parte de ese solar situado entre la calle Torrelaguna y 
la carretera de Daganzo, a s61o unos metros del parque O'
donnell. Manuel Peinado explicó que '1as eras se acaban de 
captar para el ayuntamiento, una vieja aspiración ya pues
ta en marcha siendo alcalde Florencio Campos. Ya hay al
rededor de 11.000 metros cuadrados de propiedad munici
pal". El convenio ha sido suscrito por el ayuntamiento y 
por los propietarios, los hermanos López-Linares. 

Según el alcalde, Manuel es decir, una especie de tra
Peinado, lo que el gobierno ma ajardinada arbórea, y zo
municipal pretende en las nas para aparcar en superfi
eras del Silo, al menos en la cie". Peinado explicó que "lo 
parte que tiene captada, la cierto es que por la noche 
que hay más próxima a la ca- hay allí muchos coches apar
rretera de Daganzo. es solu- cados". 
cionar el problema que hay El alcalde informó que "la 
en la zona con los aparca- captación para el ayunta
mientos: "Si hay demanda miento de esos 11.000 me
suficiente se construirá un tros cuadrados en las eras 
aparcamiento subterráneo del Silo se ha conseguido 
con zona ajardinada encima, dándoles edificabilidad a los 
y si no hay demanda sufi- propietarios, que promocio
ciente, se acondicionará el narán la construcción de un 
solar como un parque con bloque de viviendas en la ca
aparcamientos en superficie, lle Silo, a continuación del 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 120 de fecha 22 de 

mayo de 2000 aparece publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 
- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDIMIENTO 

ABIERTO EL SUMINISTRO DE DOS VEHÍCULOS PARA CUBRIR EL SER· 
VICIO DE ALCALDÍA PRESIDENCIA. (Vehículo de representación y vehículo 
de acompañamiento). 

Precio de licttación máximo: 
• 5.600.000. • ptas. (33.656,68 euros) para el vehículo de representación. 
• 2.500.000.- ptas (15.025,30 euros) para el vehículo de acompañamiento. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden presentarse 

hasta las 13 horas del día 19 de junio de 2000 en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del día 20 de ju
nio de 2000 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de Contratación en 
horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, a 25 de mayo de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

J de Junio de 2000 

bcm1. 11Dntamie111 
de llcalí de lenares 

bloque que hay y que da a 
las propias eras del Silo. 
Será un bloque con una edi
ficabilidad ajustada a las 
normas de la zona. 

Peinado explicó que "en el 
plan general de ordenación 
urbana se diseñó la zona de 
las eras del Silo como siste
ma general, es decir, como 
zona de uso público. El pro
blema ha sido captarlas y 
para ello hay dos fórmulas, o 
pagándolas o cambiándolas 
por aprovechamiento urba
nístico. En este caso se ha 
dado ese aprovechamiento 

marginal. es decir, autori
zando a que se construya un 
bloque, lo que proporciona 
un beneficio que es con el 
que se pagan los terrenos 
captados". 

El alcalde aseguró que el 
aprovechamiento será sólo 
con el edificio de viviendas: 
"El aprovechamiento no tiene 
nada que ver con el aparca
miento. De todos modos si se 
hace finalmente un aparca
miento subterráneo la idea 
es que se hiciera al mismo 
tiempo que con el bloque, 
pero no sé si será posible". 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 120 de fecha 22 de mayo de 

2000 aparece publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 
- CONCURSO PROCEDIMIENTO ABIERTO PARA CONTRATAR MEDIANTE 

ARRENDAMIENTO EL SERVICIO DE "GESTIÓN INTEGRAL DEL CENTRO DE 
EMERGENCIA PARA MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA DOMÉSTICA, DEPEN· 
DIENTE DE LA CONCEJALÍA DE LA MWER DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE AL· 
CALÁ DE HENARES". 

El precio fijado es de: 
• 7.602 pesetas (45,688.· euros) por día y plaza ocupada. 
• 5.166. • ptas (31 ,084. • euros) por día y plaza no ocupada. 
Con un importe máximo previsto de 41.621 .887.· ptasJaño. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden presentarse hasta las 
13 horas del día 19 de junio de 2000 en la Sección de Contratación de este Ayunta
miento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del día 20 de junio de 2000 
en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de Contratación en 
horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, a 26 de mayo de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcma.1nntamie11a 
lle llcalí de lanares 

PUERTA de Madrid 
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En la fotografía: Los socios 
fundadores con su placa 

conmemorativa. De izquierda a 
derecha, Roberto de Pablos, 

Eduardo Boga, Jorge Ureta, el 
presidente José Luis Martín, a 

continuación los tres 
hermanos García, Jesús, 
Virginia e Inmaculada, en 

nombre de David Santos que 
actualmente se encuentra en 

Alemania recogió la placa 
Javier Encabo, 

tesorero de la peña. 

dose un beso simultáneamente 
durante al menos 10 segundos 
en el que participaron 1.456 
parejas dando buena publici
dad a Alcalá, ya que el acto tuvo 
gran repercusión a nivel na
cional e incluso internacional. 
Esto ocurrió en agosto de 1998. 

la peña El Juglar celebró su 11 aniversario 
El día 24 de junio la peña ce

lebrará una capea con comida y 
merienda para lo que han alqui
lado una plaza de toros en una 
finca próxima situada a la en
trada de Torrejón y ya nos han 
avanzado que están preparando 
para estas Ferias 2000 partidos 
de fútbol-tenis (partidos de te
nis con balón de fútbol al que se 
le puede dar con el pie y con la 
cabeza, con cualquier cosa me
nos con las manos) . 

Con una animada cena cele
bró su XI aniversario la peña El 
Juglar. el acto tuvo lugar el pa
sado sábado día 27 de mayo y 
al mismo asistieron 54 de los 
71 socios que componen la 
peña. Al término de la cena re
cibieron una placa conmemora-

tiva los socios fundadores que 
quedan en la peña que se fundó 
hace ahora 11 años. 

La peña El Juglar comenzó 
con hijos y familiares del centro 
Castilla León de Alcalá de He
nares, prácticamente era en sus 
comienzos la sección juvenil del 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 121 de fe

cha 23-05-200 aparece publicado el anuncio relativo a la si
guiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL ALQUILER DE MAQUINARIA DE 
OBRAS PÚBLICAS Y CAMIONES PARA TRANSPORTE DE 
MATERIALES EN OBRAS DE MANTENIMIENTO DE LA RED 
DE AGUA POTABLE. 

Precio de licitación máximo: 7.113.120.- ptas. {42.750,71 euros) 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse hasta las 13 horas del día 19 de junio de 2000 en 
la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 20 de junio de 2000 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, a 25 de mayo de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 
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centro y de ello les viene el 
nombre de El Juglar . 

Esta peña, muy activa, ideó 
un acto festivo de los mejores y 
más participativos que se re
cuerdan en la ciudad en el que 
se batió el record Guinnes de 
mayor número de parejas dán-

RENAULT VI ESPAÑA, S.A. 
para su centro de Vehículos 

de Ocasión de próxima apertura, 
situado en Ctra. de Barcelona (N .11) 

km. 28,5 (Alcalá de Henares) 

NECESITA: 
• 1 Vendedor 
• 1 Mecánico de vehículos industriales 
• 1 Eléctrico/ electrónico 

de vehículos industriales 
• 1 Almacenero 
• 1 Chapista 

SE REQUIERE: 
- Experiencia contrastada en cada uno 

de los puestos ofertados. 
SE OFRECE: 

- Incorporación inmediata a un sólido 
Grupo Empresarial 
y atractiva remuneración. 

Los interesados dirigir curriculum vitae 
con fotografía reciente 

al Aptdo. de Correos de Madrid N2 41.030. 

J de iunlo de 2000 
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VI FESTIVAL INTRENACIONAL 

DE HUMOR DE MADRID 

Viernes, 2 - 21'00 horas. 

Glllen: 
"suma v sigue" 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.500 ptas.. 9 '01 Eu. 
Butaca de Anfiteatro: 1.300 ptas . . 
TBl Eu. Silla de palcos: 1.100 
ptas., 6'6 Eu. 

---------@) ---------

MUESTRA DE TEATRO 

DE ALCALÁ 

Sábado, 3 de Junio 
21'00 horas. 

Teatn M16nla11 
presenta: 

"Genuino sabor 
ameñcano" 

Original de Daniel Llull 
Dirección: Daniel Llull 

Reparto: Belén Rodríguez, Ra
quel Gómez, María Durán, Jo
sé A. Escribano y Daniel Llull. 

· "Genuino sabor americano" es 
una obra de gente joven que trata 
de buscarse a sí misma. De gen
te asediada por el estilo de vivir 
que impone la publicidad, las pelí
culas, los valores preestablecidos 
en la sociedad. De gente sola, 
tremendamente sola que única
mente quiere encontrar su sitio y 
vivir felizmente. 

***** 
Domingo, 4 de Junio 

21'00 horas. 

Grupo de Teauo 
El CLAVO 

"lR" presenta: • 

De Josep M. Benet i Jornet 
Dirección: Amabel Espejo 

Reparto: Susana Espejo, Ama
bel Espejo, Vanessa Mejía, 
Davinia García. 

Una muchacha, estudiante de 
arte dramático, se presenta a las 
pruebas para hacer una obra 
sobre la gran actriz Encarna 
Ribera. Para preparar mejor el 
papel decide recopilar datos 
sobre la vida de dicha actriz, para 
ello decide hablar con tres de sus 
ex-alumnas. 
Precio de las localldades: Butaca 
de Patio: 700 ptas. , 4'20 Eu. Butaca 
de Anfiteatro: 600 ptas. . 3'60 Eu. 
Silla de palcos: 500 ptas .. 3'00 Eu. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

J de Junio de 2000 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

CINE-CLUB 
TEATRO SALÓN CERVANTES 

Miércoles, 7 y Jueves, 8 
de Junio 

18'30 y 21 '00 horas. 

"Oriente es Oñente" 
Dirección: Damien O'Donnell 

Guión: Ayub Khan-Din 
Intérpretes: Tom Puri, Linda 
Basset, Jordan Routledge, 
Archie Panjabi, Emll Marwa. 

Reino Unido, 1999. 
96 minutos. 

Versión original en inglés con 
subtítulos den castellano. 

Precio de 1aa localidades: 
Miércoles: 300 ptas. Jueves: 350 ptas. 

Socios: 100 ptas. 

ir} i ¡t:t'f:!ij i l'J l rf:! 1] ti 
V CiCll 118 Visitas 

11rllcalá 
5ª Visita: 

Sábado, 3 de Junio 
Plaza de San Diego, 10 horas 

"La Universidad 
de Cisneros" 

PI. San Diego, Universidad Com
plutense, Colegio de San Pedro y 
San Pablo, antiguo Convento de 
San Diego, Convento de Beatas, 
Colegio de Gramáticos, Imprenta 
de La Galatea, Colegio de León, 
Colegio del Rey, Colegio de Mag
nes, parroquia de Santa María, 
Colegio de los Verdes, Colegio de 
Jesuitas y Plaza de los Cuatro 
Caños o Mártires. 

Información e inscripciones: 
Asociación Cultural 

ffijos y Amigos de Alcalá 

---------@) ---------

MUSEO 
DE ARTE RELIGIOSO 

Oratorio de San Felipe Neri 
(Plaza Padre Lecanda) 
Del 2 al 16 de Junio 

MiguelAngelSínchez 
IPlmRAJ 

JUVEllTUDES MUSICAi.ES 
Colegio de Basilios 
(e/ Colegios, 10) 

Viernes, 2 de Junio - 20 h. 

Concieno homenaje 
a Emilio Sanz 

Variaciones, sonatas y canciones 
de W.A. Mozart 

Mira Raukovitch, violín 
Vukan Match, piano 

ENTRADA LIBRE 

EXPOSICIONES 

CAPILLA DEL OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

CASI DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 25 de Junio 

EQnleiÍI •e In 
111•n lllñ••illes •• 11 
FUllllCiíl Cllllil •el 111 
Pintura, ISCllblra, dlbl.il, 

1rabld1v1ot11ralía 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 18'00 a 21'00 h. 
Lunes, cerrado. 

---------@) ---------

MUTUAL COMPlUTEllSE 
sala MANOLO REVlllA 

(Calle Nueva, 10) 

Del 4 al 11 de Junio 

bPoslclones Fin de C1no 
11111111, Clñ•ICI. ......... 

Esmane 11 flll• 
Horario: 

Laborables de 19'00 a 21'00 h . 
Domingos y festivos de 12 a 14 h . 

@) ---------

SAlAGUMIEl 
(C/. Santiago, 19) 

Asociación Culblral 
""HIJOS V Amigos 

de Alcalá" 
Junio 2000 

"Memoria" 
conmemorativa del VI 

Aniversario de la Asociación 
@) ---------

F.R.A.C. 
ConceJalfa de Juventud 

(Casa de la Juventud) 

Del 5 al 18 de Junio 

··Arboles 
de nuestros bosques" 
La muestra pretende despertar en 
los niños y jóvenes el interés por 
el conocimiento y valoración del 
medio ambiente y en especial de 
los árboles y bosques presentes 
en las diferentes comunidades 
españolas. 
Visita guiada con talleres y dife
rentes actividades para grupos 
concertados con centros de ense
ñanza. 

***** 

"El ciclo del agua" 
Con visita guiada para grupos 
concertados en horario de maña
na, los participantes conocerán el 
ciclo del agua y podrán disfrutar 
jugando. 

i1i i ¡t:t'f:!ij i 'IJ ! 1!:! 1] ti 
MOSICA Ell LA CALLE 

Domingo, 4 de Junio 
20'30 horas. 

Plaza de los Irlandeses 

Opera Bula 
"BISTIÚ Y BISTlllll" 
Compuesta por Mozart cuando 
sólo contaba con nueve años de 
edad. Es una divertida historia de 
amores y desamores. 

---------@) ---------

11 Muestra de Teauo 
Unlversllaño de la 

Universidad de Alcalá 
TEATRO LA GALERA 

Viernes, 2 - 20'00 horas. 

"lenuuaies Escénicos 
del Siglo D" 

Por los estudiantes de la Asigna
tura de Teoría y Práctica del Tea
tro de la Universidad de Alcalá. 

Dirección: Mar Rebollo 
Precio: 500 ptas. 

---------@ ---------

Cenuo 
CasUlla-la Mancha 

(Calle Portilla) 

Sábado, 3 de Junio 
20'00 horas. 

V Certamen lle Ful.more 
Castellan•Mancheuo 

Con la participación de las agrupa
ciones folklóricas de: Ciudad Real, 
Cuenca, Guadalajara y Toledo. 
Recorrido: Centro de Castilla-La 
Mancha (e/ Portilla), el Empecina
do, Plaza de los Santos Niños, 
calle Mayor, Plaza de Cervantes 

~-------® ---------

MARTES CUlTURll.ES 
TEATRO SALÓN CERVANTES 

Martes, 6 de Junio 
21 '00 horas. 

NOCHE DE JAZ2 

Pedro lturralde 
lcuanetoJ 
FORMACIÓN: 

Pedro Hurralde, 
saxo, tenor, soprano y clarinete. 

Mariano Díaz, piano. 
Miguel Ángel Chastang, 

contrabajo. 
Carlos Carli, batería. 

Precio entrada única 
sin numerar: 200 ptas. 

PUERTA de Madrid 



1 ---- CARTELERA- CINES 
Programación del 2 al 8 de Junio de 2000 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Alta fidelidad". (7 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sá
bado, sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Destino final" . (18 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Gladiator". (13 
años). De Domingo a Jueves: 
6'15 y 9'30. Viernes y Sába
do: 5'30, 8'30 y 11 '30. 

Sala 4: "Campo de batalla: 
La Tierra". (13 años). Todos 
los días: 5'15, 7'45 y 10'15. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 5: "Lista de espera". 
(Tolerada). Todos los días: 
6'10, 8'20 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 6: "Hoy empieza 
todo" . De Lunes a Jueves: 
5'15, 7'45 y 10'15. Viernes, 
Sábado y Domingo: 7'45 y 
10' l 5. Viernes y Sábados, 
sesión especial: 00'40. 
~~~~-® ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 883 18 04 

Sala 1: "28 días". Todos 
los días: 17'30, 19'45 y 22'30. 

Sala 2: "Gladiator". Labo
rables: 18'30 y 22'00. Sába
dos y festivos: 16'30, 19'30 y 
22'30. 

Sala 3: "Destino final". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'45. 

Sala 4: "Los Teleñecos en 
el espacio". Todos los días: 
1 7'45. "Ojos que te ace
chan". 19,45 y 22'30. 

Sala 5: "Mansfield Park". 
Laborables: 17'15, 19'30 y 
22'15. Sábado y Festivo: 
17'00, 19'30 y 22'15. 
~~~~- ® ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: "Soñé con África". 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

Sala 2: "Murciélagos". 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

Sala 3: "Pokemon". To
dos los días: 17'45. "El in
vierno de las anjanas". To
dos los días: 20'00 y 22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono información: 

91656 8110 

"28 dias" . (13 años). To
dos los días: 20'15 y 22'20. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'35. 

"Glgolo". (18 años). To
dos los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"Pltch Black". (13 años). 
Todos los días: 18'20, 20'35 
y 22'50. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'05. 

"Murciélagos". (13 años). 
Todos los días: 18'05. Sába
dos y festivos: también a las 
16'05. 

"C&Dlpo de batalla - La 
Tierra". (Pendiente califica
ción). Todos los días: 18'20, 
20'35 y 22'50. Sábados y 
festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 01'10. 

"Soñé con África". (Tole
rada). Todos los días: 18'15, 
20'30 y 22'45. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 01'00. 

"Héroes sin patria". 
(Tolerada) . Todos los días: 
18'25, 20'40 y 22'55. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
01'10. 

"Lista de espera". (Tole
rada). Todos los días: 18'05, 
20'20 y 22'35. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'50. 

"Gladiator". (Tolerada). 
Todos los días: 19'00 y 
22'00. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Destino final". (13 
años). Todos los días: 18'10, 
20'10 y 22'10. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'10. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'40. 

Precios: laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 

Venta anticipada de entradas, 
Telf. : 902 488 488 

¡i.\.OE Do 
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Del & al 11 de iunio '%. • f 
XIV Semana culturl~Y 
del Distrito El Juncal 
La delegación municipal del distrito El Juncal, que preside el 
concejal Pablo González (PSOE}, ha organizado su XIV Semana 
Cultural con el siguiente programa de actos: 

Martes, & 

18'00 h.: Inauguración de la 
Semana Cultural. Salón de 
actos del e.e. Maria Zambrano. 

18'15 h.: Exhibición de Dan
za Española, a cargo de los 
talleres de Danza de los colegios 
públicos El Juncal y Santos 
Niños. Y actuación pop a cargo 
de Carlos Barroso. Salón de 
Actos del e. e. Maria Zambrano. 

Miércoles, 7 
19'00 h.: Teatro infantil a 

cargo del grupo Hilando Títeres 
que representará la obra "Alicia 
en el país de las maravillas". 
Salón de actos del centro cívico 
Maria Zambrano. 

Jueves, a 
17'30 h.: Teatro a cargo de 

alumnos del colegio público 
Manuel Azaña, que representa
rán la obra "Las cosas como 
son". Salón de actos del centro 
cívico Maria Zambrano. 

19'00 h.: Diversos juegos 
infantiles a cargo de la AA.VV. 
CeIVantes y CA.JE. Plaza de la 
Alegria. 

· 20'00 h.: Chocolatada ofreci
da por la AA.VV. CeIVantes. Pla
za de la Alegria. 

Viernes, 9 
20'00 h.: Actuación de fla

menco a cargo del grupo Quique 
Meléndez Flamenco Band. Salón 
de actos del centro cívico Maria 
Zambrano. 

Sábado, to 
12'00 h.: Para los peques 

Gimkana Deportiva, organizada 
por el Colectivo CA.JE. Plaza 1 º 
de Mayo. 

18'00 h.: Exhibición de gim
nasia rítmica y aerobic, a cargo 
de los colegios públicos . Puerta 
de Madrid, Antonio Machado y 
Manuel Azaña. Pabellón El Jun
cal. 

21'30 h.: Verbena Popular 
con la Orquesta Balúa Verde. 
Concurso de baile y entrega de 
premios. Parque Magallanes. 

Domingo, tt 
12'30 h.: Clausura de la 

Semana Cultural. Salón de 
actos del e.e. Maria Zambrano. 

13'00 h.: Degustación gastro
nómica, a la que podrá presen
tar platos cualquiera que lo de
see. Entrega de premios del con
curso gastronómico. Junto salón 
de actos del e.e. Maria Zambra
no. 

1.11 Lel Pw•••ltl•• 
Jueves, 25 de mayo: 2 - 8 - 20 - 22 - 26 - 45 

C-29 R-0 
Sábado, 27 de mayo: 9 - 12 - 30 - 31 - 34 - 38 

C-8 R-6 

Domingo, 28 de mayo: 8 - 14 - 1 7 - 31 - 44 - 45 
C-36 R-0 

Bono(•] Loto 
Lunes, 29 de mayo: 1 o -33 - 39 - 41 - 46 - 49 

C-34 R-3 
Martes, 30 de mayo: 1 - 7 - 20 - 23 - 28 - 37 

C-21 R-8 
Miércoles, 31 de mayo: 8 - 14 - 16 - 21 - 38 - 39 

C-15 R-2 

J de iunio de 2000 



ESTE 
DOMINGO 
ABRIMOS 

En horario habitual 
de 10 a 22 horas 

Parque Comercial La Dehesa.Ctra. N-11, Km.34 28805 Alcalá de Henares (Madrid) 

~ 
Al campo 

m 
McDonald's· 

RESTAURANTE 

lA IMAGEN • B. !OllDO • lA NOllMATICA • LOS ElK111ClDOMBncOS• lA COCllA 

~ BoutanGER 

~~~ 

POLI DEPORTIVO 
LA DEHESA 
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